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¡ ' DE . 
la Federacion 1 n1,:ti- dQ Obr r,os d 

11rattKJrr I SUS LU TROnS 

caciÓn dia vointi s i te d Enero 

de mil novecientos v i ntid6s. 
I 

Se habre la s e s iona las ocho d la n oche, ba j o la pr -

stdencia del compa n ro Luis Gil, D gado de E, aldosador s, y 

actuando de secretario el compan ro olina arm oli tas. 

Asisten los del gados d Albañil~s .. El raba.10·· ,Albanil s 
~ I d Bam .ias ,Pintor~s. Entarimador s ,Ese ltores d otnam~ntacion 

Estueadores a la catalana,Fumistas,Portlandistas, Fontan ros v 

Vidriero s , Embaldosadores,v Poc ros 

Se d·á 1 et ura al ACTA 1 Pl o ante r ior, v ~s aprobada, 

con una observación aue hac el com~ariero de Entarimador s, el 

cual manifiesta 
, 

aue no voto 

Ejecutiva, en la s obr -s d 

n contra de lag sti6n d 

adrid-Paris, 

El Secre t ario Gener 1, informad 1 nombramiento d 

la 

nuavQ:i 

delegados de Font nero y Vidri ros, Estuca~ores a la catalana 

v uno de Pi ntor s. El leno los aprueba. 

El seer tario dá cue ta do la solicitud d ingr sopr sen

tada por la soci dades de Albaffil~s de Barajas Y Legan,s, v 

cuvas peticion de ingreso vienen con el inform favmrabla 

de la Comsi'n Ejecutiva. 

se ha re discus16n r specto a si deben éstas dos Soci -

dades u a sola secci6n con los Albañiles de adrid, v al 

Plena acuerda que ingresen como SeccionQ s . 

La Ejecutiva dá cuenta de la pet1ci6n de ingreso an 
, , 
sta Federacion, hecha por la sociedad de Constructoras de • 

Piedra Artificial, domiciliada en la calla de Pizarra I5.La 

Ejecutiva informa de aue se ha celebrado una r uni6n, entre 

las Dire ctivas de Portlandistas v constructores de Mosaicos, 

v la de Piedra Artificial, a cuya rQuniÓn asisti6 la Ej~cuti-

' va , y en cuya r union de las condicione que habia acordado 

la sociedad de ~ortlanctistus y Constructoras d psaicos, es4;& 
-

tanda los Mosaista s decididos a formar ~11os solos una secci6n 
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constitHri6n -de 1 c1 edad d Port-

1 ·, stando al land1stas y constructor 

parecer, conforme con 

11JalD 1 i>il fltaÍ T_A\l'ti 
• 1 , 

la sociedad de Pie-

ctra Artificial , La Ej cutiva die qu como st es un pl i

to entre ambas soaiedades, en 1 cual pu dem ponerse de 

acurdo, convine que lo hagan así, cuanto ant s mejor 

Los Constr üctorQS d Pi dra Artificial, piden en 
, relaciona la hu 1ga que sostienen contra el patro o D; 

, Josa Nava rretQ, quQ no vayan Portlandistas a tr · .lar a 

a obra, pués ne momento non cesitan de la F d rac16n, 

otra solidaridad. 

Portlan~istas dicen que ellos usi ron como candi-
, cien pr via para fusionarse con los d P dra Artificial, 

1 QU 
I estos, pidi e ran 1 ingr o n la casa del Pu blo. 

, La represe ~tacion de Pin or propone aue se fusio-

n nen un s olo grupo y con un sol nombre. 
, La representacion d Portl ndistas, manifi sta aue 

nos debe hacer esto comos cci6n d oficio, toda vez 

aue aunque par cen i alas, son dos ofiviod muv distintos. 
, La r presentacion d Fontan ros y Vidri ros, apoya 

la propoaici6n d Pint es. 
, La representaci n de Embaldosadores,propone que se 

1 s dé ingr so, pu' '1 ha leido el r g1am nto mientras 

los compañeros hablaban, v no encuentra nada oue se opon

ga a 110, si bien stima que sed b reformar el Art.?~º 

La ,, utiva manifiesta que habi ndose de.iado a re

no ~er ' to por las s cciones int r sadas, no debemos ser 
I I 

nosotros quien J s obstaculicemos la fusion. 

La representaci6n de Pintor s propon , que ae oiga 

n un Pleno a 1a Sección de Pi dra Artificial , 

La repre ~entaci6n de Fumistas , se muestra en contra 

d 1a propuesta de Pintores, y manifiesta que no se pu d 
• I 

aproar esa propuesta, ya que la seccion mencionada,no es 

fe rada 



es sincero el deseo que les anima ha pedir l ingreso en la 
, 

Federac ion. 
I La representacion de Embaldosador s~manifiesta que pues-

to que las dos secciones interesadas están d acuerdo,•x•a• 

La Federaci6n debe aceptar la cuesti6n co o ellos la han 

convenido. 

Se pone a votaci6n los dos criterios; el de Portlandista 

y el Pintores, y es aprobado el de Portland1stas por nuev~ 

votos en pr6 y dos en contra, si pr~ que se modifiou~ ~l · 

Art. ?~. con re1aci6n a las horas extraordinarias. 

El Secretario Gener 1, informa al Pleno de toda la co

rrespondencia habida con los compañeros -deportados. 

El Pleno se dá por nterado, y la apruega. 

La Ejecutiva d' cuenta de la delicada cue sti6n pepdiente 

entre el Sindicato d la Madera y nuestra secci6n de Entari

madores, en r laci'n con la huelga que los Entarimadores sos

tienan desd el mes pasado.La Secci6n de carpinteros de Talle 
' , 

del Sindicato de l a Madera, no r speta el pacto h echo en6sta 

secretarí a , en el cual se comprome t ieron ha re s petar el ofi

cio de Entarimador.La Ejecutiva convocó a una reuni6n al Co

mité del sondicato de la Madera, y é s te manifest6 que se le 

mandaran por escrito todas la J de nuncias qua hubi ra res~ec

to a que los Carpinteros -estuvieran entarimand o , y que en 

compañia ae una pom1si6n de 1~ Federaci6n, irán a levantar a 
. 

los Carpinteros que ésten entarimando;añadieron que ~sta no-

qhe se reune el Sindicato en a ~amblea magna, y se aprobará 

el ACTA 4ue aqui se acord6, la cual respetaran los carpint -

ros de Taller . 

Ent'arimad.ores, muestra su disgusto por el sil ncio da 1a 

Fede raci6n, con relaci6n a su huelga, y se que .ja de la 'falta 

de ayuda . de los Albañiles y elresto de los of icios federados. 

La represe ntaci6n- ~e. Albati iles, manifiesta que no les 
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ale anza lae censuras de ~ rM~cIJij ruis~D lpt.C~ ~l O! se ha d -

hayan pres-
, 

nun ciado n ingun caso en e 
DE . ~ ;,,-

que los Al oa.,r'ilJ 
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La ~ jecutiva manif i esta que ha tenido que caminar 

con prudencia, y lo que conviene es delimitar bien si h -

mos de oponernos de µna vez a los manejos del Sindica 

de la Mad ra, o si hemos de contemporizafpor que n r ali

dad los Entarimadores,no han pedido nada mas que o idari

dad moral. 

La Ejecutiva a tima qu e sG dehe acordar el que la 

F deraci6n, s haga ca r go de la h uel~a de En rimadores, 

con todas sus consecu nci a s, y la Ej cutiva tramite con 

el Sindicayo de la Madera, todo lo lati o a esta cues4 

ti6n,según el acurdo que adopt l s · n~icato de aa Made-

raen su reuni6n de é s ta noch , 

hoja, exponiendo el astado de e s t 

si s preciso tirar un~ 

sunto. 

El compañero de Pintores, pide aclaraciones, y la 

Ej cutiva le cont sta qu el acuerdo es para obrar en r9-

1ac16n con los acuerdo que adopte 1 Sindicato d la 

Madera n su reun16n d 6sta noche; y que por tratarse de 

una huelga que ee ha pl nt ado a espaldas de la Federa

ci6n, n c sita la Ej e tiva una autorizaci6n, para obrar 

s gÚn las circunst ncias qu se pr senten. 

En este m nto ser cibe noti~ia de que el Sindi-

cato d la Mad ra, ha tomadom el acurdo de raspetar 1 

pacto hecho tr el Sindicato de la Mad ra, y la Fed 

raci6n y o Entarimador s, 

El compañe r o presidente de la Federaci6n, pregun-

ta al d legado de Entarimadores , ~üien va 'ha. ser sl en-,__ 

cargado d 1 vantar 1 personal de carpinteros , que eat6 

ntarimando. 

El secretario General , manifiesta que sed be ha-

manifi sto qu anteriorm nte se hab16 , y recabar 

1a firm~ del stndicato d la Madera, procurando no rom-



lidaridad, dado el caráter confuso en qu tá tomado 1 

acuerdo tomado por el Sindicato, ésta noche. 

Lar presentaci6ñ d Pintores, se mue a contrario a 

que la Federacimn s haga cargo de la hu lg d Entarimadore 

por ser esta huelga ilegal s gdn nuestro &statutos. 

El delegado de Fumistas, man1fie t qu est 

tá acordado el que la Federaci6n s 

d.e Entarimadores. 

ga cargo d 

asunto es- ¡ 

la h elga 

Pue sto a votaci6n et as to, s acuerda qu la Fade-

raci6n · se haga cargo d 

dos. 

sta huolga, por nueve votos contra 

El secretario dá cu nta de u _a carta diri gida a la em-

presa de Madrid- Paris obre a lgunas anomalías qua s obser-

van en aquella ora, ambien SQ hizo una g sti6n para _que a 

los Peones d~ icha obra los pusieran el jornal de ocho ptas. ' 

y que esto con iguib, y quQ esta mejoras haga X&XX& 

extensiva a lQs que manejan las carretillas,y a los que est!n 

n los montacargas. 

El Pl no aprueba las manifestacione s d la Ejecutiva. 

La Ejecutiva dá cuenta de una comun1cac16n de Marmolis

tas, r ~P pto a un litigio qu ti enen p ndiente con cant ros, 

otra de Embaldosadores, ana1óga a la ant erior, re s p cto a 

A b ñi1es;y otra de Gas y Electricidad, haciendo una denuncia. 

Y otra carta de Escu l tore s Decoradores, j u stificando su acti

tud. 

El Pleno se dá por enterado de todas estas comuni-cacion s 

y acuerda que se tramite la denuncia, por la Comisi6n Gestora. 

se lee una carta de Albañiles, denunciando qu en la 

obra del patrono Rafael Brillas, trabajan obreros cat6licos. 

L~ Ej cutiva dice 4ue va ha gestionar este asunto, y 

el de las obras del ··Metro··. 



06 
Dá cuenta la 

denuncia pr las 

~auna compañer 

compañ ros que 

.,~, cr;:~··ClÓ~ LOCAL DE OBREROS 
· t l va, B,f dtna ges 

m~t-Nllf q) E~1 alH~ l:CJ\ Cyij{ 

a la ctféf1. nom 
MABRID Y SU11 LlMITROHS 
ab 

ha resulto sat1sfactor1amente. 

El Pleno aprueba ~sta gest16n. 

16n hacha por 

el pago d .1or-

n los .1orna1es, 

ta.1o;6ste asunto 

ná cuenia tambien la Ejecutiva, de varias g st o es 

alizadas de poca import ancia, entre ellas alguhas d car

interos de Armar, no habiendo encont~aao v rdader mente jue-

1ficadas nada mas que una. La coinisi6n Gestora, se lam Jnta 

Q que se pr sonten d nuncias d una manera ünconcrcta, y 

ue hacen perder mucho tiempo, teni no qu 1 abandonar l tra

ajo de secretaría por atenderlas. 

El Pl no acuerda que las d nunci 

refrendadas por elsallo de la secci6n. 

vengan por escrito 

El del_gado de Pintor s, hac una pregunta a la E.1e-

utiva so~re una g sti6n r ' izad en el Nuevo Matadere,con 

elaci6n a unos desta~os ue ha {an toma~o unos Pintores. 

La Ejecutiva co test 

est16n con la empr a q 

ando cuenta del resultado de la 

realiza esos trabajos, la cual nos 

1a prometido dejar sin fecto, el contrato aue tenía hecho 

on los Pintores denunciados. 

El delegado 

cardado qu 10s 

Pintores dice aue, su Directiva, ha 

tenían estos trabajos ajustados, Y qu e 

se han qu dado t abajando a jornal, sean despedidos. 

El S tario de lar E.1 cutiva, dice que ha pregunta-

lo al- seer tario de Pintores, y 'ste 1 ha dicho aue no han 
, 

tratado n da de est asunto. 

El Presidente llama al orden a todos,y la Ejecutiva :u: 

sigu dando cuenta de su gest16n, como mas arriba se dice. 

El Pleno aprueba ésta gesti6n. 

s dá;cu nta d un comun icado suscr1lo ~or algunos 

compañeros agenos a la Federaci6h, recomendando se haga 

Jampaña n pr6 d sus1tuaci6n como pr sos gubernativos. 

tiva manifiesta aue ésta noche S reunenB 
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, · las Directivas de la Casa del Pueblo , para tratar est asunto 

y que llevará e'i · cri t rio .de aunar su acci6n a la del r sto 
/ ' ;-· "· t, •· •• • - • : 

de las colectlvidade~ ·a .. e· '.·1a ca:aa. :-· .' 

La secci6n de Pintorespres nta por escrito una proposi

c16n encaminada al nombramiento de una Comi 16n retribuida 

por la Federac16n, todo 10 amplia que sean c saria ncargada 

de reorganizar la parte de trabajadores d la edlflcac16n,y 

aue trabaj na los diferentes oficios q integran la misma. 

La Ejecutiva recuerda la surte d 

ste sentido, sin negar la necesidad d 

otras propu stas en•-
I I sta comision, pero 

ella lo d ja a la considera 6n d 1 Pl no, que es quien d be 

de apreciar si conviene é e no bramiento, 6 no. 

Por 10 avanzado de la ora, se deja sobr la mesa 6sta 

propuesta hasta la pr6 ima s si6n plenaria. 

ªe acuerda dar prlncipiom a los Plenos, un cuarto de 

hora después del hora anunciada, con cualaui ra aue sea el 
I numero de los d legad aue asistan, v si se diera el caso 

de aue faltaran a cumplimiento de su dibDr como de~egadea 

al Pleno, d r cu nta a su secci6n. 

La Ejecut ·va expo~ral Pleno la copla de las ou9ntas 

para llevar a la imprenta, ctá cuenta de éstas y lectura del 

dictamen d la comisi6n revisora. 

El eno acuerda aue se haga 1na tirada de un millar da 

ej m~l es, que se rep a rtirán a las secci6nes, proporcional

men al número de federados aue tengan. 

Y no habiendo mas asuntos de aue tratar, se levanta la 

si6n a las once de la nochi, de lo cual doy t&. 
VSJ. BSJ. 

~ 1:j!l' El· secretario 1 · 

Jtre' Jtf . PEDER ClÓlt LOC;.~ D3 OtiiEROS 
DE LA 

INDUSTRIA DE LA EDIF1CACIÚN 
DE ~ 

~.MA_n_R1_n_1_s_u_s _1_rn_1r_u_o r_r:_s _, ~l-
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ACTA de la r ____ 1,n ce~ ~f~~a por e 

dos do la Federaci6 ImmMlll~l!E b&>~ilrFJ~ArJ~N 

.-
Pleno de Delega

a Industria da la 

Edificaci6i de Madr d y sus i1mftIOL1 f9 dia catorce de 
MADRlD Y SUS Llfiíl1llUf ~ ,l~ 

~ ... Febr ro de mil nove ~_w¡.Q.¡~¡,.a,._.,...~~~•• 

se abre la sesi6n a las ocho de la noche preside -el 

compañero Angel Pedroche, repre sentante de Gas y Elect ici

dad, y actúa de secretario, el compañero Jos~ Gimen z, de 

T jeras. 

s procede a pasar lista de las Seccione r presen

tadas que son las siguientes: Albaríiles··E1 Trabajo·· ,Albañi

les d Barajas,Albaniles de Leganés, Albañil s de Vicá1varo, 

mntar1madores,Fumistas, Gas y Electri idad, int ores, Poca-

ros, Ma rmol1stas, Tej ros,carpint r 

ornamentac16n, 1Port1andistas. 

de 1mar,E~cu1toresde 

se le y es aprobada el CTA de 1a sesi6n a nterior. 

El S cretario de la Ej cut v , ctá cuenta de la co

rrespondencia r cibida dur te el interregno del Pleno pa

eado al actual, 

El Pleno aprue a la contestaciones .dadas y la tra-

m1tac1ones seguida n to os estos asuntos. 

La 1!:jecutiva dá enta de haber sido detenidos dos 

compañeros que traba jaban en una obra de la Gran Via, que 

son Albañiles , y s 

han mo ivado la 

gnora la causas fundamentales, qu 

tenci6n. Manifiesta que ha nemenzado la 

actuac16n p ra onseguir su libertad, pero q~e se los ha 

d portado a diz y a Toldo. 

El Pleno acuerda que s hagan por la Federaci6n 

toda clase a ~ g stiones en pro de la libertad de e s tos 

campaneros. 

La Ejecutiva propone que dada la situaci6n aspe-

cialm nte favorabl Qn que .::i encuentra l compañero 

Mingu la, se 1 rebaj la dieta y se le d ja en 5 ptas. 

<con el fin d. a.asgargar a la Federaci6n, y de que ésta 

pueda s1 s precise mejorar la situac16n d otros com-
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pañeros que est~n <t~rm,~~". l'tf1)i'r7c ma · ngust 1osa. 

El Delegado e Albanae·::r, se a contrario al crite-
MADR11rv-.su,~ r 1' . 

rio espuesto por c·omis1-o·n~f4f!ltf~n- y dice que sea cual-
►"":' .. , • . " 

quiera que quiera la sir~acl6n d~l rado, • si 6ste tiene 

sus derechos en vigor, debe darsele la dieta reglamentaria. 

Considera sin embargo, que se vea si ,ste com ñero tien fa-

cilidades para encontrar trabajo, para si 1 tiene · que s 

ponga a trabajar, descargando a la Fed rac16n de un gast o que 

sobre ella pesa. 

Despu,s de intervenir varios Del~gados, se acuerda por 

' mayo ria de votos, . desechar el cri t rio de la Eje cut 1 va. 

La Ejecutiva dá c uenta d la itua c i6n en_ que se ancuen-
I tran los comparieros de portados; as1 como tambien de la corre s-

p ondencia sostenida con todos ellos. 

varios Delegados ac n aclaraciones, y s e acuerda facul

tar a la comisi6n Ejecutiva, para que haga cuant o pueda por 

mejorar la situat16n d estos camaradas, ver si se con s i gue 

su libertad. 

La Comi 16n Ejecutiva, plánte~ ei qaso del compañer o Jo sé 

01a11a, e vista de su situaci6n de mili&af y propone qua se 

le retire la dieta de preso que hasta ahora venia percibiendo. 

El Delegado de Albañiles, propone que se aplaze la discu

si6n de~ te asunto hasta la ptqxima sesi6n. 

El ompañero de Gracia, manifiesta que la Ejecutiva ha 

estudiado este asunto, y hace al Pleno aclaraciones, respecto 

a raz6n que 1 asiste a la Ejecutiva al proponer 10 mani

festado, pu6s entiende la Ejecutiva que aprobando la Et•xxn

Dt que la Ejecutiva propone, no se resta ningti.n derecho al 

compañero Jo s ~ 01a11a sin6 que se procede reglamentari amente. 

El Delegado de Albañiles (~uiñones) consume un turno en 

contra del criterio de 1~ Ejecutiva y manifiesta que se le 

debe atender al compañero Olalla, mientras no se normalice de 

una ·manera definitiva, la situaci6n de éste compañero. 

El Delegado de Fontaneros y Vidrieros, se muestra con-
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forme con el criterio tPJUi'ililtJJJhlllJEIPAyI!tH ifiesta que vo-

tará en este sentido. 

El De egado de 

a la propuesta, pués considera que la sttuaci6n de éste 

compañero no ha variado. 

El Delegado de Fumistas, se muestra conforme en el 

criterio de la Ejecutiva, pués considera que la si aci6n de 

~s te compañero ha cambiado. 

Rectifican va rios Delegados, y despúes u corta dis-

cusi6n se acuerda aprobar, por mayoría de votos, el criterio 

de la Ejecutiva. 

La Egecut1va, manifiesta q e a estudiado la pro-

puesta que se hizo por Pintores e· el leno pasado, y dice 

que le parece bien el nombram1 to de una Co misi6n de pro-

paganda , pero qu ahora n o deba hacer, dado el esta-

do econ6mico ue la Feder 16n. 

El Delegado de :Pint defiende vrebemente JJ..a 

propuesta de su secci n, 

El Pleno a urda plazar toda reso1uci6n sobre ésta 

propuesta, hasta tanto no hayan variado las condiciones eco-

n6micas de la Federac16n. 

La Comisi6 jecutiva, dá cuenta del estado en que se 

encuentra la hu_ a de Entarimadores. 

El com .ero P.Fernámdez,manifiesta que el sindicato 

de l a !ade no cumple en toda su extensi6n, el convenio 

firmado ente~ dicha repre ~entaci6n y la Federaci6n,para ter-

minar las diferencias surgidas entre las dos organizaciones. 

Sigue manifestando el mismo compañero, que de no modificar su 

actitud el Sindicato de la Madera, se vería la secci6n de Enta

rimadores, en un compromisio, para poder triunfar en la hu-

elga que sostienen 

La comisi6n Ejecutiva, nide a 10s Delegados de Enta-

rimadores, que denuncien 10s casos consretos, para poder con 

elementos de urueba, pedir al Sindicato de la adera, elcum-
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plimiento del c~ 

y de la situaci6n favorable de su huelga, se acuerda que la 

Federaci6n se dirija al Sindicato de la Madera, pidiendo el 

cumplimi ento del convenio, pero sin que la Secci6n de Entari~ 

madores tome ninguna reso1uc16n de por s! . 

Se di -lectura a una comunicaci6n de a socie~ad de Alba

Biles, dando cuenta de 10 ocur r ido co un comµanero en la 

obra de ser r an_p..i 20, en la que despidieron al Delegado, y ma

nifiesta que ha sido respuesto en· u cargo, en virtud de las 

géstiones hechas, µero lo ha sid en contra de la voluntad d 

encargado y del patrono 

se acuerda aproba lo gestionado y conse guido, si bien 

hubieramos realizad una gesti6n mayo~ ha haber sido otras 

las circunstancias. 

~os com~aner s de Piedra Artificial, denuncian, que en la 

obra de la ca le de ontesa, han sido des pedidos sin causa 

que io justifiq~e, varios comparteros de su oficio, 

La E·ecuti manifiesta que s e ha comp robado por la Co-

mis-i6n Gestor·, que el despido ha sido motivado por la falta 
I de trabajo.El Pleno se da por confomme con estas manifestaci 

nes y ap ueba la gesti6n de la Comisi6n Gestora. 

La Ejecutiva manifiesta, que en una obra de la Travesía 

de la Comadre, despidieron a varios campaneros injustamente 

y que 
, 

debido a la gestion de la Federacion se ha conseguido 

la read isi6n de los desped~dos. 

El Pleno acuerda aprobar la gesti6n realizada. 

Se dá cuenta de varias gestiones re a lizadas pon varios 
, 

natronos Poceros, y despues de amplio d8bate en el que inter-

vienen l os Delegados de Poceros, Albaniles,y la com1si6n Ges

tora, se acuerda . que se evite todo 10 posible el llegar a 

mov.imientos de huelga nor estos motivos, si bien· se hagan to

das- cuantas gestiones tiendan a solucionar favorablemente 10 
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asuntos que se plante __ ,~~egand0eL~iempra en Última reso-

luci6n, ha la declara ·ms'llMfl~ ~\.i.ia}ib.~i.q,\k ien se pueden 

realizar gesti~nes co o la quiE ~~.nanr ilizado en ~a obra 
ADRlD y SUS Ll'..ll ~-.rJ, ü ,) ,:<.~:r. 

de serrano 20. ~--------~~~ 

Dá cuenta la Comisi6n Gestora, de otra varias ges-

tiones entre ellas una con el patrono Fontanero sr. Y 1, 

en cuyo taller, según la denuncia, se despidi6 a var s com

pañeros injustamente, y al hacer la comprobación, e v16 
, 

que lo ocurrido fue, que los compañeros abando ron el tra-

bajo sin causas justificadas nara tomar tal medida. 

Después de corta discusi6n, en l a que intervienen va

rios Delegados, se aprueba la actuación d l a comisi6n Ges

tora, y s e recomienda que los co añer · s no tomen resolu

ciones que ponen en compromisp a a rganización. 

So acuerda que los comp eros de Piedra Artificial, 

ingresen provisionalmente como se ci6n en la Federaci6n, y 

con un Delegado al Pleno, asta tanto se resuelva el pleito 

pendiente con la seccio ae P rtlandistas, y se llegue a la 

necesaria ~usi6n. 

carpinteros e Arm , se lamenta de que la Adminis-

trativa d ~ la c. del P. les ha trasladado de searetaría, 

s in previo aviso. 

El Pleno ac erda comunicar a la Administrativa, el 

deseo de la Federaci6n de que no se repitan estas cosas, 

pués originan sos procedimientos, trastornos y uerjuicios 

a las orga izaciones. 

E Delegado de Pintores hace algunas manifestaciones 

respecto al h orario de su oficio en el Nuevo Matadero . 

La Ejecutiva, le contesta, y se dan por satisfechos 

el Delegado, y el Pleno. 

armolista , pregunta, que aay de la gestiones cerca 

de 1a sociedad de canteros, re s necto a la quota de ingreso 

de los Marmolistas. 

La Ejecutiva, contesta que ha hablado con la repre-
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sentaci6n de dicha entid~qf y les ha prometido que llevarán 
¡ 
: : • : : ~ + , • . • • ~ :- • • 

ese asunto prontro· ·-a ' j·ti.trta .g;e,n:e:ta.r, y nos comunicarán el re...: 
• •. 

sultado. 
•;~l~/ .1 / ·• ' • 

· •; El Pleno se da por entera,do , y Marmolistas -oor confor-

mes. 

El Delegado de Pintores, propone que se establezca una 

cuota extraord~narta, -oara atender a los resos gubernati

vos, sea cualquiera su filiac16n. 

El Pleno desecha por unanimidad sta prouuesta. 

Y no habiendo mas asuntos de auetratar, se levanta la 

ses16n a 
V!l B 

ACTA 

, 
la cual doy fe. 

1 

de Delegados ¡ 

de Kx:tx Wwwna la Fed raci6n loc a l de obreros ·de la indus

tria de la edificac16n de Madrid y sus limítrofes, el dia 

veintid6s de -arzo de mil novecientos ve1ntid6s. 

Se abre la sesi6n a las siete y media de la noche, pr~ 

side el comuanero Feliciano Martin ~elegado de Albañiles, y 
, 

y actua des cretario el com~añero Angel Pedroche, de Elec-

tricistas. 

se lee y es aurobada el ACTA de la sesi6n anterior • . 

Se nasa lista, y contestan a ella las -siguientes reure

sentaciones: Albañiles »El Trabajo'1 , Albañiles de Legan~s, 

A bañiles de Barajas, Albañiles de Vicá1varo. Entarimadores, . 

Carpinteros de Armar, Fumistas, Poc eros,Pintores, Embaldosa-. 
dores, Teje·ros, Marmolista·s, Fontanar.os y Vidrieros, Electr:l:-

. . 
1 

clstas, Escultores de ornamentación, y Constructores . de Pie-

dra Artificial. 

se dá lectura a una caraá del Sindicato Mlnero-Metalur 

gi ·co de Peñarroya, pid iendo,s;lolidaridad para los di"ez mil 

huelguistas que tienen, .por no soportar la rebaja de jornalS3 

tan crecida que quiere imponerlos la empresa. 



tara la Ejecutiva , pa ra 

vo. 

El Secretario dá cuenta de la corresuondencia sos

tenida con los compañeros presoo y deportados, los cuales 

dentro del mal estado en que se encuentran conti an sin • 

niguna novedad . Informa tambien de las gestione ue la 

Uni6n General de Trabajadores, y el Partido tocialista han. 

realizado cerca del Gobie r no y autoridades, para conseguir 

la libertad de nuestros presos ·y per egu1 s. y las cuaaes 

han dado como resultado inmediato 1 qu se pibgan en 11-

bertad a cuatro campaneros del 

tres de la Federac16n . 

ndicato de la Madera , y 

El Pleno acuerda ver con s impatía la gesti6n de 

los mencionados organismo , en efensa de los trabajadores. 

se leen dos com nicaci nes; una de Albafiiles "El 

Trapajo 11 , y otra de ontan ros y Vidrieros, dando cuenta al 

Pleno de haber si dete idos ~m.a un asociado de cada una 

de dichas sociedades, 

de la Escuela Nuev • 

nacionalidad húngaros, alm salir 

La Ejecuti a manifiesta que ha gestionado la liber

tad de estos cor añeros , y ha facilitado comunicaciones 

con ellos, p o sin pasarles dietas hasta que no se trata

ra en un Pl no, pués los informes que tiene la Ejecutiva. 

son de qu estos compañeros, fueron detenidos por asistir 
-

a una reuni6n de l a Agrupaci6n comunista, que termin6 a 

1as dos de la madrugada del domingo , a cuya hora fuern de

tenidos . Entiende la Eje cutiva, que no se les debe de pa

sar dieta por que no estaban al servicio de la organiza

ci6n, y por que además no se trataba de ninguna cuest16n 

sindical. 
El Delegado de Fontaneros, dice que no se les ha 
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a, n6a por asistir a 

.n si -1 !~ d ~ ,t 1 V J. ro , d i Ce que 
._ D-E 

í •·r • f ,:'L stas, y pide que 

detenido por lo qu 

las clases de fra~ 

no se los ha socor 

se haga responsable s que les pueda su-
./ ~ ceder a estos companeros. El Delegado de Marmolistas habla 

en pro de la Ejecutiva. 

Después de acalorado debate, se apr~ a el criterio de 

la Ejecutiva, por ocho votos en pro, y eis en contra. 

Una carta de Entarimadores , po i endo en manos de la 

Federación unpleito pendiente con os de sus patronos que 

se pasaron de la sociedad obr~r a la patronal, en 01 ~o

mento de la huelga. 

El Pleno acuerda u tr mite este asunto la Ejecutiva. 

se lee una ca rta e ~ Administrativa de la casa del 

Pueblo, pidiendonos crit rio sobre si se les debe dar in- , 

_gres o en la misma, a 

tenta formar. 

Sociedad de Encofradores que s e in-

Se acue da informar desfavorablemente. 

La Ejec ~ti a di cuenta ~e que la secci6 de Tejeros , 

remiti6, una comunioaci6n ·para gestiona r una huelga que de 

motupropio_ bian de~larado los obreros de la fábrica de ra-

silla de Valderribas, y que fué a gestionar y resu1t6 que 

apesar e no haber tenido raz6n para declarar la huelga,el 

patro les abonaba una semana hasta que estuvi e ra el tajo 

en~ . ndióiones de volver ha admitir al que quisiera ingre-

s nuevamente. Los obreros querían que se despidiera al 

encargado, y el patrono entonces retir6 t oda las ofertas que 

había hecho. A loa tres dias entr6 todo el personal ha tra

bajar 10 mismo que había salido, y los despedidos se queda

ron en la calle. 

El representante de Tejeros confirma las manifestacio

nes de la Ejecutiva,y manifiesta que son anos compañeros 

que nunca han respondido a las luchas sociales. 

El Pleno aprueba la gesti6n de la Ejecutiva. 
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se lee una 

0 ~ LA 

comuni Wl~ üin1ia\1lJY)~~C\O\ s, manifes-:-

tando que :tian necho o e. 
amaci t\ftt1B.O Wi'~lle a los 

patronos, la mayoría do, y loma-

nifiestan a la Federaci6n para que I I esta este-entérada 
, 

pues aunque no piensan declarar la guelga, cumplen consu 

debe r no t ificando a l a Federaci6n 10 que . hay. 
, 

El Pleno se da por enterado, y acuerda hace 

a Embaldoaadores qu e no debe ' dar ningun paso que 

aber 

ignifi-

que compromi s o para la organizac 6n, sin dar onocimiento 

a la Federaci6n . 

otras varias denuncias contra diferentes patronos 

s iendo la mas importante de todas 11as la cpresentada x 

contra David Macias, por despido e un pe6n que no lepa

gab a mas de seis pe s etas y med1 ; a , los Emba ldosadores por 

despido injusto de varios com añeros, los cuales pidie-
, 

ron que se les pusiera torno, p a caus~x del m~l esta~ 

do de la e s ca lera hera d pre e . , 
s 1 on. 

La Ejecutiva m n fie a que todas las denuncias se 

han re suleto favorabl mente, a bonando por una de ellas el 

patrono Macias, 22 ptas. 

El Pl eno s e dá por enterado de las gestiones rea-

lizadas en cada ca o, y aprueba la actuaci6n de la com1~ 

s16n Gestora. ,, 
La Ejec i va 1 n forma de 1 a ge s t 16 n de Po ce ros , . y de 

1a de Albafii es de Barajas, las cuales se han resuleto fa

vorableme e. 

1 Pleno aprueba estas gestiones. 

se lee una carta del SL,dicato de la .Madera, pidi-

endo celebrar una entrevista, para solucionar algunas in

cidencias entre el s mndicato de la Madera y carpinteros de 

Armar, sobre 1a cuesti6n del encpfraa o. 

carpi nteros de Armar dice que no se pueden avenir 

a arreglo ninguno por ser este travajo de su competencia 

y estiman que el Sindicato no puede hacer esos trabajos. 
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a a carpinteros 

sos trabajos. 

Los Carpinteros de Armar; 66nt~dtan 

Al bañiles propone que se reconnozca esta especialidad 

como una drivaci6n de la carpinteria de armar, y que ~olo 

tengan derecho a realizarlos los carpinte os de Armar, y 

así se haga saber al Sindicato de la Made r a. 

El representante de Pintores (Bri ega) en contra de la 

pr-opos ici6n. 

La Ejecutiva manifiesta que aun ue reconoce que la ra

z6n estl~ · de parte de nuestros arpinteros de Armar, no 

debe resolverse la cuesti6n de una manera violenta, y s e de-
. . 

be tender a limar as~erezas que puedan traer un choque entre 

dos roganizaciones obreras. 

carpinteros ·d I Armar, razona el por que no se avie nen 

a un arregló~ pus ent enden que ese trabajo es de su abso

luta competencia, y por tanto no se debe tolerar que el Sin

dicato de la Maderá haga esos trabajos. 

Inte vi ene Ent a rimadores, y manifiesta que mientras no 

se modifique la estructura del Sindicato de la Madera, es 
-

iru.'.i:til tratar de este asunto, pu~s es J.mX ah! en donde es{L 

el mal, pro que debemos de procurar el ltitar llegar a una 

ruptura. 

- Albañi~es d e Madrid, insiste en su anterior pro pos1ci6n 

y estima · quo todo el que trabaje en esos trabajos pase as~ 

ocio de carpimteros de Armar. 

Es aprobada esta propuesta, por tres votos en contra. 

La . Ejecutiva recomienda a los Delegados, informen a 

las Directivas , de los acuerdos de los Plenos, y se procu

re cumplirlos , así como ·tambien de que cuiden mucho del nom

bramiento de Delegados en obres f!bricas, ~ talleres, pu6s 

este es el eJe de una buena organizac16n. 

La representaci6h de Mar~olistas manifiesta que en el 

t~ller del sr. Arevá10, se paga menos _jornal que el corriem 
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te en plaza, y por es 

rac1amac16n para 
, 

mas talleres. 

El Pleno se dá 

La Ejecutiva, di cuenta de las gestiones que se x 

están haciendo en las obras del Metropolitano. 

El Pleno se di nor enterado . 

La Ejecutiva manifie s ta que se la han nre ntado 

varios obreros de la obra de Madrid-París, y a manifes

tado que esían en la creencia de que la ind mnizaci6n que 

tiene que uagarx la empresa es para distri uirla entre el 

uersonal de la obra.Manifiesta igu me la Ejecutiva, 

que ni6 contestaci6n al personal hasta que no lo tratara 

el Pleno, pero que entiende q·e la indemnizaci6n debe ser 

para la caja de la Federaci6n, por los muchos gastos por 

ella realizados, y que se ebe edir a la empresa una in

demnizaci6n de los gastos qu · suman 25,000, utas . 

El Pleno apru oa uor unimidad el criterio exuuesto 

por la Ejecutiva. 

El re presentante de Tejeros manifiesta que a causa 

de haber ofrecido o uatronos un aumento en cuanto lle-

gara la eu6 ca de 1 
, 

corta, esta:xx realizabdo la sociedad 

una fructífera amn~ña de uropaganda, y a tal efecto tie-

nen organizad un mitin en la Casa del PueblO eManifies-

tan que h scrito a levante, uara que no vengan cortado-

r . j lOS so-
res, y au se debe hacer que ingre s en en Ts eros 

cios d Albañiles que se dedican permanentemente al traojo 

de la tejt,;;ria. 
El Pleno acuerda 10s uropuesto por Tejeros, Y se 

dá por enterado de 10s otros puntos, si bien aconseua a 
' 

Tejeros que pro~ure hacer 10 Primero organizaci6n. 

La Ejecutiva ureguntá al Pleno que quien debe em 

definitiva aprobar 1as cuentas , si el Pleno , o l as Seccio-

nes 
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El Pleno. icuerda que, en prinicipio y para el reg1men 

interior, sea el Pleno · el que -apruebe las cuentas, y que 

las seccione~ sean :11as., que samcionen,entendiendose que s on 
. ¡ . . 

totalmente aprobadas las cuentas si lo han sido por el Ple... 

no y despues no han hecho las Secciones ninguna o b s e rv a e i 6n. 

El Delegado de Pintores ure gunta el e cado de relacio-

nes con la sociedad de Peones . 

La Ejecutiva le contesta que en 1 aue hace tiempo 
, 

ha cambiado la situaci6n l)UeS no 

El Delegado de Pintores dice ue se debe a ctuar todo 

lo mas intensamente µasible, pa, traerlo s a las secciones 

de la ~ederaci6n. 

El Delegado de Te j ros ice que los Desmontistas, tra~ 

tan de fusionarse c n ellos. 

El Pleno sed uor enterado, y acuerda ver con sati s

facci6n la uni6n de 1 s dos entidades ~ 

Embaldosadores e lamente de qu e la s ecci6n de Port-

landistas, 9bre quince pesetas de entrda a los que llevan 

mas de un ano si ndo socios en otra entidad; 

La Ejecutiva toma en cuenta esta queja, µara tramitar 

con dichos ompañeros. 

y no habiendo mas asuntos de qu etratar, se levanta, la 

sesi6n las doce de la noche de la cual doy f~ 

El secretario 

· ACTA de la reuni6n ce lebrada por el Pleno de De egados 

de 1a Federaci6n local de obreros de la industria de la edi 

ficaci6n de Madrid y sus limítrofes, el dia I9 , diez y 

nueve de abril de mil novecientos veintid6s. 

se abre 1a sesión a las nueve y media de la noche, pre 



20 I • 

Albañiles, y actúa de 

se procede a ella las si-

guientes representaciones; Albañiles ,,El Trabajo",Albañi

les de Barajas, Albariiles de Leganés, Albañiles de Vicál

varo, carninteros de Armar, Entarimadores,Embaldosa ores, 

Fontaneros yVidr 1eros, Fumist ~s,Electricistas,Mar listas, 

Pinto~es, Poceros, Escultores ée Ornamentaci6n Portlana 

distas,construc t ores de Piedra Artificiaa, y T jeros. 

se lee y es aprobada el ACTA de la sei6n anterior 

con varias aclaraciones de Tejeros ue e pone;que dijo 

que deben ser socios de Tejeros s q sean cortadores 

todo el ano, Embaldo sa dores qu no s e queijaron contra Por

tlandistas, s1n6 que pidieron que estos cumplieran lo acor

dado, y Marmolistas, que · Jo que estaban de acuerdo con 

Canteros para que se ig alaran los jornales del taller de 

Arevá10 al resto de 1 s tall res de Madrid. 

El Delegado d Pin ores Ambrosio Brihuega,manifies

ta que antes de a ar as adelante, necesita saber si se 

va tratar un punto qu a é1 le interesa, pués viene dis

puesto a no estar el resto de la sesi6n, y sí solo al tra-

tar el punto que é1 le interesa, pués ~l quiere aclarar 

su situac16n D ssolo desea saber si vá a tratar lo de 

los cinco ex laados de la Seooi6n de Albañiles, con cuya 

conducta encuentra compenetrado. 

El Delegado de Marmolistas, interru~pe al de Pin

tores, y le dice que si solo le interesa un asunto que se 

debe retirar, pués a los Delegados les debe interesar to

dos los asuntos aue se traten en e1 · P1eno . 

El comnañ~ro Brihuega manifiesta que el expone ese 

criterio por que es el del grupom que re~resenta, 

El presidente de la Federaci6n Luis Fern&nde~, le 

pregunta si biene a esta reuni6n representando a un gru-
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pO o a la Secci6n 11Hlffo~~s iPrUé [U no se re conocen 
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mas representaci6 ue ~i~ ~ue so e las seccione s . 
· ·u-s ··t I irH Ra p;.,ji •. 

varios Deleg l~ ~nié pen y le dicen que 

sea claro y diga aue es 10 que se propone. 

El - presidente le manifiesta si tiene el nombramiento 

de su sociedad, y si esta l e ha dado el ma dato de que se 

discuta on el Pleno el asunto de los ci co ex pulsados de 

Albañiles. 

Brinuega contesta que n6. 

El secretario de la Ejecu tiva anifie s t a que en e s ta 

Federaci6n no se pueden tratar 1 ~ asunto s como el de los 

expulsados de Albañ iles ue 1 han sido por causa s de or

den interior de esa organiza ci6n, y ánicame nte si recurrie

ran en alzada los ·nteresados, es cuando la Fe de raci6n po-
e 

dría tratar algo de este asumno. 

Los coml)añeros ÍDW Arroyo, y Egido, Dele ga d os tam- 1 

bien de Pintor s, ma ifiestan que el compañero Brihuega no 

representa el criterio de iba Sociedad, y esta no ies ha dado1 

ningún manadato en el sentido que se a expresa do el compa

ñero Brihuega. 

El co pa ñero Brihuega manifiesta que ya qll e no le de

jan exponer su criterio s e t iene aue ret i rar. 

El compañero Muiño, le dice que conviene ser claros, 

y sin eros, pués aquí no se le coarta a n i ngun Dele ga do de 

ha lar, y 10 qu e pasa es que el tompañero Brihuega quiere 

d cir eso para luego hacer camaaa~ en contra de la Federa

e i6n. 

Varios Delegados Piden que se retire el compañero Bri

huega pués está representando una comedia, y esto e s cosa 

, impropia de la seriedad de la Federaci6n. 

El compañero Brihuega se retira, y los Delegados nom

bran para que continué de secre t ario en sostituci6n de Br1-

huega, al compañero Arroyo, de Pint ores. 

se dá lectura a una invitaci6n ae Albañiles de Madrid 



fundaci6n de la 

El Pleno designa al compañero . uiño. 

se leen varias cartas de los compañeros ~resos y 

depor t ados, ent re ellas una de Moisés 16pez dandonos las 

g racias nor las atenciones -que se le han prestado, y pon1-

endose a disnosici6n de la Feueraci6n. 

El Pleno se dá por enterado, y seco tula de 

que la mayoría a e estos compañeros esten ya libres de las 

garras de la burguesía, 

mLa Gestora de cuenta de su ctua ·6n y expone las 

siguientes gestiones: 

una c on el patrono Poc o Feliciano del sur, por 

haber despedido a un compañ o inj tStamente.Fué admitido. 

Otra en la Necr6polis en donde h y un verdadero desorden 

en Jor 1a1es y Jornada. 

Ma rmolistas manifie ta que igual les ocurre a los 

canteros los cuales y h 

El Pleno c efd 

retirado . su personal asociado. 

acuitar a la Ejecutiva nara que 

gestione a fin de regir tod a s las anormajidades que -

hay en dicha obra, llegando si es pre c iso a la retirada 

de todo el personal federado. 

La EJec iva aanifiesta que usando del ·acuerdo del 

Pleno anter1 r ha remitido a los comapneros de Peñarroya, 

' un donati de mil pesetaa para el sosteniem1ento de su ya 

her~dlc huelga. 

El Pleno s0 dá por enterado. 

una denuncia contra el patrono poeero sr. Chicharro 

pot no haber abonado los derechos de salida reglamentarios 

a sus obreros. 

La Gestora ha dicho que ya se 10 abona a los que 

actualmente tiene trabajando dicho patrono , pero que tam

bien resulta que los denu ciantes han estado trabajando 
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po, y i han h~tio la 

ía despediQoel patrono . 

y aprueba ka tramiata-

una vez que la ~estora ha terminado de dar cuenta 

de los asuntos de su incumbencia la Eje u iva, plantea la 

necesidad de ratificar el funcionamien o de la Gestora 

como hasta aquí, y nombrar dos comp neros capacit~dos 

/ para que dese~peñen ese cargo. 

La Ejecu~iva manifiesta que ha estudiado este asun

to, y estima que lo mas conv 1 iente paYa la Federaci6n 

es que se nombren de G stora a los compañe r os . que hasta 

/ ahora venían desemp ñando ese cargo interinamente, o eea 

a los compañeros Egida, y Anastasia de Gra·cia. 

varios De elegados manifiestan su conformidad con 

el criterio de la Ejecutiva,y el compañero serrano de Fu-

mistas, manifiesta, que 
, 
el ere que el compañero Egida 

puede de empeñar ese sargo por ser Delegado al Pleno,pe

ro n6 elmc compañero De Gracia.que no lo es. 

La Comisi6n Ejecutiva, manifiesta que no hay inco11 -

patibilida d, ya que el reglamento nada dice respecto a 

este particular. 
, 

espues de examinar todos los Delegados el reglamen-

_ to 
, . 

se aOJ. erda por unanimidad, que puesto que el Pleno 

tiene libertad para nombrar Gestora a quien quiera, sien 

do federado,desempeñen los cargos de Comisi6n Gestora,1os 

compañeros Ju~n G6mez Egido, y Anastasio de Gracía. 

El Pleno de dá por enterado de un asunto resuelto 

para los compañeros de la Gestora en beneficio de la 

secci6n de Entarimadoree. 

se lee una carta de la secci6n de Albañiles,manifes-

tandq que hay un asociado suyo que está preso por seis 

me ses por haber proferido unas frases al paso de las 
t 



trop2!. que mag~:aaban 
' M OBREROS 

La Ejecutiv e el c:P urfo de ue a este com.-
, 1 lHI í"l 1'"f _\ ., • • f. " , .., •• n • :'\ · 

i1>u6.i1tlo.;tétr11éff°ó",~vd1 
• ue se le haga 

DE r· .-, 
pañero , que se llama 

un donativo de JOO Dh<a 4eg¡¡_s ~~&,M M )~ f ~ -
Jf~J\' 

El Pleno apr pfóptie§tif ~~ 1a Eje cut 1 va. 

Ba dá cuenta de la campaña de d1famaci6n que 
parte de , 

varios é~ementos 

difamar & la Federac16n. 

se está siguiendo par 

Después de breve debate, se acuerda que la 

Federac16n eat~ ai tanto de todas estas campa~ s, y 

defienda a 11.a Federaci6n en -todo los casos. 

Se trata de la huelga de Madrid-Paris, y 

la Ejecutiva informa favorablemente el entido de 

que en la obra impera un desorden sin igual, y por tanto 

es seguro que no se juega favor leme te para la Fede-

raci6n, por lo que se preci una gran vigilancia, yu 

una gran sensatez en proced r, u a no convil:,ne que se 

proceda de ligero en asu to de anta trascemdencia. 

ná lectura la orrespondenc1a cruzada entre 

el Sindicatomd e la Ma era, la Empresa y la Federac16n, 

en la que se vé 1 di a a conducta de la Federaci6n. 

La Ejecutiv termina proponie nd~ que se rat1-

que el acuerdo de retirar el personal si se persiste 

em esa falta de seriedad~ de solidaridad para con la 

ll' ederaci6n . 

El D legado de Carpinteros de Armas, se mues -

t ra confo(IY con el criterio de la Ejecutiva. 

se aprueba 10 propuesto por la Ejecutiva. 

El compañero Q,uiñones, _se muestra partidario 

de l criterio de la Ejecutiva. 

La Ejecutiva manifiv sta que va ha ~ 

cuenta de un asunto de importancia pu~ela secc16n de 
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Tejeros :ta mandado 

para el oficio. 

a . la Federaci6n unas ~bases de mejora 
; '·: • _: t : ~ : . • . 

. .......... 
• ,. .""·• l~L-<.,:..,.. .rw :. -~.... • • • .i I 

La EJecutiva maniJ'i_esta -q41-0 ve -en esto la posibilidad 
1 • '. J,.- J ~1 -.,. ••· . .,. . r-", ,.. ;,.•: • I 

de un conflicto si no se procurq ir con tiento, y propone 

que ya que los patronos Tejeros ofrecierosn en Septiembre 

una mejora en loa sal~rios, se les . debe cordar este 

ofreciemiento, y sobre todo hacer una cam añade propaganda 

para organi zar al ofi c io en debidas c ndiciones. 

El Delegado de Tejeros se muestra conforme con las 

manifestaciones de la Ejec~tiva, ypide qu e se tenga en cu

enta la situaci6n de los t r abaJa ores de este oficio, pués 

ellos entienden que desd luego hay que roganizar en debi

das condiciones para po r hacer frente a las demasías de 

los -patronos. 

El Pleno acuerda aprobar el criterio de la Ejecutiva, 

y faculta a la Eje utiv para que realiee de acuerdo con 

Tejeros, una campaña de pro~aganda para organizar a la se

cci6n en buenas condiciones. 

El Delegado de Vicá1varo, se lamenta de que en la 

obra donde trabaja no se haya respetado Hla targeta de Dele 

gado inspector, y que pmr tánto estima que no la debe l le-

var. 

La Ejecutiva le convence para que desista de 
-ya que losx que ha dado lugar a la molestia, ha sido una 

cosa nimia. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levanta la 

sesi6n a las doce y cinceunta min~tos ·de la noche de la 

cual doy ré · • 
V .D BJ2 p o - WJ>.LtJ.. 

1t El bP~r:;\¡e"-''--::::::S21-1M1'W~ '- , El secretario . /N (..lil -l --1. 

c=:::::::k~~:;:z.:::=~~~~=---~----· ;...~~- Pi.,t'Y" ~ º e. it..e--v'~ 

.. -
~ 
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ACTA de la re 

Federaci6n local de o 

cac16n de Madrid 

gados de la 

de la edifi,e 

el dia nueve 

de Mayo de mil novecien · os veintidós . 

Se abre la sesi6n a las diez de la noche, presi

de el compartero crfspulo M. Quiriones, de Albañiles , e ~a

drid, y actúa de secrat rio el compañero Jesús P . , · jano, 

de Albañiles de Vicá1varo. 

se dá lectura al ACTA de l a sesi6n, a terior y es 

aprobada. 

se nrocede a pasar lista de las Secciones -que es

tán representadas, y cont estan la ig entes: Albañiles 

de Mad rid,Albañiles de Vicá1var Alb iles de Leganés,g 

carpinteros de Armar,Entarimad res, Escultores de ornamen-

taci6~,Embaldosadores,Font eros Vidrieros, Marmolistas, 

Fumistas, Electricistas,Pi tor?s, Poceros , constructores de 

Piedra Artificial,y Tej ros. 

El Secretari del I Federacion,en nombre de la co-

mis16n Ejecutiva ex one , que el primer asunto ha tratar 

es el relacionado on a obra de Madrid-Paris. Manifiesta 

que se han celebrada multitud de entrevistas con la em

presa y con el Si icato de la Jade ra, para ver de llegar 

a una soluc16n ~ 1 litigio que en dichas obras se sostie

ne El secret rio lee, varias cartas de la empresa, y las 

conte13tac1 s que la Ejecutiva ha dado a ellas, y en las 
I 

cuales ·1a empresa manifiesta que no es la Federacion la 

que falt~ al contrato existente en dicha obra. 

Dá cuenta de como se ha coaccionado a nuestros 

federados para que se revelaran contra l a Federaci6n , y 

de la campaña falsa y tendenciosa que se ha hecho entre 

nuestros federado~ tamb i en , pa r a que estos . , reclamaran 

para si, la indemnizaci6n que la empresa tie . e que abonar 

a la Federaci6n, por perju i cios sutridos durant e la pasa

da Ruelga . 



DE LA 

Dice la Ejec · ºf~1rr i..i, t ;Ji cretario, que la 

empresa ha llegad , inclus _°'_e ~ parj,1;. ~, obra dia 
!DRID Y 1) S .11. I' UIJJ'i:, · · " 

y que · Ia. Fe de ra_c_ '-_n_,....,m .... a_n __ r_e._.s .... t ... o_ a..:_· la¡ ~P re-1ta que 

y medio 

ha qué 

era debido asas 
, 

paralisis de la obra,manifestando l a em-

prexa que eran debidas a la huelga de brazos caido s aue 

h abi a declara do el Si ndicato de la adera . a Empresa y 

la Federaci6n, quedar6n de acuerdo en qu l a obra s e ab ri 

ria, para todo aqu~~ obrero que quisi r entrar&,. La 

Ejecutiva se perso n6 en la obra di e_entes veces. 

El dia estipulado para que se abriéra la obra 4 de 

Mayo de r922, se coaccion6 a nue ro nersona l na ra qu e no 

entraran a trabajar, ya e e l ~ indicato de l a :Made-iea, eS-

taba en huelga de brazo cai s, y se ~onsi gui6, di cho dÍa 

que no entraran nuest os ederado s a trabajar, con ob j eto 

de evitar choques, di ensiones entre traba j ado re s. ) 

En vista del mal c riz que t omaba la obra, y v i ondo 

que a los carpi ter de Armar cuando fueron a entrar se 

le dijo que 111 e ·aban demás,la Ejecutiva se reunió ex

·traordina iament ,Y acord6 que :ru~ra declarada aa hue :uga 

' por inc 1plimi nto del contrato nor narte de la emnresa, 

pués esta 6 como se coaccion6 a nuestros fe derados na r a 

oue no entraran a trabajar, el dia que se habia cpnve en1 

do entr la empresa y nosotros, y apesar de ella nos hace 

respo ables en una carta, ~«K de la falta de cump limi ento 

de contrato establecido, siendo el Sindicato de la Made

r , con el consentimientm de la empresa, los que fa ~t a

ron al contrato, y muy narticularmente a l a base 5A. 

La Ejecutiva manifiesta que todos los indiciosl son 

nrobatorios de que la emnresa a buscado el llegar al es

tado actual, para ver si se elude e1 · nagar la indemniza-

e ·16n que tiene que abo na r a la Federac16n. 

se abre d~scu s i6n sobre la obra de adrid-Par1s,y 
, 

conducta que debe seguir la Federacion, Inervéenen los 

renresentantes ~e Albañiles de adri d , de Fontaneros y 
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v1a r1e roa ,ae Fum1d l;j ~:~e:•ttiii~~ 
midad se acuerda ~Íc ::t r

0
s la deci~•""" 

jecutiva de retira tUR!>i;tj-efu.~~ii'!°eft'\ 

s, y por unani>Ht 

tomada por la E

ra · adrid-Paris, 

y declararla en ind , rompiendo asi de una vez con 1a-

' serie de informalidades y atropellos que se han reaaiza-

<t>contra los federados que · trabajaban en dichas obras. 

Se acuerda igualmente que todos losJ huelg tas 

que resulten de esta lucha, naaen dos listas diar as en 

nuestra secretaria, y nerciban una dieta de cinco pese~ 

tas nor cada dia que nasen lista. 
I La Ejecutiva da cuenta de las tramitaciones que 

s0 estan siguiendo con los compañeros Tejeros, nara ver 

de organizarlos bien.Expone los tine celebrados,los 

cuales, tanto los de Madrid, c molo de Villaverde, han 

constituido un éxito. 

se acuerda aprobar 1 ac uaci6n de la Ejecutiva . 

en este asunto, y facult aa ara que continúe la labor 

de propaganda entre estos co nañeros,con el fin de for-

talecer la organt:.iac16n. s acuerda igualmente autori-

zar a la Ejecutiva, pa a que se deirija a los patronos 

Tejeros, y les recuerde la promesa que hicieron en Se]lr 

tiembre del pasado a~o, de que en la ep6ca de la corta, 

mejorarian la sit aci6n de sus obreros. 

La EUec tiva dá cuenta de la entrevista que ha 

celeürado co a Federaci6n patronal, respecto alas ame-

nazas de ha sido . obj'eto ( según rumor) un patrono ae 

1Os mas c nocidos de M~drid. se le hizo saber a la patro

nal , qu0 esos hechos caso de realizarse, eran ajenos a 

esta organizaci6n . Tam uien trataron del pleito con los 

~os patronos Entarimadores, y cobrar la indeminizaci6n 

que habi«a que abonar a la secci6n de Entarimadores. 

El Pleno después de oir a la Ejecutiva, aprue-

ba su gesti6n . 

se dá lectura de una carta de la Sociedad de 

Escultores 
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Decoradores, manifeptando que han tomado el acuerdo, en 

junta _general, de - entr~r an las obras a las dos de la tar

de, y se lamentan de que se les impida entrara: a esa hora º 

La Ejecutiva, dá su opini6n en este asunto, y man1f1es 

ta, que los compañeros Decoradores, sostienen una terque-

dad, y que lo que no quieren es asimil r en nada de 

los ' acuerdos a n1ngun ofi cio fe derado, ya que el espiritu 

d~ esa Sección, es completamente contra 1o a nosotros. El 

acuerdo toma(\ o no les perjud i ca en nada, y sin embargo 

po r llevar la contraria a la .Feder c16n, no le quieren cum

plir. 

El Pleno, después d inte venir varias representacto

ñes, acuerda por unanimidad, al aprobar la gest16n de lu 

Ejecutiva,y la convo atoria que ha hecho para el dia II. d 

reunir a las Jnn as Di ectivas de las sociedades federadas 

y no federadas on ob eto de tratar este a:sunto. Se facul

ta a la Ejecu iva, para qw a esa reuni6n; lleve el 

de que ser speta a todo trance, el horario de entrda en 1 ' 

obras, qu tienen los compañeros albañiles. 

Y e vista de 10 avanzado de la hora, se suspende la 

reuni6n par reanudarla el dia r5, a las nueve y me dia de 

la ~~t9. FEDERACIÓN LOCAL DE ORREROS 

ACTA de la reun16n celebrada por el Pleno de Delegados 

de la Federaci6fi local de obreros de la industria de la 

edificaci6n de Madrid y sus limitrofes(cont1n ·aci6 de la 

del d1a 9) el dia quince de Mayo de mil novecientos vein

t :L.d6 s. 

se abre la sesi6n a las nueve y media de la noche,pre

side el compañero .Cr1spulo M. Quiñones, de Albañiles, y 

actúa de secretario el compañero Timoteo Arroyo , áe Pint~
res. 
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~:~l.9. FEDE \: cróN LOCAL DZ OtnEf;0'.; 

Se pasa list~.,., comtest,cg:nL-'las si~ lentes repre~ 
~ · ~r;inH r L~ EnIP•!' A_ílj ~\ 

sentaciones: Albani ~D'ij_,ei L,«1a, rnr ,AJ.b
1an1'1e de Barajas , 

DE ~~ 

Albaríiles d e Leganés, 1,11ihlrrl~~}3~,qi1'~3HY lf,J váro, Escul to-F .,.. 
res de Ornamentac16n, e Armar , Entarimadores, 

Embaldosadorees . Fontaneros y Vidrieros ,Fumistas ,Elec

tricistas, Marmolistas, Pintores, Poceros,Portlandm tas, 

Piedra Artificial, y Tejeros. 

La representaci6n de constructores dePi dra Ar

tifici 1, solicta que en lo sucesi~o, no se é por la 

Ejecutiva, noticia de ciertos acuerdos hasta qu_e los ha~ 

yan conocido las secciones, y los hayan llevado a la 

práctica. ,. 

La Ejecutiva, dice que le pareci6, que en 10 ref

ferente al caso concreto de a obra e Madrid- Paris. de

bía dar conocimiento al pÚblico y a l os trabajadores, de 

la dec1arac16n de la huelga, i ediatamente que ésta se 

habia declarado. 

El Pleno pasa a otroasunto. 

La r eprese a c16 de Albañiles de v1va1váro, pre

gunta si subsiste el acuerdo de que los Portlandistas que 

trabajen en s6tanos ueden entrar a las dos de la tarde. 

La Ejecut i v le contetsta que s!. 

La Ejec tiva, dá cuenta del acuerdo recaido en la 

reun16n de Ju ·as Directivas de las Sociedades federadas 

y no federafas, que consisti6, en que el horario de entra

da y sal en las obras y re f ormas, sea el mismo que el 

que t ien el of i cio de albañ il.Dice igualmente que tiene 

el criterio de publicar una joja, para que los Dele~ado 

en las obras , sepan a que atenerse. 

El Pleno aprueba el criterio de la Ejecutiva, y 

se dá uor enterado del acuerdo de las Juntas Dlbréctívas. 

La Ejecutiva, manifiesta que ha dirigido una com 

municaci6n a la Sociedad de Pintores, informandola de la 

actitud del Delo ado Ambrosio Brihuega , en la reuni6n del 
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, 

Ple no ultima • 

El .Pleno se 

la Ejecutiva. 

El Delegado 

!CIÓ.~ LOLuiJ DJ OBREROS . : . ' 

DE LA 

Rff fi f ítdefn tFli A dJ füf cba lo hecho por 

DE 

manifiesta que 

que es lo que se debe hacer para denunciar a los patronos 

que no tienen inscriptos a sus obreros en el Instituto 

Nacional de Previsi6n. 

La Ejecutiva le contesta manifestado, que no es!á 

suficiemtemente enterada de este asunt , pero que pedirá 

al Institutot los datos necesarios, y los pondrá a dispo

sic vI.6n de las secci6nes. 

La re )resentaci6n de scul ores de Brnamentac16n, ma-

nifieéta que han t enido ue tirar a cuatro compañeros 

que traba~aban en tal res de canteria, por solidaridad con 

los compañeros de e te oficio. 

El Pleno des 
, 
es breve dis cusi6n, acuerda que 

a estos cuatro comp ñeros los atienda la Fe Qeraci6n, y los 

pa ae la dieta cor acta para las huelga s parciales. 

La rep csentaci6n de Portlandistas y constructores de 

t osaico man iesta que tendrán que llegar incluso al boi-

coten la ca del patrono sr. Oliver, por incuplir los 

compromisos que con ell os a adquirido dicho patrono. 

El "Pleno 
, 

acuerda, de spues breve discusi6n , que la 

Gestor de la Federaci6n, se haga cargo de la tramitac16n 

de e te asunto, y apure cuantos tramites pueda a fin de -

ev tar la declaraci6n del boicot. 

La Ejecut iva, dá cuenta de la nueva fase en que a en

trado el conflicto de la obra Mad rid-Paris, en virtud de 

que el ofrecimiento de la empresa, de l Ue daría a los obre

ros la diferencia entre el jornal y la dieta que cobraron 

cuando e s tuvieron en huelga, no lo ha cumplido, y por lo 

cual se han retirado del trabajo 90 com añeros, los cuale s 

se han reinte grado a la Federac16n. 

El Dele gado de Piedra Artificial,manifiesta que los 
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su Sccci6n ., pasandose al Sindi~ato Únic 
MADRID Y SUS LL:1ÍTilOFES 

Se acuerda ac era tod 

sa?les la dieta de huélguistas. 

drid-Paris , se 

eración , y a 

La Ejecutiva pide a Carpintero de Armar, qu aco

ja a los Andamistas que son socios de otras entid des,pués 

hay, quien con mala in.tenci6n, quiere que forro una sec-e 

ci6n aparte de la Federaci6n, y pasandose a Sindicati 

Único. 

El Delegado de carpinteros, manifiesta que no tie

nen 1ncon~eniente en estudiar este caso con todo el cari

ño que se merece, y admitir en su seno a los Ahdamistas, 

pero que ~l no puede dar de mo ento una contestaci6n mas 

concreta, por qua se debe a u ju ta general. 

El Pleno se dá nor conf rme con las manifestaciones 

del compartero de r carpi t ros e Arma;. 

La Comisi6n Ge -tora dá cuenta de una s~rie de ges

tiones hechas en vi tud de reclamaciones de las Secciones 

respecto a cosas e detalle. 

El Pleno acQ~ ~aa aprobar esta gestión, y todas 

las que a realizad la Oomisi6n Gestora. 

La EJecut va dá cuenta de la gestión hecha con 

gerente de la f·'brica »Maria Paz» de Villaverde, y la ac-

titud de intr ns~gencia y gro ~ería 

ha coloca o. 

en que este sr. se 

E:l. Pleno aprueba 10 actuado, y autori za a la 

EJecutiva, para que siga gestionando este asunto. 

Expone también la Ejecutiva , que el mitin que se 

había organizado en Villaverde, obtuvo un éxit o r otund o, 

y demostraron los trabajadores gran entusiasmo . 

El Pleno se dá por enterada , y autoriza a l a Eje

cutiva para que prosiga la propaganda con l os obreros de 

jas fábricas de Ladridllo y Rasil l a . 
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El represen:::::F6.Jí3'~.:.~~2b~~©ü 1 om~,~- uso de 1a palabra ,Y: 
!:XJmRR XJIW][W:k'ixw g:m~x.wx~ i;; 11:x:w.opi:e: rB: xw.x:w1nni:wwxw:s 

/ expone la si ~u_~· }1flJ11istlhiWtA° f8rric1c1ot raviesan los obreros 

_Tejeros, a %1uix;·_·· ós :cualE!>~ se les Q\'l.i re rebajar el jor
. - MADRllT Y 11& 11 ·•f-:-1 _11r~ ~ na-1, y aumentar as hora9, ya! l.l q-cre . t-~ hacen trabajar nueve 

e}-$ 
y diez horas, y no les pagan estas con el aumento que deter 

mina la Ley,Opoma que se debe tomar resol eones definitivas 

que terminen esta situaci6n de abuso. 

- La Ejecutiva manifiesta, que si la situaci6n fuera ot 

ya hubiera propuesto al Pleno, que se tomaran otras medidas 

' mas energicas, que hicieran comprender a la clase patronal . 
- ' la f112.erza de nuestra organiz a cion. Estima la EJe cutiva que 

se deben continuar las ge tione s con la cla se patronal,para 

ver de llegar a una solución que evite la declaración de 

ningun movimiento, que en estos momentos seria perjudici a l 

para la buena marcha de la Federaci6, dado el número ct e los 

enemigos que tiene, y que se aprovecharían de una derrota 
1 

huestra para desorgan112.zar a nuestros compafferos. 

El Pleno 3 8 

de la Eje utiva 

uestra conforme con la s manifestaciones 
I y acuerda que continu e las ges tiones para 

ver de llegar a una · soluci6n de los litigios pendientes 

con los Tej ros . 

El D legado de Emb a ld 0sadores (Me na) pregunta el esta

do en q e se encuentra la fusión de las s ociedades de Port

landistas y comstructores de Pi edra Artificial. 

La Ejecutiva manifiesta que ha tratado e te asunto, y 

iene el criterio, y por tanto propone, que se nombre por 

y del Pleno, _una comisión compuesta de tres Delgad os para 

que lleve, de acuerdo con las seccionffi interesadas, a la 

realidad la fusión. 

El Pleno aprueba la propuesta de la Ejecutiva, y éesi~ 

na a los compañeros Feliciano Martin, de Albañiles,Timoteo 
-

Arroyo, de Pintores, y I Felix Mena, de Pintores. 

El Delegado de Piedra Artificial, muestra su a~ rado por 

la propuesta apr obada> y por el espiritu del Pleno, al igua 



que el de su Sec·ci6n, favorable a la fusi6n. 
' 

El Delegado de C~rpinteros do Armar,manifiesta 

que en 1~ obra de la ca llB de Mazar redo, se han presenta

do unos individuos de l Sindicato ~nico, y en vi sta de las 

amenazas que han ido propalando , la empresa ha parado las 

obras. 
I El Pleno se da JOr -nterado , y acuerda e ar a la 

expeétativa, por las derivaciones que pueda te re sta va

rálisis, en relación con la crisis de trabajo que ya se 

d Ja sentir en toda la induBtria. 

El Delegado de Albañiles,( lici no Martin ) pre-

gunta· cuant as contestaciones 

traliza0iÓn ue la caja. 

r cibido, para la cefi-

La Ejecutiva manifie;ta que nada mas dos, la de 

Albañiles,contraria , y la Pi ores , favorable. 

El Pleno se dá po r en erado, y a cuerda . aplazar 

por ahora este asunto. 

Y no habiendo ma 

ta las si6n a 1 una 

suntos de que tratar, se levan

la madrugada, de la cual doy fém 

VSJ BJl 
Presiden e FEDERAClÓ:l LOC1L DZ Oilllj~S e creta r 1 o • 

DE LA ' 

• 1 DE LA EDIF1CAC10N , ~~ ~ 
DE . C? =---= ~ ~ 

MADRID y SU& LUITilOYES ,~:1a · ~ 
'---------~· 

de la re n16n celebrada por el Pleno de Dele

gados d la Federación local de obreros de la ·1ndústria 

de la e ificaci6n de adrid y sus limÍtro ies, el dia vein

tinueve de Mayo de mil novecientos veintid6s. 

Se ·ab re la sesi6n a las diez de la noche, preside 

al companero Pedro Fernández Gil, de Entarimadores, yac

túa de secretario el comnañero Angel Rubio de Fumistas. 

se dá lectura a las ACTAS de las dos Últimas se

sion s, y son aprobadas . 
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se procede {ran~Bá\rDit7d.:;:::;:~ 
1 

stan 16 representa-
J T,1J f ! t v II u:. LJ N 

cionBs , faltand lifl la ret'hi6n soi~~n e dos. 
nmu Y sn LIIJÍ'l'Rop ~ ("' 

La Comis6n · · manifi st)\ que tiene organizado, 
-® 

de acuerdo con la secci6n de Leganés, un mitin en dicho pua 

blo, para el dia 3 de los corrientes a las nueve de la no

che, y ha esperado a la cele~raci6n de este Pleno, para e~ 

nomo ramiento de oradores. 

El Pleno acuerda, que sea la Ejecutiva, la que ~ombre 

los compañeros que han de hacer uso d l a pa l ab ra . 

El compañero Feliciano Martin, como individuo de la 

CQmisi6n nombrada por el Pleno anterior para gest iona r 

la fusi6n de 10s Portlandistas y constructores de Piedra 

Artificial, manifiesta ue ya han empezado lo s trabajos 

para la fusi6n, y que han aconsejado a los Constructores 

de Piedra Art~ficia , que soliciten su in i reso en la Casa . 
del Pueblo, por 10 qu solicita él a su vez, que el Pleno 

informe favorablemente la solicitud de ingre so de dicha en

tidad en la asa del Pueblo. Manifiesta que los Portlanctis

ta~, van ~acelerar una Asamblea, en l a cua l tratarán de 

la fus16n. 

El Plen queda ·enterado de las manifestaciones de la 

c~misi6n pr6 fusi6n, y acuerda informar favo r ablemente la 

~olicitud de ingreso en la Casa del Pueblo, de la socieiad 

de Con tructores de Piedra Artificial, aprobando la actua

c16n de la comisi6n ÑK .:tx gmmxxxmx pro fus16n. 

La Comisi6n Ejecuti va ' da cuent a de las tramit a ciones 

~abidas pon la cas-1 Oliver yºª• y las cuales han te rmi nado 

con la ruptura, uués la casa no secede a la readmisí6n de 

los dos compañeros oficiales de segunda clase , pués sola

r!!_ente accede, a readmitirlos · como peones sueltos . 

El Pleno, después de informado , acuerda facultar a la 

Com1s16n Ejecutiva, para que declara el boicot a la mencio~ 

nada Fábrica, y retire e~ pe rs onal federado, inmediata

mente., 
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_car~a :;~m®t~~1 por la secc1·6n 
un"' . •. \.. v • 

Se dá 
rf...v-'~ ........ v 

de Albañ11es, man1feseá ~ su di{ffgtr'sto -Pftf no haber sufra
" , ~ tiUlttC~.úi ·' 

gado la Federac16n lo "1v.\1s;ie:.nJ~ r:;. u 1 

n~ll)L~l!t 'tt'casionad. y.;- 1 companero 
oE. ~ :_-

' Francisco García Jord· , ~9nr'{ ~1.1.Jü~. "h;s si''J.ridos, según 
MAU~\U ~--

¡ Albañiles, al cio de la Federaci6n, y 

solicita q e se le abonen al compañero Jordán 250 nt • 

que es la cantidad q~e ha gastado, en los perjut~ a 

que se hace referencia. 

• La Ejecutiva, manifiesta que el compa~ero Jordán, 

no desempenaba ningun servicio de la Federaci6n, cuando 

lo ocurr16 ese perjuicio, y que además le o rri6 el per

juici6, por estar en una taberna a s d ce y media de la 

noche, y nor tamto estima que no e le debe abonar ningu

na cantidad. 

El Pleno de Delegado , por nanimid ad, cuerda que 

no ha lugar, al abono de ninguna cantidad, al comuañe r o 

J ordán, y ~or tanto nos le de en abonar las 250 utas. 

La Ejecutiva, cue ta de la tYam1taci6n, hañida 

con el gerente de 1 nu v cé rámi ca uMa·ría Paz 11 de v1-

11a verde, y de la ctitud grosera de dicho sr. negandos~ . 
-

en redondo a atender as reclamaciones que ha hecho la 

Federaci6n y estima que dado e 1 esta(l9 de poca matga

nizaci6n de 1 per nal de su fábrica, no se debe hacer 
' 

por ahora nada y esperar otra ocasi6n mas fa'\t:P~able nara 

vencer al me 1onado gerente. 

n:: 1eno de Delegados, aprueba la actuaci6n de 

la Domi n Ejecutiva, y acuerda tener en cuenta la ac-

titud de la fábrica, nara en la primer ocas16n, hacerlta 

ceder a nuestras Justas reclamaciones. 

La Ejeautiva, dá cuenta de las tramita~iones habi-

das con la renresentaci6n de la fábrica 11 Norah 1
, de Villa

V rde, 1a cual ostenta D. Jos~ Moros t~ estando todavia 

en tram1taci6n, y esperando resultado favorable , ya que 

la buena situaci6n de la representaci6n de la fábrica, Y 
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estan consisten, enque 

·a1 mes, y 106 jorna

ibrero s despedido in-

I se da lectura a una ca ta del Sindicato Metalur-

gico, manifestando que no nos pueden presta, solidallttridad 

en la obra iadrid-Paris, por en~ender que s un pleito en

_tre ~organizaciones, i:yy que a ellos les t a -permanecer neutra 

les en este conflicto. 

La Ejecutiva ~anifiesta que a pet1ci6n del com1t~ 

del Sindicato, baj6 a su s ecretar! y estuvo informando el 
~ i , companero Secretar o de lo~ or1 nea del actua l conflicto, 

manifestando de una mane a cla a, que en la obra, una vez 

declarada la huelga, la Fed aci6n no tenía pleito ninguno 

con . el Sindicato de a Madera, y si con la empresa 

El Pleno acuerda v r con desagrado la conducta delco

mit~ del Sindicato Metalurgico, ynaprueba la actuaci6n de 

la Co 1isi6n Ejecuti a & 

se dá cuenta de la buena marcha de la hUBlga de Mádr~ 

Par~, y del ex elente expiritú de los huelguistas, los cua

les se muestran con el mismo entusiasmo que el primer dia. 

Expone tambien la Ejecutiva, que con el fin de hacer frente 

a los gatos de esta huelga, y los qne se presenten de la 

casa o ver, propone que se acuerde que, las secciones 

pagu n una cuota extraordinaria de diez c~ntimos semanales 
-

po federado mLentras duren las circunstancias presentes & 

El Pleno aprueba la propuesta de la Comis16n Ejecutiva 

y acuerda q~e a · partir de la presente semana se cotice la 

cuota semanal extraordiharia de diez c~ntimos semanales 

por federado. 

La Ejecutiva, manifiesta que por la Federación nacio

nal ha sido nombra.n,o para realizar una campaña de nronagan

. da ~or Provincias, y por tal motivo, la Ejecutiva ha temido 

que sostituir a estA comnañero nor el compañero Antonio 
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Abad, el cual ha si~o nombrado por la Federaci6n nacional 

para sostituir al companero Anastasio de Gracia, mientras 

este comnanero regresa. La Ejeatutiva ha hecho este nom

bramiento con carácter nrov1sional hasta que 10 rectifiq~e 

o· ratifique el Pleno. 

El Pleno acuerda ratificar el nombramiento d la 

comis16n Ejecutiva, a favor delXK comnañero Antoni Abad, 

hasta que regrese de la campaña de propaganda, e 

ñero Anastasio de Gracia ó 

ompaB 

varios Delegados hacen varias pregunte, que son 

favorablemente contestadas poT la comisi6n jecutiva 

Y no habiendo mas asuntos qu tratar sel~ 

vanta la sesi6n a lax una y curto de a madrugad a de 

la cual doy f~ 
VJJ B.Q 

El Presidente ario. -... 

~ 

ACTA de la reun16n Oelebrada por el Pleno de De 

legados de la Federac n local de obreros de la industria 

de la edificaci6n a Madrid y sus limítrofes, el dia ocho 

de Junio de mil ovecientos ••mu;••••:aveintid6s. 

Se ab la se si6n a las nueve y . cuarto de la 

noche, pre i e el compañero Crispulo Manuel ~uiñones 

Gonzalez, e Albahiles, y actúa de secretario, el compa

ñero Lu Gil, de Embaldosadores, 

se lee y es aprobada el ACTA de la sesi6n anterior. 

se pasa lista, y contestan todas las secciones, 

menos las de Albañiles de Barajas, y Vicá1varo; 

se dá lectura al nombramiento de Delegado de.! la 

sección de Pintores a favor del comnañe~o sntonio uñ~ 

y de Tejeros a favos del compañero Antom1o Herreros e 

El Pleno aprueba estos nombramientos. 



(l ~t.9. FEDER e, . LOCAL J 7 C, ._ _ n 

La Comis i6n~ .J,?-t i V~ , oem~n1f1est

4
a 

{i fNtn l R Ji P¡ .J ~ [I íl I -, _ , 
ta de la marcha .ide las tr~m tiao oR.es·; on 

' -

39 

que va a dar cuen

la casa .Oliveryy 

Cª . y manifiest ¾ü1é1!1 fi-aJJc.a_~~}i;en'.e ~tlatro re sas precin-

' .~ ado la falta de traba,-tadas y que desde luego; es t::'fftlJl.(l~ 

jo . T~mb1én manifest6 la casa que no tenia por qué tomar 

represalias con ningun individuo, pus respeta la o~gani-

zaci6n obrera y tiene para con ella 

prec~sos. A los dos compañeros desped 

calidad de Peones, pero los interesad 

s mi rami ent os 

admiten en 

no lo admiten por 

creerlo indigno, pués asu manera d ver, lo que deben ha

cer es dejar en el puesto que esta an a los escandido~, y 

admitir en su antüguo p to los que suspendi6 por fal 

ta de trabajo. El co añe Presidente sigue manifestan-
. 

do que pregunt6 a la re t·va si irian a la huelga los 

o~ersrios de la ca y que la Directiva contest6, que s1 

los sacaba la Fe e ac1 s!, pero si los saraba la Sociedad 

n6, Man iefiesta la E ecutiva, que se han presentado en -

esta secretar a una Comisi6n de onerarios de la Casa 011-

ve~, con n pl o de protesta contra la conducta de la 

se e c i 6n e • CO ns t ru c to res de ti1ut.xx ~1:ttlllñ M o~ a i e os . 
por faltad seriedad, y que ~xx K~x si la Federac16n va 

a retirar el personal, ellos se van; pero s1 va a levantar 

el pers al la secci6n, entonces no se retiran Por tanto 

la Co si6h Ejecutiva estima que no había otra soluci6n 

que uspender la huelga, pués lo prime ro que hay que te-

n ~ para 1r a los movimientos es unanimidad de criterio,y 

por no existir este, La Ejecutiva acord6 aplazar la huel

ga de la Casa Oliver, pues esta debe quedar pendiente de 

la declarac16n por parte de los interesados, da hacer an- . 

tes de ningun movimiento, la deseada fusi6n. 

El Compañero Fe liciano Martin, plantea una cuesti6n 

pre~ia , y solicita que hablen!ªª partes interesadas. 

La Comis16n Ejecutiva, manifiesta 

para que asistan al Pleno de esta noc 

que ha c<bnvocado 

1nu1 a las Juntaa 
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ueba la conducta de 

andistas y construc

para que informen . 
de la fusi6n . 

la Ejecutiva, y 

la decisi6n que han tomado de suspender 1 a huelga , Y se , 

acuerda igualmente que no se haga esta huelga hasta 

nose haya hecho la fusi6n. 

ue 

La representaci6n de Piedra Artificial, 1-

f iesta que le va a permitfr el Pleno que haga poco 

de historia desde los comienzos del conflicto y empieza 

r efiriendo los motivos fundamentales por los cuales ee 

separarmn de constructores de Mosai s, y que gntre msr 

otras cosas rué una de ellas la d que 10 tenían libertad 

de mo vimiento en el aspecto pr fes onal sigue haciendo .. 1 

h istoria, yJñade que ellos e~ n disciplin ada~ente orga

ni zados, pués el objetivo e elI s como organizaci6n es 

entre otras cosas el de u 10 compañeros adquieran una 

buena dis ciplina soci 

fusi6n tanto como 

del Pleno para re 

en la aatualidad dese~n 11a 

y se ponen a la d1sposici6n 

El compañero rvo, por los constructores de Mo-

saicos, manifie6ta que ellos han estado siempre dispuestos 

a que los Portian 1stas estuvieran unidos, ya que ellos 

como Mosaistas o que desean es que los trabajadores del 

cemento se 11 en como herxmanos, y dice que por parte de 

10s constr tores de Mosaacos, no hayan-conveniente ha 

realiz r la 11quidaci6n de los bienes por partes iguales 

entre ellos y Portlandistas, pués no pondrán ningÚn obs~ 

táculo para que ellos se fusi6nen con los comparíeros de la 

Piedra Artificial. 

Habla un representante de lOS Portlandistas, y ma-

nifie·sta que ellOS desean tambien la fusi6n, y que si no 

se ha h·echo, ha sido por falta de contacto y exceso de t ra--

mite, ya que ellos han estado cuatro o ctnco meses cele-



brando 

fusi6n . 

FJ LOCAL DE ODREf 

y iapurS.ndt> trám 
S ·RIA t~ ~A EDif1C CI 

,D 

41 
para realizar la 

representaoi6n de los 

Constructores de P edra Artificial, vuelve a hablar , y ma-
-
nifiesta que ellos esperan que de realizarse la fusi6n , las 

co diciones de trabajo para los Portlandist , serán las ie 

Piedra Artificial, que son las me j ores. 

La Ejecutiva, reitera su 

gala fusi6n, y el que ponga 

derado indigno de pertenecer a la Fe eraci6n. 

que se ha-

sea consi~ 

La representac16n de Albañiles, propone q~e el Pleno 

aéuerde que desde este mo to uede realizada la fusi6n,y 

que se faculte a la Coro i6n ecutiva, para que en uni6n d~ 

ambas partes, acti v o t mites, y ahorre expedienteo, 

estudiando un reglam nto y llevancto le inmedi atamente a dis

cusi6n de una as bleG o conjunto. 

El Pleno a rueb , por unanimidad, la propuesta del De-
• 

1 legado de Alba iles 

El co añer como presidente, dec lara hecha la 

fusi6n de lo obreros Portlandistas, y de los obreros cons

tructores de . Piedra Artificial , en una sola Se~ci6n, y les 

manifiesta a las renresentac1ones de estos compañeros, que 

1nmed1at ente, segÚn el acuerdo del Pleno, lleven a la ~e 
-
práctic la fusi6n, para lo cual les ayudará 1a · comis16n 

EJec iva de la Federaci6n, 

El compañero Muiño, manifiesta que por parte de la Co-
-
is16n Ejecutiva, existe el deseo de activar este asunto,y 

con tal objeto, propone, y ~oi se acuerda, que se reunan el 

lunes pr6ximo, las renresentaciones interesadas, y la Comi

si6n Ejecutiva de la Federaci6n, para ultimar detalles Rue 

ga a ambas 'partes, que el lunes vengan a esta secretaría 

con un expiritu de amplia conc111ac16n,pués es precis~ no 

acordarse de ciertos detalles que por haber pasado ya, Y no 

tener relaci6n con el momento presente, deben olvidarse . 

Brevemente hablan las repre~entaciones interesadab, 
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Y manifiestan que desd _
1 

.. ~t{~~Ébr. ~tó~WtMd.l1lOB;VJ~h nza una nueva 
·;;, i_Y, E. L ~ 

vida sindic~l nara los..-.w"'eros de~ ~~~~~~ij 
n t L h t; I.H tl vl'i u to 

Lr Tr Gr o DE ll~~n u . r--, 
------------- --- -- oE. \ 

lU y n_rn 1UlTllOTti f:J. 
La Domisi6n Ej cq~!va in jfeno de Delega-

dos de que ha celebrado una entrevista con la Federaci6n 

patronal , para tratar entre otras cosas, d~l asunt de 

los co narieros Tejeros, y que el Ejecutivo, manif. t6 que 

como eran nuevos en los cargos, desconocian sunto de 

los comparieros Tejeros. La Ejecutiva de esta F deraci6n, 

hizo historia del conflicto, desde la prom a del mes de 

Septiembre del pasado año,hasta llegar a stado actual ¡ 

Uno de los patronos que fo · man el Ejecutivo de la 

Federac16n patronal, era el pat ono Tejero D Juliin Pé~ 

r z,, éste manifest6, que Soc' ad de patronos Te-

- j ros, se habia reunido, y cordada, lo que en una 
. . 

carta que se le dirigi6 a la eraci6n de la Edificaci6n 

se dice;. que les era 1 o sib conceder ningÚn aumento, 

por haber comenzado dese 1der el precio del ladrillo . 

La represeL aci6 de la Federaci6n les hixo ver 

a los Sres. del patronal, que no era justo ni equita

tlbvo lo que afirmaba. el representante de los patronos Te~ 

jeras en el Ejecutiva de la patronal, pués si b~en era 

cierto que habi n descendido loA precios , no es menos ci

n ios precios actuales, les queda un margen 

de utilidaG. 

comit de la Federaci6n patronal, se comprome~ 

e los patronos Tejeros se reunieran nuevamente 

y estudiaran las peticiones , para var s~ podin acceder en 

algo , a 10 solicitado por los trabajadores, quedando en 

contestar antes del dia II de los corrientes . 

El Delegado de los comnañeros Tejeros , manifiesta 

que los patrono siguen con tanta falacia y mala intenci6n 

como sienroJre, y que com_o ha dicho la Ejecut-iva , pueden ~a r 

la roP-Jora y no quieren . La representaci6n de Tejeros,s i gue 



manifestando, que ei1Ó·s se- - entran en una . siruaci6n ct3 
.' ..:~: PEDER;"r.~-1 ,~-

a t rope110, pués ds'-d'atro;os L~0J&~ UJJ:E~ l uen con saña, vali 
INn» i;¡ 0 1: 1. ,\ • " 'ó 

endose de la 1 gno anltf lá.RJ-1, !:1' "G.\1;'7_ ;~)ti:i :: ' e j ros • Con re sp e et 

a las mujeres es · RJ ff¡<ITII.T ·_1a· con~ucta de los patronos 
us 17MI!l'Ror ., , ( :"-;;:y 

y con res pecto a ~ a 1~ 0 v·~-~ está la desmedida 
j;~,{ 

codicia de los patronos que no re~a ran en n1nguh medio con 

tal de perjudicar a los trabajadores y be eficia r s e ellos. 

El Pleno aprueba la ge sti6n de 1 Comisi6n Ejecutiva 
, 

y acuerda que conti'nuen las tramitac ones, pues dado el 

~stado· del trabajo de la edif1oaci6 , restiltaria a ltamente 
~ . 

. 

perjudicial pata los intereses de la clase traba jadora de 

la edif1caci6n, el ir a u ah e ·ga general los compañe r os 

Tejeros, con noventa y nu 

contra una de éxito 

Asunto de la fábrica nNORAH" 
' 

p r obavilidades de fracaso 

La comisi Ejec tiva, manifiesta que en e sta fábri~ 

ca se observa ue los jefes · intermediario s , sabotean la 

intervenci6n del sr. Morote, en las negociaciones.por que 

no quiere que termine el estado actual de explotaci6n.ya 

que s esto cu rriera se les hiba a terminar el cacica~ 

to que .ejerzan en dicha fábrica. Las tramitaciones que 

hay actualmente son motivadas, porque todos los obre ros dé 

esa fá rica, cobran sus haberew quincenalmente, y quieren 

cobr r semanalmente, desean tambien que el trato sea mas b 
' 

-h mano, y en este sentido está interli n iendo el s r. Moro-

e, en renresentaci6n de la emnresa, y la _Federaci6n en re 

presentac i6n de los trabajadores. La EJ ecutiva manifies

ta que por ese -motivo, hay que llevar las gestione s con 

cierto . tacto, pués ademas se tropieza, con ·el egoismo de 

una mayoria de los obreros de la fábrica, egoismo que ho 

es noble, sin6 todo 
. 

lo contrario. 

El Delegadb de Tejeros, manifiesta que hay un com

pañero de esa fábrica, que lleva despedido un mes, y ane~ 

sarde que la Federaci6n está; gestionando su readm1si6n . 



glamentario el compañero de que se trata, y lo que dehe 

hacer la Secci6n, es socorrerle ella.La Ejecutiva por su 

parte garantiza que este compañero será readmitido el 

trabajo, pués el sr. Morote lo ha 7rometido así, ,y so~a

mente falta un trámite en la fábrict).a., 

El Pleno acuerda desechar la propues a del D~le

gad~ de Tejeros, y aprueba el criterio de la Ejecutiva. 

La comisi6n Ejecutiva, manifiesta que solicit6 

de la Federaci6n Patronal, una e re a aa, en virtud9 

de haber llegado a su uoder, u volante en el aue seor

denaba a los i}"atronos, que n admitieran a ningun opera~ 

rio nuevo, sin que llevar un certificado del patrono con 

el que estuvo anteriorme te L Federaci6n patronal, ma-

nifest6 que no era pr6 6to ella el seleccionar ni des-

pedir a ningun obre o, ni tampoco el rebajar los jorna

les, sin6 que lo es pretend!á con ese volante~ es que 

l os patronos admitan olamente a los que hayan cumplido 

con su deber y seám e la localida~, pués están viniendo-

muchos obreros de fuera de .... adrid que se desconoce si 

son o n6 obreros obrero s, y los patronos han tenido que 

tomar esa me ad~ previsi6n para evitar que se infil~ ~ 

tren eln. 1 , roducci6n elementos que vienen con el prop6-e ... 

sito de p rturbarla y matarla. Dieron seguridades de que 

no se bajarían los jornales , y se respetaria,a los -

'obreros organizados . 

El Pleno aprue~a la gesti6n de aa Comis16n Ejecu-~ 

tiva , y estar a la expectativa, por si los patronos tie

nen otros prop6sitos que los que dicen. 

se ctá lectura a una carta de la secci6n de Estu-

cadores a la catalana, eq~lichtando que les sea autoriza-

do 
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~K][.. ~ax ~IX entrar a las dos de la tarde, y alegan que 

~~ les arrebatan los materiales. 

La Comis16n Ejecutiva 1 manifiesta que su critefiO es 

cont ario a que se conceda esta autorizaci6n, ~u~s no es una 

~az6n la que alegan, ya que pueden calcUlar el material que 

han de gastar hasta las doce. 

Los Delegados de Estucadores a la ca alana, corroboran 

las manifestaciones de la comisi6n Eje c:u.t iva. 
, 

El Pleno acuerda denegar la auto 1zaci6n pedida por 

la secci6n de Estuvadore s a la ca tala na. 

La Ejecutiva manifiesta que iene un asunto muy impor

tante, que palntear al Ple o, y que es el de la Crisis de 

tfabajo, pero que en ·v1 a de lo avanzado de la hora, no se 

v~ a poder tratar co la xtensi6n que merece y se debe x~ 

aplazar para otra 8si6n . 

El Pleno acu dar unisse para contibuar la discus16ñ 

de lo& asuntos e f tan por trat~r , el pr6x1mo. dia I3 de 

los corrient s, 
v~ 

E Presi ent 
ú --

y acto seguido se levanta la Jse.~i6n. 
r ,. 

DE LA 

INDUSTRIA DE LA EDIF1CACiúN 
DE 

MAD.Rl'D Y SUS LlMÍTROF ES , .,,~ 
- -11.• 

AC~A de la reuni n celebrada por el Pleno de Delegados 

.repre ntantes de las secciones que integran la Federaci6n 

loca de obreros de la industria de la ed1ficaci6n de Madr~ 

y sus limítrofes, el dia TRECE DE JUNIO JDE MIL ' NOVECIENTOS I 

VEINTIDÓS. 

se abre la ses16n a las diez de la noche, preside el 

compañero Angel Pedroche, de Electricistas, y actúa de se

cretario, el compañero Jos~ 61menez de Teijeros. 

Se lee y aprueba el ACTA de la sesi6n anteri o~ ~ 

El compañero presidente, concede la paiabra al presi

dente de la Federac16n, camarada Luis Fernández, el cual 

dice que tiene que e spon~~ el criteriomd de la com1si6n 



Ejecutiva, en problema tam t:¡ -t DE LA ,wmL fffX 'rrfLfrfff11~ffürrt de la -
crisis de trabajo, y que qu d6 pendirante de di~~ i6n e . 

~~ , - "-

1':l reuni6n celebrada por el lJADP.i~ Y J'Ji, L!"-'1fJ3F~ (,.,.,' · leno ,-. e cr ª o ~'.~ ·los cort-
• ·~· entes. ~anief1esta que desde ~:f~~~ª,-~e1 · año actual, a la 

,· ~ , . 

fecha, solámente s~ han solicita.do cinco 1)-cenc~as. para 

construir nuevas édificaci6nes, y que segÚn todos los cal

culos, basados en la visi6n de la realidad, dentro t _ 

tres o cuatro meses, habrá ·en la industria de la e ficar

ci6n, una crisis tremenda. La Comisi6n Ejecutiva se na . 
preocupado de este improtant1simo problema, y d acuerdo 

con la Junta Directiva de la sociedad de Albañiles,con lee 

concejales· sociales, con la minoría parla taria, con la 

representapi6n del Instituto de Re rma SC>!\!ales, y con 

la Junta Aaministrativa de 1a casa de Pueblo, se ha lle= 

gado ya, a formular un ~lan d cci6n, al objeto de inte 

rasar a la opinión pÚb1ic toda, ' en este importante asunto 

ya que tiene dos aspectos, 

la crisis de trabajo, y 

se han celeb a o ya 

do en que había qu hace 

mas interesantes; el de 

de la vivienda. 

os reun16nes, y se ha gonv~ni

una activa campaña de agit~-ct.6n 

para la cual, se e mprometi6 el compañero cordero, en re

presentaci6n de la m1n ria municipal, a facilitar toda cla-

se de datos, y el pañero Saborit en nombre de la minoria 

parlamentaria, a rabajar cerca de la comisi6n de &resupu-

estos del con el fin de que se destinen, de mo-

m9nto, cant ades para . la construccion de Grupos Escolares 

El compari ro Presidente, manifiesta que el problema, es,á , 

en 'nizaci6n del extrarrdio, a base la municipaliza-

ci6n, con objeto de ir al abaratamiento de los saolares del 

nteri~or. 
El Pleno se dá por enterado, y se muestra grata-

. 
mente impresionado de que se actúe en el sentido que ha1 

indicado la comisi6n Ejecutiva. se acuerda que sea la car

sa del Pueblo, 1a que lleve la campana, de acuerdo conl 

los organiAmos que anteriormenete se ha hablado, Y que sea 



la gue de pagar los gastos 

rrateo en las SecciOn3JJ. 

tan que no tienen autor1-

votar gastos como 81 que 

significa el de esta campaña, pero aunque no se oponen 

a esos gastos, tienen antes que contar con su Junta Det 

Directiva por lo menos. 

otros Delegados manifiestan qu poderes 

para este asunto, pu~s estiman que unque no se tuvi ~ran 

poderes por ningÚn Delegado, 9st'o se pueden comprometer 

a votas estos gastos, pu~s ea un cosa de conveniencia 

general. 

El Bleno despué de reve dd.iscusi6n, acuerda que 

sea la Federaci6n a que pague los gastos de esta cam

paña, y luego hag el prorrateo de los gastos aatre las 

distintas Sec iones 

La Comi 6n Ej~t1va, pone a diacusi6n el aaun•o 

referente el compañero Jordán, dando cuenta de la car

ta de la sociedad de Albañiles, en la que esta sociedad 

pide que ya que ellos han pagado al compañero Jordin 

las 250.ptas. aunque estiman que los vidrios rotos 

los deb pagar la Federac16n, pués no es 16gico que sea 

la so iedad de Albañiles, la que cargue con este gastos. 

Después de breve discus16n, se acuerda que la 

Federaci6n no abone las 25O,ptas. por entender que ase 

compañero no tiene ningún derecho. 

La Ejecutiva, dá cuenta del estado de la huelga de 

la obra Madrid-Paria, y manifiesta que en cumpliento de 

la Ley, d16 cuenta al Alcalde, de la dec1araci6n de 1a h 

huelga, asi como de sus cadsas, y que el Alcalde c~ntes• 

t6, que estaba a la disposición de la Federación, para 

si &ata aceptaba el arbitraje.La Ejecutiva contest6 que 

no tenía tncinveniente en que se formase el consejo de 

Conciliaci6n que marca la Ley. aunaue n t1~nen pr1sa 



~(J 
por negociar. 

o~ 
ib1do notificaci-u~ 
MADRID Y SUS LIJ[:;,1~-- •~ , .,_ 

•llu¿l,J •;r,;, 

en sentido conciliticNlo~------....Jj~• 

· ahora, no se ha r 
ti va,- que has

la Alcaldía 

El Pleno se dá ponBnterado, después de unas 

breves palabras del representante de Albañiles de Vicá1-

varo, al cual contesta Muiño, por la Eijecut1va. 

se acuerdá aprobar la ·conducta de la com si6n 

Ejecutiva. y que siga la nue 1ga como hasta ahora. 

La comisi6n Ejecutiva, manifiesta q se recihi6 

una carta de la sociedad de Albañiles "El Trabajo», mani

festando, que el patrono Mariano Cernuda en su obra de 

la calle de Alfonso -XI- había 

de Albañiles, por que se habÍ 

spe ido a áos cuadrillas 

opu sto a que lo s peones 

de mano ½trasdosaran. La Ges ra de la Federaci6n tramit6 

e s te asunto, y el patrono n ifest6 que no podía admitir a 

estos compañeros por que no le eran necesarios sus ser

vicios. 

La comisi6n Ejecutiva , ha estudiado este asunto,y 

considera que aun ue es un despido injusto, no se debe 

rea lizar ningú mo miento en esa obra por varias razo

nes, entre las cual s está la de que s~ria un conflicto 

que traerla grande ~ sacrficios, con dudosos resultados,y 

por10 · cual· cr e que a estos compañeros se les debe pasar 

la dieta de lga, hasta tanto se les encuentre, o ta-

cuentren el os, trabajo. 

El Pleno, después de oir las manife s tacione s de 

l a Ej cutiva, corroboradas por el representante de Alba

ñiles, aprueba, por unanimidad, la propue~ta de la Comi

si6n Ejecutiva. 

El Pleno queda enteraao, del estado en que se en

cuentra la ~us16n de Portlandistas y constructores de Pie

dra Artificia, la cual ~e vá consolidando. 

La comisi6n Gest9ra, dá cuenta de varias gestiones 

realizadas en el Tejar de Sixto,en la fábrica 11 NORAH 11 en 



1 
Villaverde, con el patrono Bustos en una obra del paseo 

de la Castellana, y en otras varias obras, en las cuales 

se ha conseguido todo lo que se reclamaba. 

La reuni6n del Pleno, se dá por entera~a, y apr~ 

bala actuaci6n de la comisi6n Gest ora. 

Y no teniendo mas ~suntos de que tr tar, se leva nta 

la se::ii6n a l~ una y media de la mañ na, de la que 

damos ré. 
v.11 B.A 

El Presidente. 

IN D U (1f'1 1\ 1 \ r• :• 
ll J !, 1' '. , •1 

ACTA de l 

gados 

r, ~ - t'"',.,.~ 
~Iti:1Y6ni .; cea.ria~~ad~ ) ~ r el Pleno üe Dele-

"'--..... ------'~• n local de obreros de la industria 

de la edificac16n de Madrid y sus limítrofes, el dia 

VEINTIOCHO DE JULIO DE MIL NOVECIENTOSmVEINTIDÓS. 

Se abre la sesi6n a las diez de la noche, preside 

el compañero crispulo ·Manuel Q,uiñones, de Albañiles, y 

acta des cretar1o el compañero Francis~o sanz, de Fon-t 

tanero Vidrieros. 

se lee y es aprobada el ACTA de la sesi~n anterio~ 

se pasa lista, y contestan catorce representaciones 

y no contestan cuatro. 

se dá lectura al nombramiento de nuevos Delegados 

las secciones de Fontaneroa,Pintoresy constructores 

de Mosaicos, y el Pleno las acepta. 

La Ejecutiva; dá cuenta de que recibi6 una carta 

de 1a sociedad <b Obreros en Articula, de Piel, la cual 

manifiesta que han organizado una velada, a beneficio 

de 10s huelguistas mineros ir meta1urg1cos de Vizcaya Y 

Asturias,~ invitan a 1a Federac16n a que asista a la 

velada.La Ejecutiva, dice que ha remitidox a estos com

pañeros 25,ptas. de donati~o y les ha devuelto las en-
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u v 
tradas, de la velada. 

El lena 

en este caso. 

Se dá cuenta por la Comisión Ejecutiva de una cas-

ta que ha remitido la Sección de Albañiles de Madrid, en la 

que manifiestan que en loa casos que se presenten idénticos 

al del compañero José Olalla, se les pase la dieta de pres o. 

La Ejecutiva, manifiesta que tiene el criterio , con

trario ~l que espone Albañiles en esa carta, y opina qu en 
, , 

los casos identicos, o parecidos al del compañero Jo e Olalla, 
, , i se proceda por la Federacion, segmn los casos y las c rcuns- · 

t ancias que los rodee. 

El Pleno aprueba el criterió d 
, 

la Comision 

Ejecutiva, y desehha el que expone Albañiles, en su carta. 

cASUNTO DE LA CASA OLIVER Y CA.= 
, 

Se da lectura de una carta de la Sociedad de Cona-
- , 

tructores de Mosaicos, en la que manifiesta que no esta con-

forme oon la conducta de la Ejecutiva, en relaci~n con la 
, 

declaracion de esa huelga, y q e sabe de manejos sucios, y 

- es.tán dippuestos a da conocimiento de la conducta de conco

mitacians que sigue la j ecutiva. 

La Ejecutiva, manifiesta que apesar de las injurias 

que contiene esa carta, no ha creido conveniente, tomar nin-
, . , 

guna resoluoion·hasta que llegase la reunion del Pleno que 

ho7 se celebra, al cual tienen (llle manifestar, que hay dos 

cosas, sobr las cuales tiene que resolver el Fleno;una que 
• 

si sonciertaa las afirmaciones que hacew Constructores de 

Mosaicos en su carta, deben ser juzgados inmediatamente los 

individuos que ocupan los cargos de la Comisión Ejecutiva, y 

ai por el contrario, no prueba Constructores de Mosaicos, las 

afirmaciones que en su carta hace, debe el Pleno tomar una 

resolución, en el sentido de 
, 

llamar la atencion en forma que 

I Rº se pueda ultrajaré injuriar a los individuos 
, 

que estan 



5 
d 1 d la Federación oe C~ o cu pan o os cargos, e umn y sus L!Mtnorts () ~

6
: 

El pleno m~nifiestase en el sentido, de que hable ia re-
, 

presentaoion de Constructores ~e Mosaicos, para que oom»ruebe-

· y pruebe la denuncia, pero que lo haga esta aoohe, ante la 
. , 

representacion de todas las Seooiones. 

El compañero Bernardino Cuervo, de Co struotores de 

Mosaicos, Manifiesta que ellos al hacer la afirmacio~ea que 

hacen en su carta, lo han hecho movidos por tener noticias 

de que en las tramitaciones· de la Casa Olivar, no obraba con 

la rapidez que ellos estimaban deb!an de hacer mas trabajpa 
I 

que los que ha hecho, pués creen que la huelga ya se deb!a de 

ha~eT declarado, y 
, 

pues e indu~lble a su juimio , que se ha 

podido hacer lo que .no se ha hecho.Dicen que no tienen pruebas 

de que la Ejecutiva e haya confabulado con nadie en contra de 
' 

loa Constructores de •&IAflOS? Y SI HACE LAS ACUSACIONES Que se 

sefl.alan en la carsa, e debido a lo que a dicho anteriormente. 

El com~añero Quiñones, como presidente de la reunión, 

invita al compañerq Cuerv~ a que pruebe las acusaciones que en 

su carta hace, o de lo contrario, que la retire, ya que el Ple-

1 

1 

1 

1 

j 

1 

1 
1 
1 

1 
no ha visto claro que no -se trata de otra cosa que de una lige- ! 
reza, y por tanto después de oir las manifestaciones que ha he- ' 

cho la representaciÓ~ de Constructores de Mosaicos, se vé que 
1 

1 
1 

1 

la Ej~cutiva, a obrado con claridad~ y a cumplido ,oon su deber, ·· 

no teniendo el Pleno que decir nada sobre esto. 

El compañero Cuervo,vuelve a insis_tir en que no tiene 

que decir nada en contra de la Comisión Ejecutiva. 

Hacen uso de la palabra, los compañeros Abad,Egido,Mui

ño, Velesco de Piedra Artificial, Y Muñiz de Pintores, loa 

l 

i, 
1 ,' 
i 

1 

1 

cualeshacen diversas ª?lara.Biones, coincidiendo tofos en que i 

si el compañero Cuervo tiene pruebas de que la Ejecutiva ha obra 

do mal, debe exponer al Jleno todo lo que sepa, y sinÓ, no hacer 1 

acusaciones gratuitas, que dan ¿ugar al desprestigio de los h~ 

~res, y de las organizacionesó 
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111111 Y IDS Ll!tlT18FES Ú~ 
El compañero Presidente, vuel~"'""fll~'TT"'!rti~n!t"J oompañe-

ro Cuervo, para que haga las acusaciones que tenga que ha- -
, 

cer, y sino que retire la carta. 

, El compañero Cuervo, manifiesta que no tiene 

inconveniente en retirar; la carta, y por tanto la récoge de 

manos del presidente de ·la mesa, quedando terminado este 

cidente. 

=ASUNTO DE ESCULTORES DECORADORES= 

El compañero Abad, como Comisión Gestora,manifieata 

que los aoultores ~ecoradores, siguen vulnerando los acuer

dos de entr r a la hora de los Albañiles, y por tanto fal

tan a los acuerdos tomados diferentes ece por la organizae 
, 

aion. 

, 
El Pleno acuerda faculta , a la Comision Ejecutiva 

para que tramite sobre é,ta c estiÓn y vea la forma de re-

sol verlo. 

=ASUNTO DE PEONE EN GENERAL.= 

, 
~ Comi ion Ejecutiva, en su nombre el oompañe-

, 
ro Muiño, da cuenta del e tado en que se encuentran lastra- -

, . 
mitacionea habidas aon l a Union General de Trabajadores, pa-

ra solucioha~ defini t ivamente este asunto. Expone que la 
, 

Union General, les ha expue~to la necesidad de terminar este 
' 

asunto, a lo cual ha contestado la representaolÓn de la Fede-
, , 

racion, q¡te e ten!a el deseo de · solucionar este asunto 

pronto y bie , 
Manifiesta que la representacion de Peones, 

no ha dado ,una contestación categórica, en ningÚn sentido, 
, , , , ~ 

pues úñicamente manifesto que ellos iebian 4ae decir lo mis-' 

moque la representación de la Federación. 

El Fleno acuerda facultar a la Ejeoutiva,pa~a 
, 

que continua gestionando y lleve este asunto a feliz termi-

no , si , 
obra Peones de buena fe. 
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En vista de lo avanzado de la h~ra, se suspende la se-
, 

sion para 

Reunión del Pleno de Deleg 
, 

os de la Federaoion looal 
., 

de obreros ~e la industria de la edi ficaoion de Madr!~ y sus 

limítrofes, celebrada el dia TREINTA Y UNO DE JULIO DE MIL 

NOVECIENTOS VEINTIDbS • . , 
Se abre la aes i on a .l as diez de ·1a noche, bajp la pre-

, 
sidencia del compañero Criepulo Manuel uiñones, Delegado de 

Albañilea de Madrid, y actuando de Secr~tario, el compañero 

Francisco Sanz, Delegado de Fontaneros y Vidrieros. 

Se pasa lista de las Secciones representadas, y habien-, 

do mayoría , se acuerda celebrar Pleno. 

El compañero Muiño, dá lectura del ACTA del dia 13 de 
, 

Juhio, que quedo sin aprobar por estar incompleta, y la cual 

es aprobada esta noche. 

Se 
, 

da lectura del nombramiento de un Delegado de la 

Sección -de Carpintaeros de Armar, y _dos de Pintotes, los cua

les aprueba el Pleno. 

~-====Incidente de la Callede Cartagena=== 

El compañero Muiño, en nombre de la Ejecutiva,dá cuenta 

del incidente ocurrido en la calle de Cartagena, con motivo de 
, 

una colision entre unos federados, y otros obreros _que estaban 

vulnerando la jornada de ocho horas. In~orma de las g~stiones 

realizad~s por la Ejecutiva, ~erca de los detenidos, los cuales 
, 

pertenecen a la Seccion de Alabañilasde Madrid. Informa igual-

-mente de la actitua de las autoridades, y de la protesta q~e la 
, 

Comision ejecutivá 
, 

remitio a la Prensa en los primeros momentos , 
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y dá lectura a un proyecto de manifiesto, que ha hecho la 
, , d Ejecutiva, dirigido a~ opinion publica y a los trabaja o-

res, protestando fre la~ nduota arbitraria de las autorida-
: . 

des, y propone que se impriman 20.000 ejemplares. 

Los compañeros de En&&rimadores, y de Constructo

res de J4osaicos, hacen uso de la palabra, y mani~iesta el 

primero, que el manifiesto debe ser lacónico, y el segundo 

que se debe castigar a los causantes de que haya ocurri o 

esa colisión por haber faltado a los acuerdos. 

Se aprm.eba el criterio de la Ejecutiva, y~~~ 

tanto tirar el manifiesto protestando de 

las autoridades. 

El compañero Muiño, dá 

lebrada en la secretar!a de 

DI 

llRID Y SUS LIIIT!GFEI \)~: 

anta de la reunion ce-
, 

Unio Gen~ral,en la cual 

expuso la representacién de ones,que no tiene inconvente 
, 

en ingresar en la Federaci , la Secciones de Encofradores 
, 

y de Hormigon armado, :unque lu go con el tiempo se viera 

si convenían pasaran la S cciÓn de Carpinteros de Armar, 

pasaran en buena armonía. 

El compañero Gabriel de Carpinteros de Armar, ha

ce uso de la palabra y manifiesta que el Encofrado es de

su exclusiva compe encia, y ~oD tanto no se debe de admitir 

legalmente a e ecoiÓn de Encofradores; 

os compañeros Abad,y el representantes de Con& 

truotores d Piedra, artificial, manifiestan, que en este 

asunto s debe de proceder con imparcialidad, n~ dando lu-

gar a que los Peones 

buena fé. 

, 
tengan ocasion de düd.ar de nuestra 

,El compañero Qu,ñones, manifiesta que hay que ver 

en este asunto, el punto de vista conveniente a la organi-
, 

zaoion. 

.. 

!f 
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Delegado de Enaarim~dorea, manifiesta que se debe 

admitir a loe Peone.s en la forma · que dioe la .Ejeoutiva, y des-

pués se verá si es conveniente que ingreseh en Carpinteros de 

Armar. 

El Compañero lena .dice que ea conveniente para la Federa-
'T""' , 

o&on el llegar 
. ,. 

a una formula de 
, 

arreglo en este asunto pues 

sinÓ •esultará que la luoha que qJ.teremos evitar se agudiza

ría~ y lo que conviene es traer aqu! a es s compañerps, y lu& 

go encauzarlos en el sentido mas 

o1Ón en general. 

, 
practi co para la organiza-

' El compañero Feliciano Martín de Albañiles , rebate las 

afirmaciones espuestas por los ompañeros de Entarimadores, y 

de Carpinteros de Arpiar , sobr su oposioiÓn a que ingres en las 

Secciones de Peones 
, 

mo alea, en la Federacion. 

El compañero M iño , en nombre de la Ejecutiva, manifiesta 

que este es una sunt o , en el cual, hay que proceder sin nin-
, 

guna clase de pasion , y teniendo en cuenta ante todo,la conve-
, 

niencia de l a organizaoion.Hay que examinar si nos conviene 
, 

o no est r fren a Jeones; la Ejecutiva sinceramente, cree 
, , 

_ que n, pues por enci ma del personalismo de unos i ndividuos 

que pueda aber en esa Sociedad, está la mayoría de la misma 
, 

que son trabajadores, y por que ademas,los individuos que no 

obran de buena fé, explotan el que la Federación lo que 1uiere 

ea rseguir a los peones,mo cual dá lugar a que la maaa se 

rea perse~uida, y se ponga frente a la Federación. Manifiesi 

ta que tengan en cuenta que loa Enoofradores, aun en el supu-

esto de que vengan 
, 

a la Federacion,no pueden hacer compet encia 

a los Carpinteros de Armar, puéa estos tienen un of icio apren

dido, dificil de impro~isar, por lo cual en los trabajos de 

Carpintería de Armar, serían siempre preferidos loa Carpinte

ros de Armar. 
1 

El compañero Castillo de Carpinteros de Armar, manifies-

t 
, , 

a, que 1~ i~teresa saber si ellos podran o no, realizar traba• 

jos de encofrado, aunque estén las llamados encofraiores, en la 
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Federación, pués necesita saber, esto para 

a su junta general, que ·ea en difinitiva, quien 

este asunto, en lo que a Carpinteros de Armar se refiere. 

El compañero uiñonea, manifiesta quek a su juioio,ya 
. 

está suficientemenee discutido este asunto, y .por tanto se debe 
, , , 

ptoceder a votar, si en caso de llegar a una solucion armonioa, 
, , 

con la Seccion de Feones, podrian ingresar en la Federaci n las 

Seceionea que fueran especialidades en el ramo de la edifica-
, 

cion. 

For unanimidad, se acuerda que puedan ingresar en la 

~ederaciÓn las Secciones que se han dicho,y que antés de llegar 

a una Última 
. , 

aolucion, en lo que a los encofr d res se refiere, 

se debe de llegar por Carpinteros de rmar, y la Ejecutiva, a 
, 

ponerse de acuerdo para ir unanimes a resolver este ~sunt0. 
. . 

=LITIGIO POR LAS HORAS DE ENTRADA= 
=CON LOS ESCULTORES DECORADORES= 

, 
El Secretario de la Fed racion, . da cuenta del estado de 

tirantez existente entre l s Esoultores, Decoradores, y la Fe

deración, motivadó a que quellos,pretenden entrar al trabajo,por 
, 

la tarde, una hora antes que 1 a d~mas oficios. Estima, y propone 

que se faculte a la 
. , 

j outiva, para que llegue a termines de ar-

monía con estos compañer s, ya , que mayormente se trata de uv. ex-. 
oeao de amor propio, y ~or tanto comviene ,~o extremar las oosaa,y 

procurar llegar a un acuerdo oon la Sociedad de Escultores Deo~ 

radores. 

El com ero Feliciano Martin de Álbaailea, manifiest~ 
, 

que su Secci • es partidaria de hacer entzsr a los Escultores a 

la misma. h ra. · 

El compañero Abad, manifiesta que el solamente tiene qie 

manifestar su opinión en sentido informativo,por su cargo 'de Co-
, 

mision Gestora, pero que ha visto en el twreno de verdadera in-

transigencia en que se hallan oolocados estos compañeros, y es

tima que si no modifican au adtitu.d, el cree que se debe de 

aut•rizar a lo~ Albañiles, para que coloquen escayoia. 
' 

~ compañero Santiago Garcia, de Piedra ~ti;icial, 
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.· .se muestra partidari,o del cri ter .~ntf'eP!fa11~Y~c ,,. a, y oontrario 
, , 

al que expope el compañero Abad, pues muy_ peligrosa la situacion 

que_ esta medida~ oaso de tomarse, orear!a. 

El compañero Castillo, de Carpinteros de Armar, protesta 

de unas palabras, que dioe son ofensivas para su Seoción. y que 

ha vertido el compañero Abad. 

1 - b d ifi t e'l no ha 1 d E companero A a, man es a que pronuno a o 
' 

las palabras que le atribuye el eompañer~ 
, 

a tillo, pues es que 
, 
este, debe haber entendido mal, pero que o opst:mte esto, ai el 

Pleno cree que ha dicho algo que ~ueda ser ofensivo para loa Com

pañeros Carpinteros de Armar, ~l retira las palabras,para dar 
, , , 

satisfaooion a esos cempañe os, ya que ademas, aunque n0 haya 
I • ' 

pronunciado esas palabras, no las ha pensado tampoco, y por tan-, 

to no tiene inconveniente en hacerlo constar asi. 
, 

El Pleno, y la representacion de Carpinteros de Armar,ae 

dan por satisfechos, con las manifestaciones del compañero Abad, 

y queda terminado este incidente. 

A propuesta del compañero G~ro!a, de Fiedra Artificial, 

se acuerda conceder un amplio .voto de confianza a la ,Ejeoutiva, 

para que resuelv este asunto. 

=HUELGA DE LA CASA OLIVER=. 

El compañero Muiño, en nombre de la Ejecutiva, manifiesta 

que trae este asunto para que el pleno sea el que diga, si se , 
I I debe o no, declarar la huelga, en la Casa Olivar, pues aunque el 

acuerdo que se tomó, hace varios Plenos. fué el de deolararla,lue

ga se ha aplazado, y ratificado el aplazamiento por el mismo Ple

no, y por tanto este debe ser el que diga si se va 0119 a declarar 

esa huelga. aunque ya sabe el Pleno, que el criterio de la Comi-, 

siÓn Ejecutiva, es contrario a la declaración de huelga. 

El compañero Garé!a, de Piedra Artificial,manifiesta, que 

: 

' 

, 
el se m~estra hoy, partidario de ir a la huelga, y que se debe de 

1 

aprovechar, la ·ocasión, para igualar las condiciohes de las bases 
e 

de trabajo que rijan en las obras, é incluirlas, en el contrato 

; 



5') 
( J 
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i Dl c. .. que se haga con la Casa 01 ver WltD 1 m Li11.tmru O"P 
El compañero Cuervo, de Constructores de Mosai-

'1 , , coa, manifiest que e · y su Seccion, astan en la firme orean-

cia de que la huelga estaba aplazada hasta que se hiciese 

la fusión y que una vez hecha ésta, se declararla la huelga. 

El compañero Quiñones, manifiesta que si hay a -

ga.ien en contra de la huelga, y en vista de que nadie re n

de en sentido contrario, se acuerda declarar la huelga al 

patrono Sr. Olivar. 

El compañero Abad, ruega al Pleno vea si sería 

conveniente que asesorasen a la Ejeuutiva, alg,Ín compañerode 

6onstructores de osaicos, y Piedra Artifici 1 

El Pleno acuerda, facultar a la Ejecutiva, pa

ra que se asesore de las dos repr s ntaciones a quienes direc

tamente afecta la huelga. 

=OBRAS " T I T A N I C 

La Ejecutiva , anif esta que en vista de las 

anomalías que se han veni o, su aüindo, en esas obras, cree 

conveniente, el que el l ene nos autotizase, para realizar 

una l abor conducente a que el personal de esas obras se dis-

cinlinase, y cumpliera , 
os acuerdos de la organizacion, pero 

teniendo en cuent a qu dada la magnitud de la obra, es con-

veniente marchar 

mientes. 

n ciertas pre cauciones, y sin apresura-

l Pleno acuerda, por unanimidad, facultar a la 
, 

Comision Ej utiva, para que en momento oprtuno, realiza la 

labor ee inada a conseguir nuestro propósito. 

=ASUNTO DEL B NCO DE URBANIZACibN= 
, 

La Ejecutiva, dá cuenta del estado en que se 

encµentran las n obras que ese Banco Constuye en la calle de LÓ

pez de Hoyos, en las cüales no se cumplen los acuerdos de la 
, 

organizacion, y hay mucho personal no asociado. 

A propuesta del compañero Gonzalez, de Constructo
res de M 



Mosaicos, se acuerda facultar a la ~~,1s1ón Ejecutiva,para 

que tome en esa obra las medidas que la defensa 

de, la organizaoiÓn exijan. 

=LITIGIO DEL PATRONO Dt~ESUS CABRERA= 
=OBRA DE LA CALLE DE SERRANO N. 71= 

La Comisión Ejecutiva, manifiesta que en virtud de la 

actuación del Delegado en la obra de la calle d Serrano 7I, el 
, , , , 

patrono tomq represalias con el y le despidi •ornando en su pie.:! 

to a otro obrero. 

Manifiesta, igua~ente que e vista de la actitud de 

mofa p~ra con la organizaoi~n que observó el patrono, y teniendo 

en cuenta- la Ejecutiva, que era un obra relativamente pequeña 

ti ' 1 1 l 1 io' 1 l 1 t re ro e persona, o oua como oensecuenc a e que e paro 

no se rindiera a los jus os deseos 
, 

de la organizacion, admitien 

do al Dele_gado, y a bon ndo al personal los dos dias que ha per

dido, haqa4dado solu ionad el confliRto. 
t , 

El Pleno aprueba por unbimidad la actuacion de la co-
misión Ejecutiva, en te caso. 

=AU RIZAC bN A LA COMISibN EJECUTIVA= 
=PARA RETIRAR EL PERSON.AL -~E AQUELLAS= 
=OBRAS O.TALLERES EN EL QUE SE PRODUUCAB= 
=CUE TIONES DE CARACTER SOCIAL.Y SEA EL= 

=PERSONAL POCO NUMEROSO= 

L Comisión Ejecutiva, manifi
1

esta que se ve precisada 
, . 

a solicitar del ~leno autorizacion,para retirar el personal, que 

no sea uy numeroso,sin necesidad de consultar oon el Pleno,an 

las braa 
, 

donde se produzcan conflictos, y deapues de las trami-

t aciones, no haya otra medida que retirar el personal. 

El Pleno se haoe cargo de 
, 

la propuesta de la Comision 

Ejecutiva, 
, 

y acuerda conceder a la Comiaion Ejecutiva~ autoriza-
. , 

cion para que atn necesidad de consultar con el Pleno.retire 

el personal, siempre que sea el 
, 

numero poco crecido, y se vea 

oon olaridad por la Ejecutiva, que no ha de tener graves deriva

ciones, dando oomo ea lÓgico, cuenta al primer Fleno que se cele

bre. 

Y en vista ·de lo avanzado de la hora, se suspende la 
, 

sesion para continuarla el dia DOS DE AGOSTO , 



a la misma' hora. 

ACTA de la reut).iÓn celebrada por~ 'IIM-• 

el Pleno de Delegados de la Federación local de obreros de 

la industriá de la edificación de Madrid y sus lim! rofes, el 

dia DOS DE AGOSTO DE MIL NOVECIENTOS VEINTIDOS (Uontinua.ciÓn , 

de la anterior) 

Se abre la sesión a las D d la noche, preside 
' 

el oompafiero Quiñones, y actúade secretario el compañero Fran-
' cisco Sanz, de Fontaneros y Vid ieros 

Se procede a pasar lista, y contestan la repre-

aentaciÓn de 13 Secoionee aoordandose celebrar Fleno. 

El compañero uifio, n nombre de la Comisión Ejecu-

tiga, manifiesta que hecho hoy, una gest!pn oeroa de la 

c1 • Aragonesa de Cementos , que se ha quedado con la obra qel 

Teatro 
, , 

Olimpia, que emp zo D. Celwatino Madurell,Y continuo 

luego' D. Alberto Beni - , 
Diaz, y que dejo de construir. 

El 
, 

propo to de la Ejecutiva, es hacer un contrato 

oon esa compañia, obre ia base de que· a esa obra, no vayan 

1 
nada mas que b eros de la Federación, as! como en todas aque

l llaa obras que tiene esa compañia.La Gestión no se ha llevado 
, _/ , , , 

a termino odavia, pues esta en tramitaoion. 

'Las representaciones reunidas aprueban la gestión de 
, 

la Ejecutiva, y faculta a la misma para que comtinuen las 

'Gestiones. 

=TRAM.ITACION CON D.LEON M:ONNOYER.a . 
La Ejecutiva, que ha comenzado tramitaciones con D. 

, ' 

Leon Monnoyer, para conseguir el mismo objetivo que nos pro-
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ponemos oonsegu.ir, con la C1 • ragonesa. o! 

-~ 
- • wt•,• r .., :::~~ro ' ' l.' ti 

Dicho contratista tiene diferent lii -..o-~a-s...de in\i,<'rtanoia 

en la localidad, y por tanto es preciso negociar a ver si se con 

sigue, que en todas sus ~bras, solo trabajen obreros de la Fede-
, 

racion. 

In Pleno aprueba tambien esta gestión, y facult a la 

Ejecutiva, para que oontinuen estas gestiones. 

=CONTRATO CON D.RAMbN HERVAS~ 

La , , 
Ejecutiva, manifiesta que D. RamQn Hervas, se ha di-

rigido a la Federación Para , , 
que esta trate de ver si se ptied 

llegar a .una acuerdo con la Federación, y dar por terminado el 11 

tigio que existe con la Fede ció 9 y la Ejecutiva consultÓcon 

la Directiva de Albañlhles, que r la que tenía e• conflicto 

declarado con ese patron , y qu la Directiva estaba conforme con 
, 

que la Federaoion hiciera contrato, sobre unas bases exclusivas 

de ellaf en .vista de lo • ual la Ejecutiva, ha cerrado un contrato 
, en unas condiciones en que todos son compromisos para D_ Ramon 

, 
Hervas, entre t*as v ntajas, se ha conseguido I.000 Ptas. de 

indemnización para la Federación. 

1 Pleno aprueba la actuación de la Ejecutiva en este 

caso, y ratifi el Contrato con D. Ramón Hervás. 

•CARTA DE ALBAN°ILES? LAMENTANDOSE DE QUE= 
=LA FEDERACibN HAGA GESTIONES QUE MENOS= 
= CIAN A LAS SECCIONES FEDT DAS= 

' , 
La Ejecutiva, da lectura de una carta de la Sociedad 

de Al añiles "EL TRABAJOI" manifestando que astan disconformes 

oon que la Gestora de la Federación realiza gestiones, que vie

nen en .Perjuicio de la dignidad de las Seociones,y además anu

le la Gestora que tiene la Sociedad de Albafiilea • 
• 

La ,Comisión Ejecutiva, manifiesta que le ha escrito a 

la Sociedad de Albafiiles,para que concreto ola amente en que ca

sos se _ha faltado a la dignidad de una sola Sección. 

Las representaciones reunidas, aprueban la contestación 
-

ae la de la Ejecutiva, y aouerda no procedér, hasta tanto que la 



Sociedad de Albañilea comteste clara y conoretamente,elcaso, 

o loa casos en que la Comisión Gestora, haya atacado ia dig
ct!/1_ 

nidad de una colectividad, con sus gestiones. ¿Í FEDEllCión
0
L;c~&zo~~os 

IBDUSTBIA DEL! EDIFICAC!Oi 
DE 

=ASUNTO DEL PATRONO PORTLANDISTA'f, Sr• RUI =¡1m11 taus LIKIT1aru O~ 
Se dá lexotura a una carta de l a Sección de Construc-, 

torea dem Piedra Ar,tifioial, en lá que manifiestan, el . asunto 

del patrono Sr. Ruiz. 

La Ejecutiva, ~xpone la contesta9iÓn que ha ado a 

esa carta y es aprobada. 

~-------

Se dá lectura a otra carta de la mi:sma Sección, en la 

que se lamentan de que en la~ obras del Palacio de Justicia, 

haya un :Portlandista trabajando, que n es oc_io, y no se la 

haya llamado la atención. 

La Ejecutiva manifie~ta que ignoraba esto, pero qua 

inmediatamente que se recibió esta carta, se tramitó, y s,e re-
, 

solvio favorablemente para 1 ecoiÓn reclamante. 

tiva. 

El Fleno aprueba la actu ciÓn de la c·omisiÓn Ej ec.u-
' 

=ACUERDO DEL INDI ATO DE LA M.ADERAtt,CONSISTENTE= 
=EN IZAR 3US SIN IC.A.DOS,TODOS LOS TRABAJOS DE= 
=ENTARIMADO,AB~ORVIEND9 A NUESTRA SECCibN= 

Se dá lectura a una carta que la Sección na Bntari

madores ha remitido a la Federación, en la . que manifiesta~ 

dá a conocer el ac erdo del Sindicato de la Madera, consisten-
, . 

te en absorver a nuestra Seccion de Entarimadores, y realizar 

los del Sindi ato, todos los trabajos de entarimado. 

L~ omisión Ejecutiva, manifiesta que ha tomado las 

medidas p cisas al objeto de que tan descabellado acuerdo, se 
, 

ponga en~ractioa, y al mismo tiwmpo recomienda a los Delega-

dos que hagS;Il labor en el sentido de informar a la Ejéc~tiva 

de los sitios en que se sepa que están entarimajdo elementos 

del Sindicato de la Madera. 

El compañero Pedró Fernández de Entarimadores, pregun-

' ta en que estado se éncuentra una gestión del Falacio del Hielo 

~. nde fueron a trabajar, varios barnizadores ,pertenecentes a 
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nuestra Sección de Entar 

los dejó trabajar hastá que no llevaron un volante del Sindica-

to de la Madera, lo que pone de ma.I}.ifiesto, la poca fortuna 

ha tenido La Federación en esa ges~iÓn. 

que 
' 

, El compañero Boyerizo, manifiesta que or ausencia jus-

tifioada:., siente que ho esté pret;ente el compa ~ero Egida, que 

fué quien realizó, la gestión con él, pero qu el dia ·y medio que 

le ha hecho perderme el Delegado del Si d cato, les ha sido aho

nado, y si fueron a recoger el volante fué por qué le reclamaba 

el Delegado, manifestando que puesto ue era un documento que no 

les hacia falta pero que fue · on a pedirle, que le dvvolvieran al 

sindicato.De lo que dice de la poca fortuna, no ea cierto, puéa 

la Federación a quedado en buen lugar, impo~iendo el que alli so-

lamente trabajasen acuchilladores pertenecientes 

Entarimadores. 

. , 
a la Secoion de 

, 
La Ejecutiva, manifiesta que este asunto que ya esta 

resuelto, se debe esperar a su discusión, hasta que esté presente 
, , , 

el compañero Egido, que fue quien persohalmente llevo la gestion, 
, 

em unio~ el comapñero Boyerizo. 

El Pleno aprueba el , ' aplazar ésta discusion hasta que se 
, 

encuentre presente el compañero, el cual no esta hoy, por estar 

realizand 
, 

u.na gestiono 

=HUELGA DE VILLAVERDE-Fl.BRICA "NORAH''-= 
" ' 

El compañero Secretario ,me la Fe·dera.ciÓn, 
, 

da cuanta del 
. , 

estad.o en que se halla la huelga de la fabrica de Villaverde" 
' "NORAH" cuya huelga tuvo que declarar la Sección de una forma un 

tanto antirreglamenta'riwnente.Manifieata qu~ el expiritu de los 

huelguis·ta.s es bueno, y que espera que estos eompañeros triunfen. ' , 

La Ejecutiva, desde el primer momento ha prestado ayuda a estos 

compañeros yendo a Villaverde, haciendo gestiones. y tramitando 
' 

todo cuanto 
, 

se ha podido.La Ejecutiva manifesto desde el primer 

momento a la Directiva de Te¡eros, que_ no pod!á la Federaci6n ha

cerse cargo de sostener esa huelga enonÓmicamente hablando, y 



6' 
por tanto, era cosa de mirar muy 

Dl 

hacer. "- llDllD T m LHf!TROFEl \).¡: 
E1 compañero Gimenez, de Tejeros, manifiesta que e1 

tiene que informar mas extensamente al Pleno de los motivos por 
- ' 

loe cuales se han retirado los compañeros, y de .la adtitud de 

la Soci edad de Tejeros, en esta huelga.Relata extensamente todos 

loa atropellos cometidos por la Gerenecia, los capatazas, y los 
, 

Ingenieros, y manifiesta por ultimo, que dado el buen elitpiritu 

de lucha de los huelguistas, se les debe de ayudar. 

Muiño, por la Ejecutiva, manifiesta que ésta tiene el 

criterio contrario a que la Federación se haga cargo de esa huel

ga, no por que no tehgan razón, sinQ por que la Federación no 

cuenta con ingresos suficientes, para sost ner e•a huel~a, y por 

tanto no se puede 
, 

la Federacion gacer cargo del sostenimiente 

de la huelga. 

El Fleno aprueba la pr puesta de la Ejecu~iva,y acuer-

da que se ayude a los compañeros de Villaverde, en todo lo que 
' , 

sea preciso, y si hay algun detenido que se le atienda por la 
' 

Federación.El compañero Luis Diez de Marmolistas, propone que 

se faculte a la Ejeoutiva para que vea la forma de ayudar la 

huelga, y los huelguistas, sin pas~r d~etas. 

listas. 

Que a aprobado la propuesta del compañero de Marmo-

=DIMISION D SECRETARIO DE LA FEDERACION Y= 
=DE LA GO IS IbN GESTORA DE LA _ MISMA= · 

El comp ñero 
~,. un••······ po emica, 

Muiñó, martifiesta que hon motivo de una 

que ha sostenido en esta secretaria, un 

grupo de compañeros de Albafiiles asociados, capitaneados por 

una tal Antonio LÓpez , el cual ha dirigido toda clase de insul

tos groseros• y después• en una junta gen.eral ·, · se han hecho 

afirmaciones oalilmniosas en contra de los compañeros que desem

peñan loa cargo~ de Comisión Gestora. y Secretario, y que por 

tanto es preciso que dimitan, por que no pueden tolerar esos 

insultos. 

i 
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Luis D!e~·-de Marmolistas, mani'fiesta que se debe de disoutir 

los motivos de la di~isión, ya que no se puede estar en los car

gos espuesto a los insultos de los individuos que no tienen dign.!_ 

dad, y por tamto, es' preoiso que se discuta con toda amplitud, 
, , , 

y se aplaza la disousion esta nohe, y se continua el proximo 

luh!nea dia 7 de los corrientes a la misma hora. 

El Pleno aprueba la propuesta del o mpañero ae Marmo 

listas, con la adición de Constructores de M saioos, •ae que se 

ruegue al compañero Abad, que continúe en su puesto hasta tanto 
, 

que- se -trate esta ouestion.· 

Y en vista de lo avanzado la hora se suspende la 
, 

aesion para continuarla el lunes 7 de los corrientes a la misma 

hora. --

Y se levantó la 
, 

esi n a las doce y cincuenta minutos 

de Ia noche de¡ ' 
~ 

Vi. B - " ' 
OE L A 

EL !>RESIDENTE llDIJ3T U. DE LA EDIFICACi 11 
O ~ o, 

SECRETARIO '-· ~. . . 

• 

ACTA de la reunión celebrada por el Pleno de Delegados 
~ 

de la F d ración local de obreros de la industria de la edifica ci 

.Ón de Madrid Y. sus limítrofes, el dia SIETE DE SEfTI»-:IBRE DE MIL 

N VEOI:ImTOS VEINTIDbS. {CONTINUACibN DE LA ANTERIOR) 

Se abre la sesión a ias nueve de la novhe, preside 

el compañero Quiñones, y actúa de secretario el compañero Francia 

co Sanz, de Fontaneros y Vidrieros • 

. =DIMIBION DEL SECRETARIO Y DE LA COM'ISibN GESTORA= . . 
Se pone a diacusi6n el asunto que se q~edÓ pendiente ~efe-

' 
rente a la dimisión de los compañeros Secretario y los dos de la 

, 
Comision Gestora. 

El compar~ro Secretario d'a lectura a una carta de la 



_:¡' FEtllACIÓI ~C:l.I. DE CtafiliO~ 
~ , , 

O( LA t 
IHDUITRU DEL! EDIFIC!CIO..i 

Sociedad de - - DI 

lbañilea "El Trabajo"., en la cual pide in rnwAa~s _L~ll~IIFEI _ o~ 
de la conducta que han observado los individuos que se pre-

sentaron en aoti tud insultante, en la aeoretaría de la Fede- .. ;_~- _, 

ración.Otra oarta de la Sooiedad de Pintpres, protestando de 
' 

la conducta observad.~ por los albañiles, que se presentaron 

en 1a seoretar!a, y piden que se escriba a la secretaría de 

lbafiiles, para que aclare lo que se debe de hacer con la 
, 

individuos, que insultaro~ a los compañeros que est an loa 

cargos. 

El compañero uiñones, manifiesta que diga el Secreta-
, 

rio los motivos de la dimision. 

El compañero Muiño, manifiesta q a é tambien le ha 

herido en su dignidad el que les hay insultado los compa-
, 

ñeros de albañilee, y que el se pu e ganar muy bien la vida 

sin estar eapuesto a las necesida es que se corren y a los in

sultos que se les dirijan, y qu aunque no se va~a en estos 

mismos momentos, dá el tiemp precia para que nombren a otros 

compa .ñeros en sus puesto. 

Hace uso de la palab el compañero Pinar, y manifies-

ta que ea preciso qu s e ac pe la dimisipon de los dos com

pañeros de la Gestora, y d l Secretario, pués sinÓ, pasarán 

cosas mayores, ya que hay necesidad de sanear la Federación, 

y si continuaran en us puestos estos dimisionarios, ocurri-

rian cosas que to debemos evitar. 

El com ero Mena de Ebaldosadores, hace uso de la 

palabra, y man fiesta que el compañero Pinar no debe de ha

blaz en la fo~ma que lo hace, ya que el no tiene dereoho,a 

plantear cuestiones de esa naturaleza~~n bien de él mismo 

pués no tiene autoridad para , . 
censurar a nadie, pues debe de 

tener disoreoión, y si tiene alguna acusaoi'on concreta que 

hacer, debe de hacerla inmediatamente en el Pleno, y sin, 

tiene acusaciones que hacer, debe de callar, y no venir con 

reticencias, injuriosas, para restar autoridad a los compañe

ros que oumple~ con su deber en los cargos. 

..... " . . : .: . 

.. ... ... 
,:,.,:,! -. , .... 



b t • : • -.. . , f;D~!:=~:: : ~-,: , 6 ,~ 
t:e::.:::: ~ .• :~.1tRor&~mpañero FelioiB;llo Martin. de Albañiles ,manifiesta qJle 

el compañero no representat el criterio ·de la Sociedad, ni al de 

la))ireotiva, al manifestar las palabras que dice, respecto a las 

· dimiaiones y sus causas, de los compañeros de la Gestora, y del 
' 

Secretario. 

El compañero Luis Diéz, de Mar~olistas, manifiesta que los 
' 

dimisionarios han obra9-o algo de ligero, y e_st a que no se les 
' 

debe aceptar la dimisión, y 
, 

en cambio nombrar una Comision del 

Pleno, compuesta por tres compañeros, y uno de los dimisionarios, 

y que ésta Comisión vaya a la secretaría de la Sociedad de Alba

ñiles, a ped.ir aolaraoionea. - ' 

El compañero 
, 

Pinar, dice que se le coacciona, y se ve en un 

ambiente ostil flos reunidos le 1 terrumpen negativamente l y que 
,,. 

si lo cree pertinente la pres i dencia él se callará. 
' 

El compañero Quiñones , dice a Pina~, que no hay ambiente de 

ostilidad contra ningun oompañero, y debe seguir hablando el oom

pañero Finar, todo cuanto tenga que decir, y sea con ~damento. 

El compañero Mena de Embaldosadores, dice que debe trat arse 
( , 

primero las dimiaiones,y pide al compañero de Marmol~stas, que re

tire la pr oposición, para facilitar la discusión. 

El compaffero Diez, de M~rmolistas, manifiesta que accede a lo - . ( 

que desea el compañero Mena, y retira la proposici9n. 

El compañero Finar, manifiesta vrebemente, 
1 

, 
que el no tiene 

, resque~or contra ninguno de los compañeros dimisionarios, y qu& 

si ha hablado como 164 ha hecho, ha sido por que entiende que 

No se debe tener a nedie a la fuerza en ~os cargoe. 

se pone a \W!eaaena votaoiÓn la dilliaión, y s e muestran co~ 

trari9s a que se admita, las represent~oionea de Fintores. Marmo

listas, .y Embaldosa~orea, y como - no hay ningun Delegado en pr9, se 
, 

apru~ba por unanimidad el no aceptar la dimiaion de los tres oom-

pañe·ros, 

=INCIDENTE DE LA CALLE DE CARTAGENA= 

La Comisión Ej~cutiva, manifiesta que oon motivo del inciden 
' 

te de la opra de la calle de cartagena, abonó a los compañeros 

1 



IIDUSTBI! DE LA EDlflCACIM 
Df 

dos diaa de dieta, por jornales perdidos, tenien 

que perdieron lunes y ma»tea, pués el sabado fas abonaron 4 
, 

dia en la obra, ·y el domingo 'fn no se les ha abonad:o, tenien-

do en cuenta, que no se lea ha cobrado ninguno de los gastos 

que se han heoho, tanto e~ el juzgado como en la aárceI.Ha d~ 

tenerse en cuenta, que el detenido que mas ha perdido de 

lea ha sido 22. ptas. y ae les ha abonado 30, Ptas. 

rna• 

, 
Se da lectura a u.ha carta de la Sociedad. de Al ñiles 

&n la que manifiestan que s& les deben de abonar los tres a1as 

que han estado detenidos. 
, , , 

Despues de breve disousion, ae acuerd que la Federa-
, 

oion abone el dia restante a los compañeros detenidos. 

= ASUNTO DE Lil SODIEDAD E PEONES= ' 
, , 

La Comision Ejecutiva, da cuenta del estado en que se 

encuentran las gestiones Tealizadaa 

gar al fin otnciliador que nos h'emos 

oon esta Sociedad para lle-
, 

ropuesto,y da lectura a 

unas bases en las 
, 

cuales e tan ndensad&ij todos los puntos 

coinoidentea, que puetlen dar 
, 

oluoion al litigio pendiente 

entre Peones, y Albañil • 
~l Pleno aprueba, po~ unanimidad, las bases que a lei

do la Ejecutiva, y favul a ésta para que lb§inÚe las gaatio-

nea, oomenzada.a. 
, 

El compaña o Pinar, aprovecha la ooaa~on, para mani-

festar qu~ ahora que ha Óambiado de Comité el Sindicato Meta~ 

lurgioo •EL BAL ARTE" ae le debe 'de invitar nuevamente a que 

ingrese en l ederación. 

1 :Pleno aprueba el que la Ejecutiva diri'ja una carta 

al Sind~oato en eae sentido. 

1. =ASUNTO DE CANTERO EN RELACibN ,cdN EL LLAMADO SIN= 
-=DICAT& DE LA CONSTRUCCibN= 

. . ' , 
La Ejecutiva da lectura de una oarta de la Soaieda~ de 

Canteros•, en la que ped!an una entrevista con la Federación, y 

la oual se celebró, resultando que lo que deseaba la Soo&o«ad 

de Canteros, era. que la Federación. no oontinuaae la oampafia 
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6. 

oó~tra el llamad.o Sindi 
OE c--

'l)D tl.W LM1om:, íiucoiÓn, y loa permi tiesa 

trabajar en las obras que hubiese fuerz~ federada. 

La Eje°'utiva oonteát-Ó a los Canteros que no pod.!a aoceder a 

au petición por que ese llamad.o Sindicato, ea -uaa iisid_eno&a de 
, < • 

la Federacion, y por tanto el Plemo tiene -acordado no trabaja* 

los federados en compañia de eaos elementos di entes 9 pero que 

por tratarse la petición de ptra Sociedad aj na a la Federación, 

dar!a cuenta al Pleno de Delegados. 

La Ej·ecutiva ,xpone el criterio de que .se .~ebe de continuar. • 

en la misma actitud y por tanto se lea debe de contestar a la 9 

Sociedad de Canteros, que no se ha t mado en ouenta su ies&o por 

las siguientes razones _las eueales se lea deben de citar en la 

carta que se lea dirija d est forma: 

I~o Que para esta F deraciÓn no existen ningun ~leito de or-
, 

ganizacio~ en el sent do manifestado por la. Directiva de Canteros 
, 

sino un pugilato indiv dual de indisciplina sindical, que nin-

guna organización obre a de resistencia puede amparar.1 

, 
22º Que e ta Federaoipn guarda el respeto mas absoluto, a 1a · 

independenoi~ de las .Secciones que no son federadas, siempre que 

no sean diside oias de nuestras . Seocionea, y pones cUBJ1tas pru 

ebas haban falta, a , disposición de los Canteros.1 

3~. Que ncb ea cierto que atropel.;Lemos 
, 

a nin~a organizaoion 
, 

hermana, sinoque no queremos confundirnos con quien sea eacisio-

nista de nuestra Seooiones, y esto encaja perfecta.mente dentro de 
1 

nuestra independenciaº 
' 

4 2 • Ql:le espera.mes que la Sociedad de Canteros no forme un ju_!. ' 
nos 

oio ligero de este asunto, para lo cual ponemos a su diaptsiomón 
e 

para demostrar que lo que decimos es cierto, coh p~uebas irrefu

tabl.~s. 

52º Que aproveohamos 
, 

la ooasion para tomarnos la libertas 
' 

·de lanzar esta p~egunta, que deseamos que se la oontastaen los 

mismos Canterosi: ¿Que har!a la Sociedad de Canteros, si después 
~ . . , 

de provocar una escision en su seno, loa miamos que la prov9casen 
' se . fueran a trabajar a una obr~ o taller donde la Sociedad tuvie 

I 



ra declarada una huelga? P'Ues esto mismo ea lo~! nos ocurre 

a nosotros oon eatoa individuos. 
':, 

El Plell).o aprueba por unanimidad, ·Eü · ~rit __ e!io espuesto 
por la Comi iÓn Ejecutiva. · · ~ -

' 
y en vista de lo avanzado de la hora, y teniendo en 

cuenta que quedan va~ioa puntos que discu.1'ir, se acuerda que se 

levanta la sesión a la una de la madrugada, y se continúe 

el dia 8 a la mis 

vP-/ 
EL PRESID 

t 

m o;; o;;:u:,i 

ACTA de la reunión oeleb ad por el Pleno de De¼egados de 

legados de la Federación localde o rero de la industria• de 

la edificación de Madrid y su l m!tr fes, el dia OCHO DE -

AGOTO D~MIL NOVECIENTOS VEINTIDb. 

Se declara abierta 1 
, 

sesiona las diez de la 

noch~, preside el compa ro Q iñones, y asisten los compa

ñeros Delegados repre entante de de IO Sec~iones, por lo 
, 

que se acuerda cele rar Ple o.Actua de ecretario el compañe-

ro Francisco Sanz de Fo taneros y Vidrieros. 

La Eje utiva, dá emtensa cuenta de todas las 

tramitaciones habid s con motivo de las incidencias entre 

la 
, 

eccion imi ares, y la Sociedad de Gas y Eleotricidad,y 

del deseo mani festado por dicha Sociedad; de desingreaar de 

la Federao Ó , a varios federados de la Sección Similareé,que 
1 , , 

no perta cen al ramo de la edificacion, e ingresar a varios 

instaladores, que xealiz~n instalaoione~ de Gas, y que por 

tanto su trabajo ea en las obras y refotmas. 

La representaBiÓn de Fontanerts y Vidrieros, corrobo

ra las manifestaciones hechas por la Ejecutiva, respecto al 

ingreso en ,la Federación de los instaladores de Gas y de con

tadores de Agua.Dice el compañero Sanz, que para darles in

greso, tendría que tratarse antes en junta general de su 



, 
Sooiedad, pues bastante 

tas pendie ntea con la Soceidad de Fontaneros y Vidrieros. 

El compañero Pedroche, de la Sección de Electricistas 

hace algunas observaciones,encaminadas ha aclarar la situación de 

la Sec°✓iÓn similares, en la Sociedad de Gas y Electricidad. 

Después de vrebe discusión~ se acuer a facultar a la 

6omisiÓn Ejecutiva, para que en uni~n de la Directiva 4e Fontana~ 

ros, ·se entrevisten con la Junta Administrativa de la Casa del 

J;u.eblo, para 
, 

que de comun acuerdo con la directiva de Gas y Eleo 

triomdad, procuren buscar una solución ármonica, caso de que de

seen ingresar en la Federación. 

=ASUNTO DEL SINDIC TO DE LUNAS Y SIMIDARES= 
, ' ' ' Se da lectura a una carta de la Sociedad de ' Fontaneros 

, 
y Vidrieros, en la que solicitan de la Federacion, que se Ul).a 

a su protesta por haber dado ingreso en la Casá, al Sindicato de 

-Obreros y Empleados de los Almacenes de Lunas y Similares, sin 

que éste haya arregl do_ la cuestión que ten{a pendie·nte con la 

So:&iedad de Fontaneros Y Vidrieros,' 

El Pleno acuerda 
, 

facultar a la Ejecuti~a, para que esta 

haga las gestiones · oportunas cerca dé la Junta Administrativa, 

para que se arregle ese Sindicato con nuestra Sección de Fontana 

ros, o se vaya de la ' Casa. 

::DIMISibN DEL Cg LUIS FERNANDEZ= 
, > -

Se da lectura a una crata de la Sociedad de Albáp~lea 

"l Trabajo", en la gue manifiestan g_ue a causa dé tenerse q_ue ha 
( 

cer cargo de la Contaduría, el compañero Luis 
, 

ernandez, por twne 

el compañero Raimundo, · que ausentarse 

compañero Luis, que dejar de actúar en 

un par de meses, tiene 6~ 

el cargo de Presidente de 
j 

la Federación, hasta tanto qué 'el compañero Raimundo se vuelva a 

hacer cargo de la Contaduría, y por tanto estiman . que . el oompaJier 

Luis, dabe ser relevado interinamente, del cargo de Presidente, · 

y que .sea .su sostit.uto provisional, el compañero CrÍspulo Manuel 

Quiñpnes. 
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L aentantea de fültarim dores º6v de os repre UDB.ID'Y s~:.l'uilmru ldosadores. se 

muestran contrarios, a admitir a segunda parte del contenido 

de la carta de los compañeros Albañiles, y manifiestan que de~e ser 

be eer el Plen de Delegados el que tenga la inciativa com-

pleta de todos los nombramientos. · 

El compañero Pinar, de Albañiles, manifiesta, que 

debe de admitir inmediatamente la dimisión del compañero uis 

ernández, pero que en vez de ser el soatituto, nomhr o de 

a.na manera provisional, que lo sea de una manara fectiva, 

y derinitiva. 

Se pone a discusión este asunto, y hacen uso de la 

palabra, en pro de que se relevado def nitavamente el compa

ñero Luis, los compañeros de Constr ctores de Mosaicos, y el 

compañero Pinar de Albañiles, Y en entra, el compañero Pedro 

de Entarimadores. 

e procede a la votación y aprueba por unanimidad, 

que sea nombrado Presiden e defi itivo de la Federación, el 

compañero Qrispulo Manue uiño s. 

El Delegado de ·ntore ~ propone que se escriba al 

compañero Luis Fern ndez, haciendole saber, la conveniencia 

del nombramiento acord por el Pleno, y se le haga .saber 

el sentimiento que a a Federación produce, el que las ocu

paciones que en Alb ñiles tiene el compañero Luis, no le per

mitam, vomo ser! el deseo de todos los Delegados, estar en 

la Federación, a sempeñando la presidencia. 

Po unanimida se aprueba la propuesta de Pintores. 

= ~LG DE LA e~ OLIVER y e~~= 

La Ejecutiva dá cuenta del estado en que se encuen

tra la huelga de la Casa Olivar,~ expone su creencia de que 

la huelga se , 
ganara si se consigue que el personal siga 

observando la conducta que hasta ahora viene observando, p~-
, , 
ea se ven propositos por parte de alguno huelguistas, de re-

ventar la huelga, y a evitar esto. tieneden loa esfuerzos de 
la E 
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DI Ejecutiva. 

lilllD J ns LIIITH!.ES o'l: 
Hacen uso de la palabra, las representaciones de Constructo9 

·res de Mosaicos, y de Embaldosadores, y hacen varias observaoiohes 

que la Ejecutiva toma en cuenta. 

Se acuerda facultar a la Ejecutiva, para que proaiga la hu

elga, y realiza las gestiones oportunas para qu todo salga bien 

y se obtenga un triunfo. 

=HUELGA DE VILLAVERDE= 

La Ejecutiva, dá cuenta del esta o de la huelga de Villa

verde, y el Pleno, después de enterado, autoriza a la Ejecutiva, 

para que oontinÚe, sus gestiones. 

Y no habiendo mas as tos urgentes, y en vista de lo avan

zado de la hora, se smspende la esión, para continuarla el dia 

18 del actual a la mis a hora. 

de la madrugada. 

D E 

US LIMITROFES 

AC 
, 

de la reunion celebrada por el Pleno de Delegados 
, . , 

de la Fed r cien local de obreros de la industria de la edificaoioD 

de Madri y sus 'limítrofes, el dia DIEZ DE AGOSTO DE MIL HOVECI) 

ENTOS VEINTIDbs. 
, 

Se abre la sesiona las diez de la noche, preside el 

compañero Bernardino Cuervo Delegado_ de Mosaistaa, y actúa de Se

cretario Francisco Sanz, de J!'ontaneros y Vidrieros. 

Se pasa lista, y contestan a la hora de . empezar, diez 

Seocioneá, por lo cual se acuerda celebrar Pleno. 

La Ejecutiva, manifiesta que en vista de las eneceaidai 

des crecientes de la Federación, hay necesidad de adq~irtr un mue 

·ble para la secretaría. 

El Piano acuerda facultar a la Ejecutiva, para que ad- · 

quiera ese mueble, en las condiciones que se precisen. 
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ventilador para la secretaria• y e Bblm~~ L1i.101rap 
, 

Se pasa a loa asuntos tramitados por la Comision 

=ASUNTO DE LA OBRA DE FtrcAR N2 3.= • 

Se dá lectura a una carta de la Seccione de Albañi

lea, en la que dá cuenta de la actitud de los elementos ·si-
, , 1 dentes de la Federacion, en la obra de Fucar 3, en la ua se 

ha amenazado a varios compañeros nuestros, haciendo ir de 

la obra a dos de ellos, por no querer pasar al Sind ato, y de-
. , 

· fender a la ociedad y la Federacion. 
t · , 

En varias obras mas 

han seguidoa los miamos prooedimiento~ · y por tanto, piden a la 

Federación, que intervehga eficazment , en 

asunto de Índole parecida. 

te y en todos loa 

El Fleno acuerda facul ar a la Ejecutiva, para que 

gestione estos asuntos, y para que p ~e la dieta de huelga, a 

los oompañeros que han sido esp d·dos de la oalle , de Fica; 

durante el tiempo, que se precia. 

=ASUNTO DEL PA RONO IDRIERO MAURICIO BRAVO= 

La ejecutiv dá 
, 

uenta,de la gestion realizada, en 

virtud de una denunciad la Sección, cerac adel patrono D. 

lfauricio Bravo,por despido injusto de un compañero. 

El oompañ o De fontaneros y Vidrieros, manifiesta 

que la Gestora d de segurir tramitando este asunto, hasta 

conseguir resul a os mas positivos. 

D és de breve discusión, se acuerda, a propuesta 

del oomapañero Feliciano, de Albañilea, que la Gestora, haga · 

nuevas g stionea, y sinÓ se consiguiera nada, por ~ue no estu

viera la Casa em condiciones de plantearla un aenilicto, por 

un asunto de no mucha importancia, que se abone al compañero 

despedido, una eeIDalla de dieta de huelga, puesto que ya está 

trabajando. 

A propuesta de la Comisión Ejecutiva, se aprueba el 

solicitar de los poderes pÚblicos, el indulto del compañero 
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' 

José MA. Viñuela, condenado ~ ~a?,e·nt'perpetua por la Audien~ia de 

León, en Consejo de Guerra---~ _. _:__ -~ ~ -:t ~ -
' , 

La representqcion de Constructores de Mosaicos, propone 

al Pleno, que se· aumente la ouota extraordinaria, en veinte céntim 

mos semanales por federa.do, amas de la qque ahora se paga. 

La Ejecutiva, haoe algunas oonsideraci nes respeoto a est 

propuesta, y queda retirada. 

Se acuerda aumentar 
, 

en diez cen imos semanales, la ouot 

extraordima.~ia por federado,siendo por t to lo que tienen que pag 

garlas Secciones, veinte de extraordinaria, y diez de orfinaria0 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levanta la 

sesión, a· lall u.q~ , madrugada, de la que doy fé. 
--~v...__2.:..•--Bg_. · · ~1 FEDEm10ft :inm BE ozrumos 

EL - SIDENTE • ..,;,. D E LA EL SECRETARIO • 
.--~• NOUSTRI! DE Ll EDIPIC!Cll1N 

ACT de 
' , 

la reunion celebrada por la Pleno de Delegados 

de la Federa iÓn local de obreros de la industria de la edifioa

ciÓn de Madrid y sus limítrofes, el dia DIEZ Y OCHO DE AGOSTO DE 

MIL NOV CIENTOS VEINTIDbSJ 
, 

e abre la sesiona las diez de la noohe, preside el com-
' , , 

pañe o Fedro Fernandez Gil de Entarimadores, y actua de sec r eta-

rio Julio Martinez de Pintores. 

s'e procede a pasar lista, y contestan diez representaciones 

y faltan a la hora de empezar, nueve represe~t aciones. 

=HUELGA DE LA CASA· OLIVER= 

El compañero Muiño, en nombre de ' la Comisión Ej ecutiva,ma

nifiesta que la citación obedece a tratar exclusivamente del 

estado de la huelga de la ·casa Oliver, y tratar de la conducta 

que· haya de seguirse con relación a la misma. 

E 
X 
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, 
Explioa la comision 

a fin de solucionar la hueagé,.l,i;;~~~'tam 
ajos realizados 

inmediatamente 
que se tomó el acuerdo de levantar el personal,la Eje cuti-

va convocó a los compafieros Embaldosadores, a fin d~ ponerse 
, 

de acuerdo con ellos en relación con la forma de establecer 

el boicot en regla a la Casa oiiver. 

Los compafieros Embaldosadores, se pusieron in ndioio

nalunente al lado de la Federación, y quedó convenido n que le 

dirían al patrono r. Otero, lo que &iba a -sucede , ya que una 

vez acordada la huelga y el boicot,y al ponerse en vigor esta 

medida, el primer paso tendría que dar~e con el patrono Otero 

y su personal, ya que la· totalidad de 'te ú timo, colo~aba so-

lamente material de la Casa Olivar, po tanto sería el primer 
personal que sufri~Ía loa efecto del boicot. 

La Directiva de , 
Embal osa orea fue a ver al r. Otero 

y le manifestó que tenían q e reti ar el personal, en virtud de 

los acuerdos de la Federación. 

, Al conocer el sr. Oteo 11 acuerdo, ae alarmo extraor-

dinariamente, y manif tó qu si se le autorizaba para que hi-

cieae algÚna gestión qu 
encaminase a solucionar el conflic-

to. 

La Direotiv de Emhhldosadorea, manifestó que no tení~ 
, 

autorizacion para 

dría en conocimi 
runa oontestaoiÓn afirmativa, y que lo pon-

o de la Ejecutiva de la Federación.La @irecti-

va de Embaldos orea, comunicó a la Ejecutiva lo que había, y que 

el patrono r. Otero estaba esperando la contestación de la Eje

cutiva. La Ejecutiva, inmediatamente que conooiÓ la noticia,co

municÓ a los oompafieroa Embaldosadores, que la Federación auto

rizaba todas las gestiones, que dignamente tiendan a buaoar una 
aoluoión al oonflicto. 

En virtu de la gesti~n del r. Otero, la Ejecutiva fué 

litada oficialmente para oelebrarv una entrevista con la casa 

10liver, y ee celebraron dos reuniones, no consiguiendose 
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ni~gÚn resultado prác~i~f?~Bc!MTo~i ldose la si tuaciÓn moral 
rci)J - 0 ' . LA 

debido a la violenc "1nlfiWi\ lfl'tf~u~ret&'li arrollaron las entrevistas 

en vista de lo cual,1 :i_1tttiuuA.W~b '• abÓ de la Casa. Olivar la 

autorización precisa para gestionar con nosotros, a fin de evi

tar la tirantez que por momentos agravava el conflicto. 

Dá cuenta la Ejecutiva. del estado en que e encuentra el 

expiritu del personal huelguista, que si se sostiene algo disci

plinado, es debido a que se les ha conminado por la Ejecutiva, 

haciendole ver las funestas consecuencia que tendría si en lo 
' mas' álgido de la lucha se dividieran Y. rompieran la unidad del 

movimiento. 

La Ejecutiva, mánifieata que 
,, 

dio cuenta de·l estado de las 

' 

l 
j 

1 

1 

1 

1 

nue_vas negd>oiaciones. , · 1a Dire tiva de Constructores de Mosai- ,i 

. , 
cos, a la cual pidio qu diera facilidades, para buscar una so-

< , , 
lucion en la parte referente , a la admision del compañero Cuervo 

ya que la Casa dice que por ella no tiene inconveniente en admi

tir a este compañero, pero que es el personal, el que le recusa, 
' , 

y por tanto si la 
. , , 

ederacion se le impone,lo admitira, pero decli 
• ' 

nando toda r esponsabilidad, si ocurriese algÚn incidente. 

El compañero Cuervo, manifestó, q~e él personalmente renun-

ciaba a entrar 

ya que estaba 

, J 1 
en la fabrica, sm se consegu.ia un triunfo moral , 

1 
1 

mejor colocado, que en la fábrica. 

:Posteriormente la .Directiva de Constructore·s de Mosaicos, 

ha enviado a la Eje cutiva, una carta en la que .manifiesta que si • 

abona la Casa Oliver 2.000,Ptas, por los gastos ocasionados, que . 
renuncia a entrar en la fábrica el compañero Cuervo, pero que si 

así no oourre, que se imponga la admisión del compañero Cuervo, 

pase lo que pase .• 

Sigue manifestando el compañero Muiño, que la Ejecutiva, co.! 

tinuó las gestiones, a fin de llegar 
, 

a una solucion sobre las 

1 

1 
1 bases{ expuestas al comenzar la huelga, y teniendo en cuenta la !, 

actitud favorable del compañero Cuervo, como directamente interesa11 

- ,; 

do. Pregunta a la representación de Constructores de Mosaicos, si 
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'º 
las 2.000-ptaa, de indemnización que di~e la _Dir-ectiva de Cona-

tructores de Mosaicos en su carta, ~s~o~nu·~~--~ de la Fe-
. r,, . 

, 1::ñi~.1l .,J ... 
deracion, o para la de la Secci ~- oE LA 

~n,~ ni ü t,\l\r 
El compañero Cuervo, gad.-Qede uctores de 

" 
Mosaicos, manifiesta que ellos ~íLJia--.a:e"S"ettfi'.""'e ue la Casa 

011 ver·, pague las 2. 000-Ptas, y que sean para la FederaaiÓn pues

to que ea laque ha hecho los gastos. 

El compañero uiño, manifiesta que entonces la situa-
f' , , , 

cien esta salvada ya que esta la Directiva coüoidente aon el 

criterio de la Ejecutiva, y resu¡ta que afortunadame te, hoy, 

se ha podido, -en virtud de la autorización que tenía la Eje

cutiva- t erminar la huelga, impo~iendo a la Ca a Olivar, todas 
, , 

las bases acordadas, y abonando a la Federacion la cantidad de 

2.ooo-Ptaa en concepto de gratifica iÓn, p~r los gastos ocasio-
' , nades por la huelga. Da lectura de las bases firmadas,y de 

, , 
todo s los detalles e incidente ' ocurridos en la tramitación y 

solución de la huelga.El pers o al, h comenz~do a trabajar esta 

tarde, y el resto: entra el luna 

' El Presidente, manifiesta que se van a discutir las 

bases, y hace la pregunta, y en vista de que nadie pide lapa

labra, pregunta si se aprueban las bases, contestando afirma

tivamente varios Delegados, en vista ~e lo cual, se aprueban 

1 las bases firmadas que 
, , 

dan soluciona la huelga de la Casa 

Olivar, y se aprueba la gestión de la Comisión Ejecutiva. 

El co anero .Antol!n Pascual, dé Constructores de 

Piedra Artifi c· 1 y Portlandistaa, manifiesta que tiene nece

sidad de ha c r algunas aclaraciones, para desvirtuar ciertas 

nebulosid des, que han corrido respecto a su Sección, y que no 

son cosas de los compañeros que ftrman la Bociedad en su con

junto, sinÓ de varios individuos que han ocupado y ocápan car-

, gos en su Sooiedad,y no ven a la Federación con buehos ojos, y 

que desde luego es asunto que a de dar que discutir. hasta 

que se aclare concretamente. 

El compañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva 

. i;..nif est f:J. 
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quee puesto que ya se han aprobado las bases en virtud . e . . . 

1 

. las uales :. queda,. soluéionada la huelga. d.~. la Casa. Olivar, la . . 
. . , . 

Ejee~♦i~~ tien~ .ne~~sidad~de aprovecha: la ocasion de pl:µitear 

él· asunt.o de los compañ.eros de constructoresbde Piedx-a Artifi~i 

al, en virtud de que ésta Sociedad, o por lo menos au Junta Di

rectiva, no obra lealmente para con la Fede ación~ 

A'estos compañeros ~e les ha dioho repetidamente, verbal

mente yn , por _escrito, que ouando se decidían venir a domici 

liarse a la casa del Pueblo, ya que una de las condiciones de 
, , J 

la iusion, fue la de que la Sociedad fusiona!a se domiciliaria 

en la Casa del Pueblo.Se nos ha dicho que loa que estaban t.::_a 

bajando en la obra Madrid-Faris, y que pertenecían a la decciÓn 

de Piedra Artificial , y que se quedaró;n trabajando en la obra 
, 

al retirarse el personal de la Federaoion, lo hicieran a pretes 

to de que ya hacia un mes que se habían dado de baja, y perte

necían al Sindicato del ramo de Construcción-que es ·el título . 
que le han dado a la organización disidente. s e les ha dicho a 

. 
los- compañeros de Qa Directiva de la Piedra que estos· mismoa 

individuos , si se quedaron ·a trabajar fué por consejo del an

terior presidente compañero santiago García, y que deseaba la 

Ejeauuiva, que esto se aclarase por la misma directiva actual, 

al objeto de saber si era o no cierto que los individuos a 

que nos referimos, ' lo habian hecho de Motu-propmo o a consel_a 

dos en virtud de lo cual variaba la situación de los individuoi 

pero de todas formas, a estos individuos debé la soc·iedad de 

juzgarlos 
, . 

p imponerlos una sancion,por su fea conducta. 

Igualmente deben de decir claramente si admiten en su 

seno a loa i~dividuos que pertenezcan a loa ~indicatoa u 

s ociedades 
, 

disidentes~ pues como resultado de estas disidenci! 
l 

salen perjudicados los trabajadores que integran los diferente, 
, . 

oficios de la Federacion. 

~odo est~ lo sabe la Directiva de Piedra artificial y 
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ésta en vez de adoptar una posicio~ clara, de lealtad a 

la ~ederaoiÓn, contesta con ambigiledades, y no pide el in-

greso de la ooiedad en la casa del :Pueblo; y no , 
se ve el 

deseo de juzgar la conducta a los que se quedaron trabajan

º haciendo traición, en la obra Madrid-Faris, y en una pa

labra; que no ae vé ningÚn propósito de lealtad aon respec 

a la l!1ederación. 

~ida la palabra el compañero AntolÍn Pascual, Vele

gado de Piedra Artificial, y mani~iesta que tiene ue asen

tir a las manifestaciones que ~aoe la Comisión je~utiva, 
, 

pues todo eso piensan y conocen bastantes a ociados de la 

ociedad, que se preocupan de e•tas c tion a.Dice que la 

sospecha de que los que se han queda ha iendo traición en 

l adrid-Paris, lo han hecho por Co jo del Anterior ~residen- , 

te, la tienen ellos tambien, pero que no lo pueden asegurar 

y lo que desean es que se acl re.Die que algunos de los com

pañeros que integran la Junta Di activa, entre ellos el pre-

sidente, pertenecen la tl n icato , 
disidente, segun ma.nifes-

taoionea que - , 
a el han llegad, puéa no orea la Eje?utiva, que 

es ella sola la que tien sospecha de esas cosas. Estima 

preciso que se aclare la situación, para si hay quie~ juegue 

con dos barajas deaem e 'ando cargos, que no los desempeñe, y 

se concrete a su , 
s tuacion de asociado. anifiesta que se es-

tá haciendo una e paña tendenciosa en el seno de su ~ooiedad 

por loa enemig de la ~ede~aciÓn, a pret~ato de que los Al-
, , bañiles oolooan la Fiedra Artificial 9 y que la situaciones . 

violenta para ellos en el seno de la ~ooie«ad, por lo cual 

!termina pidiendo a la l!'ederaciÓn que tome medidas a fin de que 

:1a ~ooiedad vea que no es verdad que se trate de absorver su 
t 

~rabajo por los Albañiles. 
, 

~l compañero Gabriel tlanohez de. Carpinteros de Armar 

~anifiesta , que está claro, sobradamente claro, que esa Jun

a Directiva, no desea estar dentro de la ~eder~ción, 
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, 
y lo que esta procurando · es ~us ~r--m-e,,ee,s,¡,QM ara sacar 

a la sociedad de la l!'ederaoión. termina pidiendo al Pleno 
t • 

que adopte acuerdos enérgicos, para que se cumpla lo oon-
, 

veniq..o al hacer la fusion. 

~l compañero Feliciano, de Albañiles, manifiesta que es 

necesario saber, si.H 1i:~\ lu.e: se ' q,i~H1a<ron:·-ha1c·1 ntlou traición en 
' 

íadr id-Baris, e~tán alli, con if- ibns~j el anterior pre-

sideilt1t t - por 'qüe,::. ~n· e~teº bas:o·, :ho .. · o·b-ra on mal solamente loa 

individuos~ -- sin'ó~' ios que ':, lo's . a:ciohaej á. bh/ .:~:...Sa 

:ful compañero ~id'o'/ cofuo ;CorrÍ~i~ G·estora'~ m'atiifiesta que 
' 

ias· deñú.n'cias~, que·-•ná·· hec o .- tio struol(ores de Piedra ArtificiaJ 
' ( 

se ":6.á.n tramitádo " todas/ . 1·ade ~s ' n<:> tienén tiii '" verá.adero esta-

·1.a piedra, para lo 'cual ' se ·na díblid '·\rarias veces '· que es nece-. 
sario establecer· lós '·1im!tes de qada' pr6fesf6rt ·en 'este asunto, 

' . . 
para lo · cual se .Lreunirian•' Ias"'])ire!trtivaás I de ' J!:i!edra Artifi-

ciai, de Albáñiles~ y ·1a Ejecúti;a 'dij ~1~ éderación, al objeto 

de armónicamente llega-r-~a-una: acuérdo~•·'" -:• ➔ -. ·, '' 

El compañero Quiñones ;mani'fi•e•st·1:r ··que no 'hay otra co

sa en esta -=--cuestión ' que ·falta ~e' s·ince'r'idad: J)ara con la Fede-
, ., 

racion, pues de sobra -sa;ben J:os q1re~·-en Pi'e'dre !Artificial• se 
- , . 

apoyan para c·omba tir a la FedeTa-crion '"'en·~se~ argumento, que lo 

-q-qe hay que hacer es lo que d:ice el '•compañero Egidó. 

El De legado de l'red-:ré: krtif·i'cial' ("AntóLh1 ..ea..scual) 

hace constar la si tuaoiÓn v'io-l·en'ta: :de ~él y 1sus 1dos compañeros 
0 J:' (; . ' - L : ,t . , I' "- , ~ ', - - , , ; •. -

de Delegacion., pues ·tec·onóóe 'la •rá.zon 1crel :Pleno ·-·al' manifestar 
4 

• • • ' 1 • •• '-..:...... ... 1 ~ . - -- 1 ) / 

el recelo que manifiesta; ptré·s· ·· ·E!J: ·1tambien estima que si se 
# 1 fJ ,:: ¿ l ~ . ,_,.,._ , 

esta en un organismo es para óuníp'lir, y no para faltar a los 

acuerdos. · 

' ~uiño, por la Ejecutiva, manifiesta que las muestras 

de aprobación que él ~leno ha hecho a las manigestaciones de 
' ' loa compañeros Gabriel jánchez,~gido, y Quiñones, es la mejor 

demostración del 
, 

expititu recto que anima ala Federacion, la 
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realizado la fueion de los para que 

ahora, se quiera efectivamente' jugar con dos barajaa,por 

algunos individups que no deseaban la fusión, y que han 

ocupado los cargos con el solo deseo ' de 
, 

trastornar e im-

pedir que la ~ooiedad fusionada siga en la Federación, y 

uqe no ingrese en la casa del .Pueblo. 

A propuesta del compaña ro 
, 

Gabriel ~anchez de 

Carpinteros de Armar, se acuerda facu¡tannr a la Comi iÓn 

Ejecutiva, para que seppnga al habla con la irectiva de 

constructores de Jiedra Artificial, al objeto hacerles 

ver el dese del Pleno, de venir a la Ca a, del Pueblo, de 
, 

Cmponer una sanoion a los de Madrid-~a s, y e que declaren 

si aumiten en su seno a elementos di identes. 

=CUENTAS= 

El compañero Muiño por a Ejecutiva, manifiesta 

' que tenia deseo la Ejecutiva e habar dado ya las cueen-

tas. y no lo han podido ha e r po ' razones que saben lama-

yor!a de loe De legados anifieata que ya las tienen pasadas 

a los libr&a, y por t to que hay que nombrar la revisora, y 

fijar si se han de hacer oletines, para todos los federados 

o solamen;e u;,ros cuanto por ~ecciÓn,siendo partidaria la Eje

cutiva de que se haga 19.000- Boletines, o sea uno por fede

rado. 

El campan ro ena, propone que la revisora, sea la 

misma que 
, 

r vi o las ouentas anteriores. 

La Eje cutiva, manifiesta que no puede ser la misma 

por que hay una vacante produoida por el compañero~ 
1 , 

Diego Fernandea, que ya no es Delegado. 
J ~a aprueba la propuesta del compañero Mena, y se 

designa para ooupar la vacante del compaña ro , 
Diego .Feman-

dez, al oompafiero Félix Mena de .Mmbaldosadorea, por mayoría de 

votos. 
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ompañerow Bernardino , ·.a1an-

c~ de Marmolistas, 
, 

facultar a la Comision Ejecutiva, para que 

a la vista de los respectivos presupuestos, haga 19.000-Bole- . 
, 

tines, con las cuentas, si el precio es prudencial, y sino 

que se haga un par de millares, como la vez a terioro 

=.&SU~0 DE LA SOCIEDAD DE ~EONEu= 

El compañero Gabriel sá.nohez, de e rpinteros de Armar, 

pregunta que hay de lo de Peones. 
, 

La Ejecutiga, le contesta que esta pendiente de cele-

brar una junta general de dicha S ciedad, y que en cuanto se 
, 

vaya ha tratar este asunto, se llamara a los Carpinteros de 

Armar, para soluciona este viejo pleito. 

El Compañero ·1, de Em.baldosadores, preguntabque si 

los Albañiles de Vállecas son federadÓs, por que han ido a tra

bajar unos de dicho pue lo a una obra de la calle de caramuel• 

L~ Ejecutiva, contesta que no son federados, y por 

tanto si van a seguir trabajando, deben darse de· alta. en 

la oc iedad d Madrid. 

X no ha iendo mas asuntos de que trata~ se levanta la 

sesión a las doce y media de la noche, de la ~ue doy fé 
y9. BQ. 

El .eresi~ente. El Secretario. 

~ - l~ ?~~~~:~µ~-,,~ 
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DE 
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AOTA de la reunión celebrada por el Pleno de Delegados de 

la Fede~aciÓn local de obre ros de la industria de la edifica

ción de Madrid y sus limítrofes, el dia 7 de septiembre de MIL 

NOVECIENTOS VEINTIDbs. 
. ' , 
Se abre la sesiona las · ocho y media de la noche, preside 

el compaña ro 
, , 

Fedro Fernandez Gil, de Entarimadores, y actua 
F 

de secretario, Francisco Sanz, de Fontaneros y Vidrieros. 

Se leen y aprueban las ACTAS de los dias 28, y 3I, de Julio 

y 2,7,8,IO, y Is, de Agoato,siendo aprobadaa. 
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se dá lectura de ~:i;~!m'l'."fflrrr'im1 0s de Delegados, de Al-

, . 

bañiles de ladrid, y de Albañiles, de Vicalvaro, siendo aprobados. 

:e pasa lista, y contestan 13 representaciones, acor

dándose celebrar Pleno. 

La ~jecutiva, dá cuenta del estado de la huelga de adrid

Pari*, y manifiesta que se han cobrado los jornales que tenían de

vengados al retirarse, los compañeros Carpinteros de Armar, · y que 

l es fuerin adelantados por la ' caja de la ederaciÓn. La ~jecutiva 

manifiesta, que los huelguistas han disminuido, si bien quedan 

todavía 4 6, que cobran la dieta,y bastantes de lo cuales no 

se han preocupado de buscar acomodo; y se sujetan a las cinco 

Ptas, de dieta, . ' hábiendo algunos que desde luego son merecedo-

res de que se les siga pasando la dieta, pero como no se pue

den hacer excepciones, y por tanto pr pone la Ejecutiva, que 

a pa rtir d0l dia I6 de los corrient se les deje de abonar 

las dietas de huelga a todos los huelguistas, dejando cinco de 

los mismos para que 
, 

actuen 'de omisión vigilante é informati-

va. 

j e aprueba por unimidad la propuesta de la Comi

sión Ejecutiva. 

La Ejecutiva, manifiesta que de acuerdo con la 

Federación nacional ha remitido u.na circular a las Federacio

nes nacionales de la edificación de ~rancia y de Héigica, a.áa

dolas cuenta del estado de ésta huelga de adrid~Paris, y soli

citando de e l l s que hasan propaganda en favor de la huelga, y 

para imped' r que vengan obreros de los diferentes oficios de 

esoso paises, a suplantar a los huelguistas. Igual cosa ha he

cho la .1!1ede ración nacional con sus Seooi6nes de toda España. 

El 
, 

len o se da p r enterado, y aprueha estas actua-

ciones, acordando facultará la Njecutiva, que siga realizan

do toda la labor posible, a fin de mantener el mas riguroso 

boicot, a esta~ obras. 
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. La l!ljecutiva, da cuenta del e.atado en que se encuen-

tra la. huelga de la "NORAHn de Villaverde, y el compañero Mui

ño dá lectura de la correspondencia, cruzada con el Alcalde, y 

y de la labor que en el pueblo se ha hecho a f n de orient~r 

bien -a los huelguistas. é impedir que nadie fuese al trabajo 
' 

una vez retirados nuestros compañeros. 

Manifiesta la Ejecutiva, que n trae propuesta de nin-

guna clase en lo referente a las die as, y si se han de abona~ 
, , 

ha no, a los huelguistas la dieta9 pues esto lo deja integro 

a la resolución del P!eno~ por que la l!ljecutiva, cree que si ., 
, 

las Secciones estan disuestas a pagar si se les debe de auxilia 
r , 

pero sino no 9 y por tahto los representantes de las Secciones, 

son los que han de resolver el asunto. 
' , 

El compañero Jose Gimenez, de Tejeros, hace algunas acl~-

' raciones favorables, ij que se abone la dieta a estos compañeros 

El compañero Gonzalez, -de Constructores de Mosaicos~p~o-
, 

_ pone que e leo abone las dietas de huelga, y que la cantidad. 

sea la que comprenda la Eje outiva, siempre que no sea in~erior 
' 

a la que señala el Reglamento. · 

El compañero Mena, de Embaldosadores, combate la propu

esta del .compañero, Gonzalez, por estimar que esa huelga es an

tiregaamentaria, y por tanto la Federación no debe de atender 

con su caja, los movimientos espontáneos de los federados. 
' , 

Intervienen varios Delegados, y se pasa a la votacion, 
, ' . 

la cual da el siguiente resultado: 
, 

Albañiles de Leganes,Carpinteros de Armar,Entarima~ores,Oons~ 

tructores de Mosaicos,Estucadores a la Catalana,Fontaneros y 

Vidrieros ,Pintores,. Portlandistas ,Y Constructores de Piedra 
, 

Artificial,Fumistas,~lectricistas¡-]} armolistas, votan en pro de 

que se les pase a esjos huelguistas la dieta reglamentaria, y 

Albañiles de adrid,Albañiles de Barajas,Albañiles de Vii~Ívaro 
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y Poceros, manifiestan que su criterio es favorable, a que se 

les abone la dieta, pero que se abstienen, hasta que consulten 

oon sus ~Ulltas Directivas. 

Embaldosadores, vota en contra, pero manifiesta que 

s¡ se aprueba, su 
, , 

eccion pagara. 

nejeroa se abstiene, por ser parte interesada. 

Queda aprobado el pasar la dieta de huelg, a es

tos compañeros, quedando facultada la Ejecutiva, para que si la 

consulta que van a hacer a sus Directivas varios Delegados ea 

favorable, pasarlos la diéta sin convoca a otr Pleno, y si es 

contraria, convoque a reunión extraord aria el Pleno de ~ale

gados. 

=LOCAUT DE LA MADERA= 

El compañero uiño, por 1 Ejecutiva, informa am

pliamente del estado en qµe se encuentra este movimiento,y 

el Pleno se dá por enterado, facult ndo a la Ejecutiva, a pro

puesta del compafiero Gabri l, de Carpinteros de Armar, para 
, 

que este en oontcto con las untas Directivas de las Secciones 

federadas. ,-

=NOMBRAMIENTO DE CARGOS VACANTES= 

El oompafier Muiño, en nombre · de la Ejecutiva, ID14-

nifieata, que hay v antes varios cargos y que convienen nom

bralos esta noche co~o ya se ha anunciado en el orden del dia 

que se ha rapa t o a los Delegados y a las Secciones. 

' e pasa a nombrar los cargos vacantes, y el compa-

ñero Egido, en vez de vocal que era, pasa a ser el ~ecretario 

ie Actas; y vocales , se nombran a los compafieros Gabriel ~an-

Jhez de Carpinteros de Armar,Luis DÍez de Marmolistas,José Gi

nenez de Tejeros, Felipe Rodriguez de Poceros, y Angel Pedro

)he, de Electricistas. facultando a la .l!ijecutiva, para que : se-
, iale la fecha em que hayan de tomar posesion. 

= ASUNTO DE LA OCIEDAD "EL CEMENTO" = 
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1 El compañero Muiño, e~ ue la Comision Ejecuti-

va, dá cuenta de la texitura e~ que se halla colocad~ la Jll!! 

ta Directiva de ésta Sociedad, la cual 
) 

se ha entrevista do 

elmdia 4 de los corrientes con la Ejecutiva, y a todo a con

testado que lo trataría, y que a la Junta Directiva anterior 

se la había juzgado la conducta en junta general, y no se la 

había encontrado delito ninguno. De los otros puntos que la Ej.!_ 

cutiva planteó a la Directiva,esta cont stÓ, que a~r!a cuenta 

a la lvu.nta General~ -

La Ejecutiva, en vist·a de que no se decide la Junta \ . , 
Direci'iva de una vez a dar una oontestaoion clara y concreta, 

, 
propone que se de a la misma , un plazo de II dias o sea hasta 

-
el dia IS de Septiemb e, para que conteste a estos tres puntos: 

IQo Que vengan a domiciliarse a la Casa del Pueblo. 

22 • Que declaren textualmente si admiten en su seno 
-

a elemnt ,os del ~indioat'o disidente.' 

~ºQue diga 
, , 

la iireotiva si esta dispuesta 

a la Asan \blea la propuesta de 
, , 

la imposicion de una . sanciona 

los asociad s de Piedra Artmficial, que se quedaron haciendo 

tra.:j.ci.Ón . en la obra Madrid-J.>aris. 

\

El Pleno aprueba por unimidad 

Y no habiendo mas asuntos de 
,, 

ta la sesi,on a las doce de la noche de 
v~. l~·• . 

EL PRES Wi NTE. 
\ . 

~~--~~ma 
·DE. 

LOCAL BE OJU10J 

:wm t lllS Llllmm 

esta propuesta.1 

que tratar, se levan-
, 

la que doy fe 

NL ~ECRETARIO. 
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Delegados de la Federación looal de obreros de la industria 

de la edificación de Madrid y sus limítrofes, el dia YEIN

TIUBO DE SEPTI:EMBRE DE MIL NOVECIENTOS VEINTIDbS. 
. , . 

Se abre la sesiona las nueve de la 
, 

side el oompafieroLuis Gil de Embaldosadores, y aotua de 

oretario, el compañero Luis Gasoueña, de ejeroa. 

Se presenta una Comisión de la oÓiedad e Alba

ñiles ~EL TRABAJO" integrada por los oompafieros Luis Men~ y 

Angel Abad, los cuales manifiestan que bienen a 1 formaJrse dela 

inte rvenoiÓn que han tenido los Delegados de Albañilea ·~ en el 

asuLto de la huelga de la Casa Olive. 

El c empañe ro Muiño, itá lectura a las AC'rAS de 
1 

los ~lenne celebardas los dias 7,8 y Io de Agosto, de las 

cuales no se saca en li~pio nada de lo que pretende1~ los 

compañe r os de Albañiles, po 

go coMuaa. 

atar redactadas en fo-:rma al-

~l compañero Pinar , hace algunas aclaraciones y pre

gunt as al Pleno, para demostrar ~ue él no ha intervE1nido en 
, 

nada de la declaracion de la huelga a Oliver, y mu~)[o menos 

rn la propuesta del a ento de la cuota extraordinE.ria. 

El compa e o Perretta, hace algunas acl .nraci,mes 

demostrando que el ante¡rior había propuesto el ,CíJpapañe:r ·o 
. , , 

Pinar, la elevacion de la cuota ordinaria con car~cter iJene-

ral. 

I!U. compañero Pedroche, hace así mismo alguni as 

aclaraciones, y el compañero Mena que le sigue en el u.so de 

la palabra, hace tambien varias aclaraciones, p intervir 1ien

do varios compañeros mas dándose por terminado este 1 ~eunio 

y retirandose la representación de Albañiles. 

~e dá lectura al ACTA DE la sesión anterioJ :
0 

El compañero Melina, Delegado de Allañilea ,haoe 



retreate a que dioh e mpañero tu~ el que propu8.l. 0, 61 

n podía apr bar la dieta a 1 s •brer s de la »NORAH" 

sin contar cea la Directiva de su secci n y p~r es• se 

abst~v•. 

El e mpañero Mena quiere que c nste eu v tem ea 

e•ntra en el mism srantide, y asf se ha e apr b! d s~ .. 
el ACTA acto seguid. 

HUELGA DE VILLAVERDE. 

La Ejecutiva d! cuenta de la tramitaci n segU1dae 

esta huelga, as1 (bmo tam~ien de la dieta qu se ha 

dad a los huelguistas , de tres pesetas por dia, a 

excepción del Delegad , que e le daJA a cinco pesetas 

El compañero Pinar hace constar su vot en pr de 

la Ejecutiva, y hace tambien algunas aclarac1 nes. 

El compañer Gascueña, para pedir que el Plen 

acuerde c0ntin ar dando la dieta a est s c mpañer s. 

El com-pañer Mena hace U3 de- la palabra para 

censurar el acuerd de dar dietas a est -e compañeros. 

El c mpañero Qui~ nes, aclara el alcance de la 

pr puesta de la Ejecutiva. 

Queda aprobado el que se siga pasand la dieta a 

estos compañeros, en la forma que ~a propuest la 

com1s1 n Ejecuti•a. 

HUELGA MADRID-PARIS. 

El compañero Muiñ, en nombre de la Ejecutiva d!-
. . 

cuenta tle la marcha de la huelga de Madrid-Parie.Maai-

tiesta que en la bra se sigue trabajando por parte d 

de las llamados elementos sindicalistas, que de tales 

no tienen nada mas que el nombre. 

La •bra vanza aunque muy lentamente.Dá vari s n m

bres de esquiroles que en la bra trabajan, y term1na 

manifestando que por parte de la Ejecutiva ee ha hehho 

todo cuanto se ha podid por salir triuntantes en esta 

lucha, 
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El compañero Pinar hace la8 preguntas e1gu1entee: 

?Que med1da8 ha tomado la Ejecutiva para la vigilancia 

de la obra? •Que piensa hacer con 108 esquiroleet. 

El compañero Mena hace constar que en Madrid-Paris 

8iguen trabajande diversos ind1v1duo8, y la obra si

gue avanzand • Pr pone que se haga una intormaci6n e 
' 

personal esquirol para evitar que nuestros tederad e 

trabajen al lado de eeo8 indiViduo8. 

El compañero Molina hace alguna8 aclara 1 nes,y 

eoliota se le diga si hay alg~n acuerdo con ret res-

pect a esa huelga. 

El compañero Kuiño, contesta al compañer M -

liaa y manitieeta que acuerdo co cret no hay ningun 

sin6, que se ha notiticad que a 

g1co, y a Albañiles, que se hagan carg de los nombres 

de los esquiroles que está tr bajand en Madrid-Paria.

se abre amplio debat respecto a este asunt , 6 

tntervienen los compañ ros Pinar,Mena, Molina, Quiño-

nes y Gascueña. 

El compa ero e suta al Sindicato Metalurgic 

por su e nducta en e huelga. 

El compañ Pedro, de Enta imadores, propene 

que la Cómiei n Jecutiva, active en l posible la 

huelga de Madri -Paris. 

E pr bada por unanimidad tia propuesta del 

oompañer Entarimadores. 

El secretario de la Federaci n, d cuenta de · 

lae gesti nes hechas c n las ciedad de e nstruot~res 

de Piedr Art1t1c1a1; respecto a la huelga de Madrid

Parie, y al s tr s puntes que se han acordado en el 

Pl no de Delegados, 

Kan1t1esta el e mpañer Kuiñ, quen atas o1e

dad y en su nombre la Junta Directiva, ha remitida una 

carta abierta al peri6dic •VIDA NUEVA• la cual ea 
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altamente injuriosa para la Federaci6n, y en la cual 

manifiesta que sedán de baja de la Federac16n, y que 

éstas 10 hace que atropellar a los compañeros que 

como ellos no piensan. 

La Ejecutiva propoae que se la autoriza para asis

tir en nombre de la Federaci6n, asista a a Jungta gene

ral que pr6ximamente celebren, para 1n t . rmar a la Asambli 

ea, de la falsa erientaci6n, que i mp imela Junta Direc 
' 

tiva a la sociedad, en sus relae nes con la Federac161 

ya que 10 que dice en la hoja que han tirado a 1a5 pret 

sa. Propone igualmente que s i estos compañeros n& 

rectifican en - sus -rela i nes con la Federac16n, ya que 

adem!s de no ••desautorizara los individuos que tra

bajan a esa espec1a li4 d ·en la bra Madrid-Parie, n o 
, 

han eumplJdo el e mpromisomestablecid al hacerse la 

fusi6n con P&rtlandi tas, en virtud de euyo comprom1• 

tenían que haber pedido el ingr eso en la c~sa del P••bl • 

y na lo han hecño, y adeaás tiene individuos que per

tenecen a esa secei n, y al Sindicat disidente de &ata 

Fede raci6n. 

El Pl en0 de Delegad~s autoriz~ a la Ejecutiva, para 

que realize la labor que a propuesto al Pleno. 

La Ejecutiva prop$ne que ~e designe el secretar1 

tij en tedas las sesiones del Pleib • al objeto de q.ue 

l ~s ACTAS salgan lo mejer redactadas que sea posible. 

Despu6s de breve d1scue16n, se aouerdi designar al 

compañerQ Gascueña pa ra qae actáa de secretari en todas 
. 

las sesiones del Pleno fe Delegados. 

El compañero Pinar, propone que se le d6 al secre

tario una grat1f1cac16n por este trabajo extraordinar,e 

que al eompañero Gascueña se le ha asignado. 

se desecha la ~repuesta del compañero Pinar • 

. Asunto DEL PALACIO DEL HIELO. 

El compañero Pedro de Entarimadores, p~egunta que 



hay respecto a la pretens16n de los 1nd1v1du s dej! 

S1nd1cat de la Yad ra, de colocar el entarimado en 

asa bra. 

El compañero Eg1do, por la Ejecutiva, le con

testa man1testando, que se ha autorizado para trabajen 

dos de los carpinteros que a111 hab!a, por que son 1 -

cutad s, pero haciendoles saber que trabajan con ra t -

d derecho, y por que estin locutad s, s1n6 n les 

hubier!mos consentid , ya que los carp1nter 

ben de realizar el entarimado. 

se aprueba la gesti6n de la Ej ec t1va. 

no de-

El compañero Pinar, pr ta q e hay de la 

reforma de Estatutos, y si se r ealiz algo e ar spect 

a la c ntral1zaci n de la caj de resistencia. 

El compañero Muin por la Ejecutiva le contes

ta, manifestando, que se ha tratado ya vatias veces de 

la cue sti6n de la reto a del Reglamento, y es prop -

sit de la Ejecutiva , el q e la autoriza el Plen ,para 

que se designe una e mi i6n de compañeros de diversos 
' 

ot1c1 s, que tengan conocimientos de la organizaci6n 

para que elaboren l proyecto de Reglamento. 

El Plen a cuerda autorizar a la Ejecutiva, para 

que nombre a l o compañer s que estime mas comveniantes 

al obj e to de ue tormen la Com1s16n, en un16n de la 

Ejecutiva. 

1 compañero cuervo, pregunta que quien n mbra 

la com1s16n G•st ra. 

La Ejecutiva le contesta que el Pleno. 

El compañero Pinar aboga por que la Gestora, sean 

Delegados al Pb no, y n mbrados por ~ate. 

se promueve debate alrededor de ,ate asunt t Y 

como n se llega a una cuerdo, se acuerda aplazar ,ata 

d1scus16n, hasta el pr ximo Plen. 



La Ejecutiva d! cuenta de la marcha de las bras 

"TITANIC• en las cuales se h~ autorizado a que traba

jen Tarios otieies tederad•s, en virtud de que lo 

mas conveniente es que se vayan metiendo nuestros com

pañeros, haber si se puede trastocar la organ1zac16i 

del trabajo en dichas obras, ya que el prop&sito de 

la empresa es el de valerse de elementos eequir lea 

y n6 admitir a trabajadores asociad0 
' El Pleno aprueb~ la conducta la Ejecutiva, y 

acuerda que se tenga en cuenta · la obra para cuando 

las cireunstancias sean ma3 tavorables para plantar 

- un mov1m1ent • 

La Ejeeutiva manifiesta que se tendr! en cuea t 

está obra para le que se estime conveniente. 
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El compañer Pinar prGpene que se proceda contra 

los Delegados q e ne asistan a las reuniones del Ple

no de Delegad s. 

La e misi&n Ejecut.1 va manifiesta que se comunica 

a las seceion s las faitas de sus Delegados, perG que 

no _ebstant se segutrá denuneiando a los Delegados q • 

- no cumpla eon sus de'IDeres. 

El Pleno acuerda que se excite el celo de los 

Deleg dos -que no asisten, y se comunique a las seec1 ne• 

las faltas de sus Eelegados, para que los sustituyan. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levan

ta la ses16n a las doce y e1encuenta minutos de 11a 

noche de la 



ACTA de la reuni n celebrada por el Plen• de 

»elegactoa de la Federac1 n l cal de breros de la 1n

düatr1a de la ed1t1cac16n de Madrid y sus li,trotes 

eldia VEINTISIETE DE OCTUBRE DE MIL NOVECIENTOS 

VEINTIDÓS. 

se abre la sesi6n a las diez de la noche, 

preside el compañero Luis Gil de Embaldosad.ores, y 

act~a de secretario el compañero Francisco Kol1n de 

Albañiles. 

La CGmisi6n Ejecutiva dá lectura de los nue-

vos nombramientos de varios Delegados, y so 

dos. 

aproba-

se lee y aprueba el ACTA del.a sesi6n ante-

rior, con la observaci6n siguie te, que hace el coa-

pañero Pedro Fern,nctez de Ent 1m dores: 

QU8 cuando una .runt Directiva, desee intor-

marsa del Pleno, de la conducta de alguno de sus 

Delegados, se la autoriz , a l igual ~ue se ha hecho 

con la sociedad de Albañil s. 

Sin entra r en e 

el asunto plant eado p 

Orden del d1a, se trata 

el compañero cuervo, en la 

ses16n pasada, respecto al nombramiento de la Comisi-

6n Gestora. 
El compañ ro cuervo hace uso de la palabra y 

manifiesta que l ha planteado este asunto, debido a 

que entiende ue el compañero Anastasio de Gracia,no 

puede ser de la Com1si6n Gestora, debido a que no es 

Delegado ~ al Pleno, y cree su sección que, todos los 

compa~eros de la Gestora deben ser Delegados al Pleno, 

y como el compañero de Gracia no lo ~s, ent••nde que 

aun no teniendo nada que objetar a la buena actuaci6n 

del compañero de Gracia, en la com1s16n Gestora, no 

puede estar contorme con que est& desempeñando ese 

cargo, y mas aun que és secretario de la Eederaci6n na

cional, y estima que ese cargo y el de comtsi6n Gesto

ra son incompatibles. 
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Cuervo continúa combatiendo la permanencia de Anastasia 

en la Comisi6n Gestora, y llega a decir que crei tnne

o&'B-aria la 11ermanencia de la com1si6n Gestora. 

Protesta cuervo de las palabras vertidas por un 

compañero, ·y man.1fiesta que ha dado siempre pruebas de 

su constancia en la Órgan1zaci6n obrer. 

El compañero Julio Martinez,de Pintores , combate 

' 

el criterio sustentado por el compañero cuervo, y mami- : 
1 

fies~a que se asombra de oir al compañero cuervo cosas 

como la de que el cargo de secretario de la Eederaci,n 

naeional, y Gestora de la local on incompatibles, y de 

que_ no cree necesario que haya comisi6n Gestora perma

nente. Sigue argumentando largo ~ato, eñ contra de la 

opini6n sostenida or el . compañero cuervo, y hace pre- 1 

sente la necesidad de la Comisi6n Gestora ·permanente,y 

la absoluta c mpatibilidad del compañero Anastasia de 

Gracia en los dos cargos que ocupa; secretario de la Fa.. 

deraci6n naciona, y comisión Gestora de la local. 

Rectifican los compañeros cuervo, y Martinea,sin 

ñadir nada nueva a los razonamientos expüestos ante-

1 

11 

;¡ 
' 

" 

1 
11 

1 

1 

·, 

riormente. ~ 
1 

El· compañero Muiño por la Ejecutiva, habla a con-

tinuaci6n y manifiesta que la permanencia de la comisiéri. 

Gestora es imprescindible. Señala una série larga de 

_ hechos para demostrar esta necesidad. Respecto a la ] 

1 

incompatibilidad del compañer~ Anastasia, deja a la 

c~nsideración del Pleno su interprataci6n, pero si le ,. 

interesa_ manit"estar, qua · se debe decir si contra el 

compañero Anastasia hay algÚna queja o protesta que 

plantear, pero de una forma clara y sin ambigüedades 

pués de todos ea olvidado de puzamente sabido que no 

1 

~ 
i 

1 

existe incompat~bilidad en los cargos que desempeña el 1 
: 
1 

compañero de Gracia, como igualmente se sabe en · la for- t 
maque fu~ designado para el cargo de com1a16n Gestora. 

' 
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Puesto a votaci6n la propuesta del compañero 

8uervo, se aprueba el primer punto que , consiste en 

que sea el Pleno de Delegados el que nombre los cargos 

de la Gestora.Los otros dos puntos de la proposici6n del 

compañero cuervo son desechados • . 
ASUNTO DE' LA SOCIEDAD "EL CEMENTO" '-

La Comisión Ejecutiva dá cuenta de las trami

taciones llevadas a efecto, con mot.1vo del litigio pen

diente con ésta sociedad, y de la paosisici6n en que se 

ha colocado la Jubnta Dieeotiv.a.d de la misma. que es de 

absoluta ostilidad contra la Federación . E tima la EJe

cutiva que como no han cambiado las circunstancias.se 

debe aguardar a la celebrarci6n de su Junta general.para 

ver la actitud en que defin•tivamente se colocan para 

con la ~ederaci6n. 

El compañero Molina.d Albañiles , propone que 

a estos compañeroe se le ob igue a que solo ejecuten 

los trabajos de constru.cci y n6 les de colocaci6n. 

La comisión Ejecutiva, manifiesta qus aunque le 

parece 1og1co l propu sto por el compañero Molina,entien

de que es una medida que se debe de tomar mas adelante 

una vez. que seco ozca la verdadera posición de ésta 

sociedad, aunq~e ya sabemos que por la cobardia moral de 

10s asociados no se conseguir! gran cosa en nuestro favor. 

El compañero Kolina, manifiesta que las pala-

bras de la comisi6 n Ejecutiva le nan convencido, y 

portanto aplaza su propuesta. 

CONGRESO INTEHNACIONAL POR LAPA~. 

La com1si6n Ejedutiva, dÁ lectura de una casta 

de la Uni6n General de Trabajadores, en la cual se in- · 

vita a la Federaci6n a que nombre re1resentantes suyos 

que acudan al congreso Internacional, por la Paz, que 

ha organizadf.O la Federac16n Sindical Internaciónal de 

Amsterdan, y cuya internacional invita a todas las or-
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ganizaciones nacionales, y 1oca1est a mas de la Uni6n 

Generalt para que enTien ~epresentante8 a dicho impor

tante Congreso,que se celebrar& en los dias del diez 

al q,uince de Diciembre pr6x1~o. 

La com1s16n EJecutiva dt lectura a las cartas d 

información que nos ha remitido la Un1 6 , y en las 

cuales ae detalla 10 que ha de ser el mencionado con

greso. 

El campanero Molina, habla p ra enaltecer la im

portancia de ese Congr,eso, el cual es el mas import ant e 

de todos los actos en contra de la guerra que hasta el r 

dia se ha celebrado . 

~uijano, de Al bañ,1es de Vicálvaro, se muestra con.. 

trar1o a que la Federación asista a ese congreso,porque 

ya vá la Un16 General, que representa a todos los tra

.bajadores es añole • 

Julio Martinez, de Pintores habla en p~6 de .qp.e lb& 

Federac16n est~ representada directamente en este Con

greso t pu~ s bien claro se vé que el deseo de loaorga

nizadorea es el de que asistan la mayor1a de las orga

nizaciones· profesionaleat directamente representada. 

El compañero cuervo, habla en contra de qua se 

envie representación de la secc16n al congreso de la 

Pazt por que entiende que la la Unibn General de Tra

bajadores acudirá a es.e Congreso representando a todas 

las organizaciones adheridas. 

El Delegado de Marmolistas habla en pro de que se 

envle representante, y aduce las mismas razones que 

el compañero Molinat añadiendo que la organ1zac16n obr.!., 

rab debe de establecer una relaci6n mas estrecha que 

la actual con las organizaciones obreras de fuera de 

España, y hay que aprovechar la cunyut~ra que nos ofre-

ce ·éste Congreso, para qu~ a la par que se asiste a él 

dejar establecidas las relaciones directas con los or-
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organi8mos internac1onale8. 

El compañero Sanz, de Fontaneros y Vidrieros , 

habla en contra de que se envíe representaci6i, a Is - 

te congreso. Ad~ce las mismas razones ·que han expuestos 

los compañeros que h~ñ hablado anteriormente a ~l y 

con el mismo criterio. 

Rectitican todos los compañeros que habla on 

anteriormente, y vuelven a insistri en sus mism 

puntos de vista expuestos anteriormente. 

La Comis16n Ejecutiva, hace uso de la pakabra 

y pone relie~e la labor realizada por la Federaci6n 

Sihdical Internacional. Hace hist6ria de los diversos 

boicots internacionales declarada os y qel magnitieo 

resultado obien1do. Manifiesta la Ejecutiva que a este 

congreso deben acudir todas las organiza0iones que se 

puedan costear los gastos un epresentante, y cree 

Federaoi6n debed 
. 

que la darse a conocer a todos los 

camaradas del extrangaro, y mas ai1n haoer8e 8ign1f1C ar 

cont~a la guerra, a q el exp1r1tu de todos 101 

componentes de 1 1sm es contrario a la guerra. 

se pasa a vot r la propuesta de la EJecut1va, 

, es aprobada por siete votos en pro, cinco en contra, 

y tres abstenido • votan en pro, A~bañiles de Mad~id, 

Albañiles de B· ajas,Albañ1les de Legan&s,carpinteros 

de Armar,Fum tas,Marmolistas,Pintores,Poceros y TeJe

ros.votaro en contraAlbañiles de v1vi1varo,c onstructores 

de Mosaicos,Fontaneros y Vidrieros,Desmontiatas,y Es -

tuvador sala Cata~ana. Se abstivieron hasta consul-, 

tara su Junta general; Entarimadores, Electricistas, 

y Embaldosaaores. 

Aprobado el criterio de enviar representantes, 

se pasa a designar quienes han de ser los nombrados. 

se proponen para Delegados a los compañe~os 

Q,uiñones, llu1 ño,Eg1do, llena,y cuervo. 
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Quedan nombrados para -ir a La Haya en nombre de la 

Federac16n los compañeros Quiñones, y Kuiño, por siete 

votos. El compañero Egido obtiene tres votos, y los 

com~añeros Mena y cuerTo, un voto cada uno. 

LOCAUT DEL RAMO. DE LA MADERA. 

La Com1st6n Ejecutiva, expon~ el e tado en que se 

ebcuentra este conflicto. Informa igualmente de la reu.- • 

ni6n de Juntas Directivas celebrada, para tratar de es

te importante asunto. Informa as! mismo del resultado 

de ·1a entrevista sostenidad con el comit~ del Sindi •• 

to en la secretaria del con eJo de Administrac16n, y 
' 

a presencia de ,ate.El Sindicato no se compromete de 

una manera seria a sacar sus asociados de las obras de 

Kadrid-Paris, ·n1 ha rectificar la conducta que ha segui

do con'~sta Federaci6n y con el resto de la organizac16n 

obrera toda. 

Tratada por el Pleno ampliamente 6sta cuest16n,se 

aprueba• 1ac~nducta de la Ejecutiva, y se la ratifica 

el mismo criterio, con solo .el voto en contra del Dele- ' 

gado de Albañiles de Vicá1varo. 1 

1 

ASUNTO DE LA SOCIEDAD DE PEONES. 

La Ejecutiva d! cuenta del estado de ,ate litigio, '. 
1 

y de toda la correspondencia cruzada entre la Federa-

c16n y esa Sociedad, y de la entrevista celebrada con 

la Uni6n General de Trabajadores para tratar de este 

: 

,1 

u 

n 

asunto. la sociedad de Peones trata de no cumplir el ¡ 
armisticio pactado hasta tan~o que se busca una solu

ci6n definitiva al asunto. 

,l 
~ 

:l 
' ! 

La EJecutiva entienQe que se debe de insistir so- ; 

bre éste asunto, al objeto de que Peones conteste de una 

manera categ6r1ea, a la cuesti6n planteada, pu,s se v& 
su prop6sito de ir alargando el asunto para eludir ei 

llegar a una so1uci6n definitiva. 

1 

' 

' 

l 
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La Ejecutiva entiende que se debe de llevar en este 

asunto cierto cuidado• sortear loe inconvenientes que 

se presenten, hasta que se llegue al XV congreso de la 

Uni6n General de Trabaijadores, en el que ser! tratad a 

la cuesti6n. 

E edro Fernández de Entarimadores. propon que 

se le envíe una carta a la Uni6n General, dandola a cono

cer estas tramitaciones, y se la diga tambien ue las

secciones de la Federaci6n no concurrirán al Congreso 

si acude Peones sin haber solucionado este asuato. 

Por unanimidad se descha la pr~p esta del 

Delegado de Entarimadores. 

El compañero Mena de Embaldosadores, propone 

que se lleve a la Uni6n el criterio de que sea expul

sada la sociedad de Peones en General, del seno de la 

Un16n General. 

Es desechada l pro uesta en virtud de las 

gestiones que se es n lle ando a erecto. 

se aprue a el criterio sustentado por la EJe

cutiTa, y se la autor za paranque siga tramitando en~. 

te asunto. 

CARTA D ALBAñILES CON RESPECTO A LAS GESTIONES. 

se dá lectura por la Ejecutiva, a una carta qu~ 

nos remite l secc16n de Albañiles de Madrid, en la qur 

propone q las gestiones pasent'tiOdas a la Federaci6n • . 

y que la secciones se circunscriban a hacer solo la■ 

que est men que son exclusivamente profesional, y sin 

ninguna relaci6n con el movimiento de la Federación. 

Igualmente manifiesta Albañiles en su carta. 

que suprime la com1s16n Gestora. y que todas cuanta8 

denui.ucias relacionadas con el trabajo vengan a secreta

ría las enviarán a la Federaci6n para que ~ata lleve todo 

el movimiento relao1onado oon la aaci6n de resistenciia. 

El compañero Kuiño en nombre de la EJecutiv a, 



man1t1esta _que el criterio de la Ejecutiva, es el m1a

mo que Albañiles expone en su carta, con la particuta

ridad que la Ejecutiva opina de esa torma desde que se 

c~nst•tuy6 la Federac16n. 

El Pleno de Delegados aprueba el que se encargue 

- de toda la acc16n de resistencia la Fed raci6n, y las 

- secciones solo tramiten aquellas cu s t iones que no 

- tengan re1ac16n con el movimiento en coonjunto del ramo 

- de la edif1caci6n. 

HUELGA DE LA CASA CALPE. 

El compañero Sec~etario de la Federaci6n,en nombre 

de la Ejecutiva maniti sta que en las obras que la 

sociedad anonima Calpe, est! realizando en la ea11e de 

Rios Roeas, se han hecho diversas gestiones encaminadas 

'ta conseguir que todo el personal tuera as~ciado a las 

Secciones de la Fede~16n, cons1gu1endose que el s!

bado pasado los d sped·ir!a ala oasa, a todos los ind1-

v1duo s que no pertenecieran a las sociedades federadas. 

La casa , en vez de cumplir la palabra dada a la 

: 
1 

1 

- Gestora de la Federaci&n, no despi4i6 nada mas que a un 1 

disident , y dej6 trabajando a todos los que había ~R- : 
' 

teriormente, y al llegar el lunes nuestros compañeros ha 

trabajar se encontraron eonque los tnd1T1duos que se 

hab!a comprometido el s!bado la empresa a despedir, no 

lo había hecho, y el personal se llam6 a engaño, y ooR 

r 

es1der6 qu.e er"a una conces.i6n que se hacia a los disiden

tes, por cuyo motivo se retir6 inmediatamente del traba 1 

! jo todo el personal al·bañil, que estaba por ouenta de 

la casa caipe, no haoi~ndolo loa que estaban por cuenta 

1 

1 . 
! 
,¡ . ' 

de Cubiertas y Tejados, n~ los Embaldosadores,Entarim a- , 

do~•s, ni Fontaneros-, hasta que la Federaci6n no dia-
1 

pusiese. ! 
La Ejecutiva entendi6 que aunque era un mov1m1enwo 

exp6ntaneo, coincidía con el criterio que la EJecutiva 
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.-había aconsejado a loa Delegados. La Ejecutiva entendi6 

que no ee deb!a extender el movimiento sin&, dejar1e 

reducido a loe 11m!tes que actualmente tiene, 6 1ne1az 

las gestiones de arreglo. 

La Ejecutiva, se entrevist6 con el Gerente de 

la Casa Oalpe, al objeto de hacer la gestiones opro 

nas, a tia de solucionar el conflicto planteado , con--

s1gu1endose, despu~s de un dia de huelga, que entra -

ran al trabajo, abonandoles el dia ~ardido, y q e 1os1n

d1V1duos que no fueran .asociados, salieran de la obra. 

El Pleno Jprueba, por uaan1midad, la gesti6n de 

la Ejecutiva. 

INCIDENTE DE LA AVENIDA DE PI Y MARGALL 
ES~UINA A LA CALLE DE LA ABADA. 

La comisi6n Ejecutiva , manifiesta que varios 

compañeros que trabajaban n d v rsas obras de la Gr .an 

v!a, pasaban por una reforma, esquina a la calle del a 

Abada , despu,s de sal í r del trabaJo, y se encontraron 

conque estaban trabajand varios albañila~. Los llamaron 

-la atenc16n, y ant nce s les insultaron los que trabaJa-

11 ban, deteniendo a dos compañeros qye trabaJaban en la 

obra del patrono D. Jos& Navarrete la policia, por ha

berlos requerido los que faltaban a las bases. 

n 

¡; 

11 

1 

Loa det nidos se llaman Manuel su!rez, J su her

mano, el pr1m ro de los cuales . es asociado, pero no el 

segundo que se di6 de baja hace dos años. 

La Ejecutiva realiz6 Ías gestiones opD~tunas 

para conseguir la libertad de los detenid_os, y les aten-

di6 a los dos en el juzgado, si bien no se ha pasado · 

dieta nada mas qae al asociado. La cuesti6n a quedado 

reducida a un Juicio de taltae que se ha encartado al 

compañero asociado, y al no asociado, -que ya se ha da

do de alta despu,s a.e esta cue_sti6n- le han procesado 

pero ha salido en libertad provisional bajo fianza que 
' 



depos1t6 el patrono.La Ejecutiva ha abonado los · jorna

les perdidos, en dietas de preso al compañero asociado. 

El Pleno apr~eba la actuación de la Ejecutiva,y _ 

acuerda que conste en ACTA su protesta por el proceder 

arbitrario de las autoridades. 

DONATIVO A LA CASA DEL PUECLO DE ECI JA (SEVILLA) 

~a comisión Ejecutiva dá lectura de una carta que 

nos han. remitido a la l!'ederación l cal los compañeros 

de EciJa, en la -cual dan cuenta de que su herm&so ' edi 

ficio social que servia de domi cilio a las organizacio

nes, y de centro de cultura para los hijos de los aso

ciados, ha sido pastos de l a s llamas, quedando reducido 

a cenizas.Solicit an que l a Federación contribuya con 

' un préstamo o donativo, a la reconstrucci6n del edif i -
1 

cio incendiado . 

La Ejecutiva expone el criterio de roo ptas, de 

donativo. El compañero Martinez de Pintores, propone 

que en vez de cien, se les haga a estos unmpaneros un 

donati vo de ~UINIENTAS pesetas. se aprueba la amplia-

ci6n del compañero Martinez. 

DONATIVO A "EL SOCIALISTA" 

1 

1 
:¡ 

1 
La comisi6n Ejecutiva dÁ lectura de una carta l 

l 

que a la Federaci6n ha dirigido la administzaci6n del 1 

diario obrero PEL SOCDALISTA» solicitando la ayuda 

ecbn6-ica de la Federación, por ser la vida de ,ate 

diario dedicada por entero a la clase trabajadora, y 

no - dis pone de otros medios que los que los trabajad ores ( 
' le proporciomen. La Ejecutiva propone que la Federa- ; 

ct6n ee suscriba con un donativo mensual de IO-Pte. 

El comppñero Mena, de Embaldoeadore8, amplia la 

propuesta en el sentido de qu~ en vez de IO- sean 25-

lae pesetas mensuales de donativo que la Federac16n lo- , 

- ' cal d6 a "EL SOCIALISTA•. 

Por unanimidad se aprueba la propuesta de la Eje-

-
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cutiva, con la ampliaci6n del compañero Mena. 

CESIÓN DE "EL TRABAJO" 

La Ejecutiva di cuenta de una carta de las 

secc16n de albañiles de Madrid, en la que manifiestan 

que en Junta general, han ai:eordado que el 6rgano qu 

era de esa secci6n •EL TRABAJO" pase a serlo de la Fe

deraci6n local. 

La Comisi6n Ejecutiva .manifiesta que los anhelos 

de la Federaci6n se ~en satisfechos, em lo que a pren- . 

sa se refiere, ya que uno de los pr oept s Reglamen

tarios que mas se precisaba cum lir ra el 4ue al peri6-

dico atañe. se encuentra la ederaci6n al tener peri6-

dico, con un medio eficacisimo de lucha, y con un gran 

medio de comunicac16n con odoa os federados, a la par 

que con excelente vehiculo de cultura. Por todo ello 

la comisi6n Ejecutiva ntiende que el Pleno de Delegados 

debe hacer patentes sat stacc16n por el acuerdo de 

la seeci6n de Al añile , que ha dado la facilida~ a la 

Federaci6n de poseer el instrumente que se hachaba de 

ver. 
Por unanimidad se acuerda ver con satisfacci6n 

el acto de cesi6n realizadp por la secci6n de albañilee, 

y comunic!rael as!, a la sociedad. 

PONENCIA DEL NUEVOmREGLAMENTO. 

L comisi6n Ejecutiva, manifiesta que en cum

plimiento de la autorizaci6n concedida por el Plefto y 

haciendo uso de ella, ha quedado designada la Ponencia 

o comisi6n, que ha de elaborar un proyecto de Estatutos 

que luego se repartir! a los federados, para la discd

si6n en 1as secciones. Dicha Comisi6n la torman los com

pañeros ~uiñones, y Kuiño, de la Ejecutiva, y los com

pañeros Pedro A. Cientuegos, Anastasio de Gracia,Anto

nio Abad,Bernardino cuervo y F&;lix Mena, los cuales 
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tienen sobrados conocimientos para desempeñar el papel 

que 88 les ha encomendado. 

El Pleno sed' por enterado, y apru ba estos nom

bramdlentoa. · 

INCID.ENTE DE LA CALLE DE CARTAGENA. 

La com1s16n Ejecutiva manifiesta e se ha dirigi-

do al patrono D. Jesds M~ndez, al bjeto de nacer qu 

este sr. contribuya a los gasto cas1onados oon mo

tivo del ineidente planteado por incumplimiento de la 

jornada establecita. Despu,a de varias tramitaciones 

este sr. se na comprometido a contribuir con -MIL-Pta. 

para los gastos. 

El Pleno apru bala acJuaci6n y la pruesta de la 

Ejecutiva aóepta do dcha cantidad. 

Instalac16n DE TELiFONO. 

La Eje cutiva propone que se la autorize para ges

tonar la instalaei6n d~ Te1,rono en la secretaria. 

Por unan mida se acuerda facultar a la Ejecutiva, 

para que vea la forma mas econ6mioa y mejor, de q~e s 

instale l Tel¿tono en la secretaria. 

CONSTRUCCI6N DE LA NUEVA SECRETARÍA 

La Comisi6n Ejecutiva manifiesta que las necesi

dades de la Federaci6n son cada dia mayores, y el local 

actual que ocupamos, es insuficiente para desenvolver 

normalmente la vida de la Federac16n.Los Delegados ven 

eamo las reuniones del Pleno se celebran incomodisima

mente por que no es saf1ciente la secretaría que tene

mos para que se reuna el Pleno. Las citaciones al per

sonal dé las obras, tampoco se puden hacer por que 

hay la misma !alta de local, por todo 10 cual est1ma 

la Ejecutiva que se deben de acometer las obras de con- , 

struec16n de una nueva sacretar!a, que a mas del local 

para los trabajos de oficinas, tenga un salonc1to apro-
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piado para reunirse el Pleno de Delegados,y reu-

1:Dir el personal de las obras que haya lugar.Pro

p(l) ie tambien la EJecut i va, que para los gastos de 

esas obras que segiin c!1cu10 coetar,n de 12, a 1; 

mil pesetas, se gestiones que contribuya con la mitad 

la Junta Administrativa de la casa del P•eblo. 

El Pl~o de Délegados, aprueba 1 autorizar a 

~a Comisi6n Ejecutiva, para que gestione el la 

J~nta Administrativa de la Casa del Pueblo, pague laa 

mitad de los gastos de~las obras. se acuerda asimismo 

el que una vez que se haya gestiona o es se omien-

can las obras de con1trucci6n de la nu a secretaria. 

LITIGIO EN EL SANATORI DE TABLADA 

El Deleg¡ido de Elctr cistas pregunta a la EJe-

outiva la tramitacw16n q se ha seguido con una de-

nuncia pre~entada por e a sec i6n, retrente a que en las 

obras del Sanatorio de 

asociado • 

La EJecut a 

nada práctico ~ebido 

los Electricistas no son 

ntesta que no se ha podido hacer 

que no han ido por dicnaa obra 

después d presenta a la denuncia. 

El Delegado de Electricistas sed! por satisfe-

cho con la cont staoi6n. 

PROL GACIÓN DE JORNADA EN EL PALACIO DEL HIELO 

L Ejecutiva manifiesta que en virtud de que se 
. 

a solicitado p rmiso distintas veces, y con causas ver-

daderam nte justificadas, ha tenido que autorizar el 

que en el Palacio del Hielo ae trabajase por una cuadrilla 

de albañiles, y por los electricistas, varias horas extra

cn-dinarlas, pe~o que es debido a que se ha tundido toda la 

instalaci6n y tienen que poner muchos hilos nueTos,y l 

albañil tiene que -ir detrás tapando huecos, o abriendo 

donde le ordena el electricista.se queja la Ejecutiva de la 
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falta de disciplina de varios compañeros que alli 

trabajan ~n aicha obra. 

se aprueba la gest16n de la Ejecutiva. 

se hacen otra varias preguntas de menor 1nte

r,s que son eontestadas favorablemente. 

Y no habiendo mas asuntos de que t r tar, se levanta 

la sesi6n a las doce y edmcuenta m1nu os de la noche, de 

la cual doy t~: ~ PEHUC!ól Ult.11 DE GnailOS 
DE LA 

V.J:J :B.A UJIIJSTRI! H Li EDIFIC&CIOJ 
EL PRESIDENTE. DE EL SECRETA 

~ 

ACTA de la reuni6n por el Pleno de Del_! . 
gados de la Federac16n local de obreros de la indust ria 

de la edificac16n de adrid y sus limítrofes, el dia SEIS 

DE NOVIDBBE DE KIL NOVECIENTOS VEINTIDÓS. 

se abre la sesi6n a las nueve de la noche,pre s ide 

el compañero Ma riano serrano, de Fumistas, y act~a de 

secretario , Luis Gascueña,de Tejeros. 

se c1! lectura al nombramiento de Dele~o por la 

Secc16nn de Barajas, a favor del compañero Victor Calvo. 

E Pleno aprueba ,ate nombramiento. 

se lee y parueba el ACTA anterior. 

se pasa lista y contestan las siguientes repre s en

taciones: Albañiles - de Madrid,Albañiles de Legan&s,Alba-
, 

ñile_s de Vici1varo, carpint.eros de Armar,, Entarimadores, 

constructores de Mosaicos,Embaldosadores,Electricistas, 

. Fontarvaros y Vidrieros, Fumistas,Pintores,Poceros,TeJeros 

y Marmolistas. 

El Delegado de Electricistas, pide algunas aclara

ciones. a la cuesti6n tratada en el Pleno pasado, rete ren

te a la cuesti6n de las horas ext.raord1nar1as en el Jtala-

cio del Hielo. 

La Ejecutiva le contesta favorablemente, y el Dele-
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gado sed! por satistecho. 

El compañero Cuerv~ aclara, y manifiesta que desea que 

se le explique la actuacl&n de la Gestora, pu&s estima 

que existe incompatibilidad en el compañero Anastasio de 

Gracia. 

El compañero Gonzalez de constructores de Mesa cos 

aclara algunos conceptos vertidos por el compañero M , en 

la sesi6n pasada, siendo contestado por la Ejecuti a, y por 

el compañe~o Mena, aclaraciones que satisfacen al compañero 

Gonzalez, y a los otros Delegados de constructores de Kosai-

cos. El compañero Kena man1t1esta que en su tenc16n no estuvo 

ni en sus palabras, pronunciadas en el Ple o pasado, el mo-

lastar en 10 mas minimo ni a la cied d de constructores 

de Mosaicos, ni a los Delegados. 

Por unanimidad, y con sta aclaraci6n, se aprue

ba el ACT A anterior. 
, 

LOCAUT DEL RAllO DE LA DERA. 

La Com1st6n Ejecutiva d' cuenta de las tram1tac1o-

nes llevadas a efecto con 1 asunto de locaut. a presencia 
. 

de la JUnta Adm1n1st ativan de la casa del Pueblo.Expone la 

Ejecutiva que el comit del Sindicato de la Madera,no plan~ 

tea la cuest16n con l claridad que se precisa, y por esto 

la Federac16n ha' de ir con cautela, ya que el Sindicato 

o vatios elementos de ~l, est!n aliados en contra de la 

Federac16n, co el comit6 del Sindicato énico, y sevv& 

un prt0p6sit e no retirar el personal de Madr1d-Par1s. 

El compañero Gonzalez de Constructores de Mosai

cos, hace una aolarac16n reterente a que el Sindicato no 

obra con la buena t¿ que se precasa en estos casos. 

El compañero sanz de Fontaneros. mantiesta que 

la Ejecutiva debe exponer claramente su op1ni6n raspe~~ 

al locaut. 

La com1si6n Ejecutiva, manifiesta que tiene 

cvi.e repetir 10 que ha dicho al comenzar la sesi6n;que 
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consiste en que la Ejecutiva estima que se debe de ayudar ·, 

al Sindicato -de la Madera, sin exponer los efectivos de 

la Federaci6n.La Ejecutiva entiende que el locaut de la 

: Madera est! desde sus comienzos planteado en unas e~ 

diciones ditioiles para la organizaci6n, pu~s al modes

to juicio ide la EJecuti·va se ha procedido de una torma 

~: 

" 

liger~, cuando mehos, pu~s no se ha bus ado una soluci6n 

ni se ha pretendido realizar la labor de acercamiento 

precisas en estos casos . 

El compañero cuervo, mail;iitiesta que la Ejecutiva en 

.,. asta ·caso ha procedido por sorp esa, e n lo rerrente 

a la opini6n que le merece e locaut, por cuanto esti

ma que ahora se les debe e ayudar. 

La Ejecutiva ma iti sta que no ha cambiado de opini6n 

por cuanto es la _situaci6n del locaut la que hace que la 

' 

1 
1 

,"! 

1 

' 

E 

1 

i 
El).ecutiva, entienda que se deben de dar todas cuantas ta-

nilidades se pueda , para que salgan airosos los trabaja- , 

dores de la Kadera, , pu,a ahota han cambiado ya de comi-

t&, y el actual ha reanudado las relaciones con las orga

nizaci nes obreras, por todo lo cual entiende la Ejecutiva. 

- que manteniendo los mismos puntos de vista, debe la Fede

raci6n corresponder a esas relaciones. 

El compañero Pedro Fern!ndez,de En~arimadores, dice, 

que tiene que manifestar su disconformidad con el criterio 
' -de la Ejecutiva, jaque el stndicato no ha variado en na-, 

) 

1 

' ~ . i, da, sino ·es en la postura. Entiende que la Federacion de- ~ 

be seguir la misma· conducta que hasta a~_ora viene aigu.ien , 

- do. Informa •de varias cosas que &1 s~be eh ~e1ac16n con ' 

este asunto. 

El compañero Kolina 1de Albañiles, manifiesta que la 

- Federaci6n ha sido demasiado democratica, y que lo que 

se precisa es no deliberar m!s, y aprobar la actuac16n de 

la Ejecutiva, la cual sabe~ que atenerse, y sed! cuenia 

.de los verdaderos deseos del Sindicato. 

1 
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El compañero Mena, de Embaldosadores, propone que 

no se condicione nada, en• lo refrente al looaut, y 

siga la Federaci6n el camino que deba y quiera. 

Hablan en diversos tonos, los compañeros oa

~loces, de Poceros,cuervo, de c. de Mosaicos.Martinez, 

de Pintores,y y Pedro Fernández, de Entarimadores. 

La Ejecutiva habla para aclarar, y expone que 

mantiene su criterio, recuerda al compañero Uolina,una 

carta de su secci n, en la cual aboga por que se preste 

al Sindicato el máximo de solidaridaa que p rm1tan las 

circunstancias. 

El compañe¡o Cuervo, pro ne que se de un voto 

de contianza a la Ejecutiva. 

se acuerda que la EJ cutiva trate con el Sin

cato, y traiga el ACTA de lo pa tado, al Pleno del dia 

8 pr6ximo. Este acuerdo es tomado por nueve votos enpro

uno en contra, y el re to ab tenidos. 

LITIGIO DE ESCULTORES DECORADORES EN LA OBRA DE MARTilf' LAGO 

La oomisi6n E cutiva dá cuenta de ,ue 1a socie- . 

~ad de Escultores, lic1t6, en una entrevista que cel -

br6 su Junta Direc iva, con la comisi6n Ejecutiva, que les 

prestasemos sol aridad en la obra del patrono Kartin Lago 

sita en la Av ida de Pi y Kargall, pu6s en esa obra, los 

patronos Escultores, ten1an tr~bajando a dos compañe~os que 

la soci d hab!a declarado traidores. La Gestora tramit6, 

por acuerdo de la EJe_cutiva, y se consiguid .el que los 1n

~eables, salieran de la obra, y los patr~nos abonaran a 

1a sociedad una cantida en concepto de 1ndemn1zaci6n. 

En virtud de eeta gesti6n, la Directiva de Escul

tores, subi6 a secretar1 a dar las gracias, en momenco que 

solo estaba el compañero secretari6, el cual les rog6 que 

10 hici ran por e~cr1to, si tenian ese deseo. En la aotua~t••• 
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lidad no ha recibido ninguna oomunicac16n de la sociedad 
\ 

de Escultores Decoradores, en la que oficialmente nos d~ 

cuenta de la so1uci6n de ~sta reclamadi6n. 

El Pleno aprueba, la actuac16n de la Ejecutiva. 

LITIGIO DE CANTEROS EN LA MISMA OBR 

La Com~ai6n Ejecutiva, da cuenta de que en la misma 

obra de Martin Lago, se está co1ocand p'iedra espac i alme..n 

te labrada en Al~mania, y traida por Martín Lago,y cuya 

piedra la colocan tambien obreros alemanes.La sociedad de 

Canteros pidi6 a la Federaci6n ue esa piedra no se colo-. 
case por no estar labr~ a en adrid, pu&s tienen acuerdo 

de que t_oda la piedra que e Madrid se coloque, ha de ser 

en Madrid labrada . 

La Ejecutiv~ tramit6 esta reclamaci6n de solidaridad 

que canteros nos ha !a, y des pu~s de amplia intormaci6n 
. . 

y laboriosas gest1 nes, obtuvo una negativa rotunda por 
' parte del patrono, puls sostenía el criter i o de que si . , . .... 

la Federac16n s~st~nia el criterio de que una nueva re-

forma en sentido progresivo en el trab~Jo,no la querían 

las orga izaciones ó)breras. 

La Ejecutiva del1ber6 sobre esto, y acord6 dirigir · 

una carta a la _sociedad de ·c~nteros dando por terminadas 

nu stras gestiones & inhibienna de este 'aaunto y en cuya 

arta entre otras cosas se decía a los canteros: 

•pa ra nosotros ea una cu·esti6n terminada, toda vez que ir 

mas a11i en la tramitac16n de ~ate ·asunto,significar!a 

lá 'defens a de un criterio que está en a·bierta pugna con 

nuestra actuaci6n en lo refrente a la evoluc16n de las 

1ndustr1as ·y el des~rro110 profesional de 10s trabajadora , . . 
y por tanto en pugna tambien por el criterio por nosotros 

~ . 

sustentado de , perfeccionar la estructura de 1aa o·rganiza

ciones a mj3dida que se modifica 1a estructura de las in

dustrias y _de la vida toda~ 
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La Ejecutiva no ha recibido contestaci6n a~sta 

carta, y propone al Pleno que apruebe el criterio sus

tentado en la misma, que no es otra cosa que seguir la 

t!ct1ca que en nuestra vida tederati va hemos emprendido·. 

Por unanimidad, ee aprueba la tramitaci6n re 11~••• 
zada por la Ejecutiva, y la contestac16n enviada a en

teros dando por terminado este asunto. 

Y no habiendo mas asuntos de que trata , se le

vanta la sesión a las oc ,., 1a noche. 

. VA :BA 
~ - lE ..., • 

OE L A 

EL PRESIDENTE lRDUSTBll n; LA &UIFI SE CR 
Ol 
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ACTA de la reunión d Pl mo de Delegados de la 

Federac16n local de obreros de l industria de la edifi-. 

caciOn de Madrid~ su~ l mitro s, celebrada el dia OCHO 

de NOVIEMBBE DE MIL NO CIEN OS VEINTIDÓS. 

Se abre la si6 las diez y media de la noche 

preside el compañ o Fran isco Malina de Albañiles ,Y a·ctll.a 

de secretario Luis Ga ueña, de Tejeros. 

se pasa 11 ta y contestan todas las secciones 

menos la de Albañ es de Vicálvaro. 

se le parueba el ACTA anterior. 

El co pañero sanz, de Fontaneros, p•opone que no 

·est~ pres ne el companero Presid~nte de Entarimadores, 

1 compañero aludido, manifiesta que'él solo venia 

como oyente,por haberselo rogado uno de los Delegados. 

Despu~s de un ligero incidente, se retira el com-

pañero Presidente de Entarimadores. 

LOCAUT DEL RAllO DE LA MADERA. 

La Ejecutiva, dá lectura del pacto que &eta noche 

· se ha de firmar con el Sindicato de la Madera. 
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to habiendo n1ngun Delegado que tenga n~da que ob-
' jetar, queda aprobado el pacto por unanimidad. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se 1e•anta 

la ses16n a las once y cuarto de la noche, de la cual 
.1,1,r------
~ FEDERACIÓII- LOCAL DE OBREROS 

OE LA 

lNDU3TBI! DE LA EDJFJC!CIOJ 
Df 

ACTA de la reun~6nt&l ~§~ ~a4a por el Pleno de Dele

gados de la Féderaci n l cal e obreros de la industria 

de la editicac16~ de 'M r1d sus limítrofes, el dia VEii 
-

TITRfS DE NOVIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS VEINTIDÓS. 

se abre la se on a las ocho y media de la noche, 

preside el comp ñero uis Gil de Embaldosadores,y actúa 

de. secretario Julio art inez, de B1ntorea • 

se pasa 11sta , ~ contestan doce representaciones • . 
Sel y ~prueba ·el .ACTA anterior. 

AS SINATO DEL COMPAñERO GONZALEZ PORTILLO. 
=----------- ---==================== 
B~ co pañero Muiño, en nombre de la comisión EjecutJ:. 

va, d' · euenta del asesinato que ha sido víctima, nuesjro 

infort unado compañero tederado albañil Jos, Gonzalez Por-

till , ocurrido cuand~ presenciaba las tareas del XV con

gr so de+ª Un16n General de Trabajadores. 

Manifiesta q~e el congreso reunido,protest6 de tan 

vil asesinato, y expulsó a los promotores de la cuest! n 

que ~16 origen a esa muerte.La Ejecutiva desde el primer 
1 

momento, ha hecho cuanto ha estado en su mano, para ho•~ar . . 
a tan exce~ente compañero, cuyos altos dotes personales, y 

sacrr'icios por la organización, conocen todos los Del~ga

dos por haberlos publicados "EL SOCIALISTA".La Junta Admi

nistrativa de la casa del Pueblo, ..ha tomado acuerdos res

p-ecto al entierro de tan 1-nfortunado camarada.La Com1a16n 
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Ejecutiva, ha propurado recoger el anhelo de los traba

jadores de la editicaci6n, y por ta'l causa trae el cri

teriode que mañana por la tarde, no se trabaj'e en todo 

el ramo de la edif1cac16n, y se invite a que todos !os 

compañeros asistan al sepelio de Gozalez •Portil.lo. 

El compañero cuervo de c, de Mosaicos~ se m esw 
tra contarme con la propuesta de la Ejecutiva, y a~ de 

que al objeto de ganar tiempo, sean las Directiva de las 

Secciones las encargadas de declarar la huelga n sus res

pectivos oficios. 

El compañero Gutiérrez, de Albañ les, adiciona 

a los propuesto por cuervo, que sean los Delegad~i al Ple

no los que se ancarguen de for r la comisiones , que ma-
~ / 
nana han de invitar al paro ge eral, que ellos seentien-

dan con las ·Directivas· de sus secc ones , para designar 

tantas Comisiones como hagan ta ta. 

Intervienen en est debate varios compañeros 

y por unanimidad se ap ueba a propuesta de huelga general 

para mañana por la ta de, con la propuesta del compañero 

cuervo, y la adic~6n del compañero Guti~rrez. 

La Ejecutiva anifiesta que mañana a las siete 

llega a Madrid la madre del camarada Portillo, y propone 

que vaya una repr sentaci6n de 11 Federación a 1a estaoion. 

Esa re nresentac On ha de estar integrada por la Ejecutiva 

y el Presidente y Secretario de éste Pleno. 

r unanimidad es ~probada ~ata propuesta. 
-

e plantea la cuestión refrente al compañero 

Q,uijano, Delegado de Albañires de Vicálvaro, el cual era 

Delegado al Congreso , y se d1stingui6 en la c_ampaña 'de 

protesta contra la mayoría del congreso. 

se acuerda tacultar a la com1si6n Ejecutiva 

para que siga la conducta que en relación a los acuer-

dos tomados en el Congreso de la Bni6n General. ~aba se

guir. 
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LOCAUT DEL RAMO DE LA MADERA. 1 
1 

! 

El compañero Muiño, en nombre ·de la Ejecutiva, d! 
1 

- cuenta del estado en q~e se encuentra este conflicto, 

y del prop6sito de la Ejecutiva, -cumplimentando los 

..,_, 

acu-

erdos del Pleno-de ayudar en los posible ai s~ndicato de 

la Madera. 

El compañero Gutih-rez, de Albañilles ,, pregunta en 

que astado se encuentra el asunto ·de Madrid-Paria, en re

)ac16n con el Sindicato de la Madera .• 

La Ejecutiva, le contesta que en el mismo estado-

e-s decir, que el Sind cato no ha retirado el personal quE 

en Madrid-Paria, tiene el Sindicato de la Madera-por so

lidaridad a la Federaci6n. 

El compañero Molina,de Albañiles, pregunta que es 

lo que se ha de hacer con los esquiroles del Sindicav,u 

que se presentan a trabajar en las obras. 

Muiño, por la Ejecutiva, le contesta y manifiesta 

1 

que en las obras q ~ no ofrezca peligro, ee les obligará 

a cumplir sus deberes én el Sindicato. En las obras que 

ofrezca resistencia, pu~s no se har& nada, pu~s según los 

acuerdos de la Federac16n, tomados en otros Plenos,no de

bemos de exponer sus fuerzas ea malas causas, o en cau

sas poco claras. 

Muñ1z, de Pintores, ·se muestra comtorme, con lo expue 

esto por la Ejecutiva, y crae que 11 litigio del Sindica

~º• ·no se ventila con dinero. 

Por unanimidad, se acuerda continuar la conducta que 

se sigue en relación .con el locaut ·de la Madera. 

LITIGIO DE ESCULTORES El LA OB&A DE MARTIN LAGO. 

rEl compañero Muiño, em nombre de la com1si6n· Ejecut1-

' 

1 

: 

va, dÁ taenta de la conducta que sigue la sociedad de Es

cultores, en relaci6n con ~a obra de Madr1d-Pa~1s. La Eje
cutiva les ha pedido solidar~dad en dicha obra, orrecien-

1 

; 

: 
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doles la dieta de cinco pesetas, por cada huelguista que 

de ésta acción resultasé. 

La Directiva ha contestado que en este asunto -

estaba dividida, y tem!a que dar cuenta a su junta gene

ral.La Ejecutiva dá lectura a uña carta que la sociedad 

ha remitido, dando cuenta de que en junta general, han 

acordado no prestarnos la solidaridad en MadridPart 

debido a que consideran 4~e no ea una lucha contra la em

pres~, sin6 que es una lucha de tendencias, en la obra 

Madrid-Paria. 

Eor unanimidad se acuerda que conste en ACTA 

nuea.tra protesta por semejante contestación, y contes

tarles a su vez, que ser, tenida en cuenta su conducta por 

~sta Federaci6n. 

El compañero Molina, de Albañiles, propone que se 

acuerde autorizar, a los albañil s colocar a toda clase 

de Escultura • . 

Hacen uso de la palabra varios Delegados, y se 

desecha la propue~ta del compañero Molina, pero dejando 

en libertad de acc i 6n a la secc10n de Albañilee, para que 

sin perjuicio de 10 q e se acuerde, procedé como crea 

mas oportuno. 

ASU TO DE LA CALLE DE GRANADA. 

La Eje tiva da cuenta del asunto planteadoen 

- las obras del "METRO• sitas en la ca11e de Granada, y en 

las cuales se ffalta des~aradamente a todas las bases, se 

trabajad noche , y se comete toda clase de anomalias. 

Por defender l a organización, ha sido despedido el encar

gado compañero Eusebio Indalecio • 

se acuerda hacer cuanto se pueda respecto aestas 

obras, y pasar a este compañero k :la dieta de huelga. 

El compañero ~uiñones hace .una referencia de 

todo 10 acaecido en esa obra, 

El compañero Gutiérrez, rectifica varios de los 
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puntos espuestos, por el compañero Quiñones. 

El compañero Me~tia, de Albañiles, propon , que . 
para aclarar, y hacer las observaciones que sean prec 1-

sas, . se autorize a · la Ejecutiva, para que asista a las 

sesiones de las sociedades. 

se acuerda autorizar, a la Ejecutiv , segán propone 

el compañero Moli~ 

Y no habiendo mas asuntos de que trtar, se levaata 

la sesi6n a las once de la noche, de la cual doy fj: 

V11 B.11 
- El PRESEDlfNTE. 
~ ~ 

~ FiJBI.Uió:; :-:i::1.LDB OS 
OE L.\ 

llDfllf I D; L! SDIFIC!CleN 
DE 

r 1111 i111mm 

ACTA del reun16n celebrada por el Pleno de Dele

gados de la Federac16n lo::bal de obreros de la industria . 
de la edificac16n de Madrid y sus limitrofes, el dia SEIS 

' 
DE DICIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS VEINTID~S. 

se abre la sesi6n a las ocho y media de la noohe, 

presiden el compañero Luis Gil, de Embaldosadores, yac

túa de secretario Luis Gaacueña, de Tejeros. 

s lee y aprueba el A~TA anterior. 

contestan a la lista, doce Secciones. 

NOMBRA IENTO DE NUEVOS DELEGADOS. 

El compañero Egido, en nombre de la Ejecutiva,dá . 
lectura al nombramiento de Dele~ado suplente, a favor del 

compañero Ram6m L6pez, de Entarimadores, y de otros dos 

compañeros de Fumistas. 

se aprueban estos nombramientos. 

LOCAUT DEL RAMO DE LA MADERA. 

El compañero Egido, en nombre de la Ejecutiva, d! 

cuenta del estado en que se encuentra el locaut del ramo 
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de la Madera, y de la reuni6n de 1residentes celebrada 

en nla Casa, j' convocada por la Junta Administrativa, 

el dia 4 del actual, Manifiesta que la Ejecutiva man

tiene au posici6n anterior. 

Elmcompañero Mol1na, de Albañiles, propone que 

~l Pleno acuerde una cuota extraordinaria, para sosta r 

a los huelguistas del ramo de la Madera, siempre qua l 

Sindicato del ramo de la Madera, retire su pers nal de 

la obra Madrid-Paria. 

Eg1do aclara la s1tuaci6n de la Ejecutiva, y 

mantieeta que hay que tener en ~enta la man1f•sta-, 

cion s que en la reuni6n de President s, h zo el compa

ñero ie-esi<lente del Sindicato, l ual manifest6 que 

no pod!a comprometerse a retirar el pe r sonal de la obra 

Madrid-Paria. 

Luis n!ez, amplia las manifestaciones hechas por 

el compañero Egido. 

El compañ ro c ervo, de c. de Kosaicos,se mues

tra contrario a que se pres e solidaridad, ni moral, . ni 

material, al Sindi to d la Madera, pu,s &ste no obra con 

franqueza. 

Puesta avo aci6n la propuesta del compañero de 

Albañil s, se apru ba, a con<11c16n ~e que retire el Sindicato 

su personal de drid-Paris.votan en pro IO compañeros, 

un abstan1.do, y dos ausentados. : 

BASES DE POCEROS. 

La com1si6n Ejecutiva, d! cuenta de unas Bases, que 

la ha remitido la secc16n de Poceros, y que presentan a 

sus patronos. Dichas Bases no contienen aument s, sin6 

que ti~nden a una reglamentaci6n de las mejoras qu actu

alm nte disfrutan. 

La Ejecutiva expone su ci,l.~erio favorable, a que 

estos compañ ros gestionen la consecuci6n de esas mejoras. 



119 
• 

El compañ ro Egido, por la EJecutiva, d' o •nta de la 

d1m1s16n del compañero Perretta, del cargo de Ejecutiva, Y 

4• Delegado al Pleno. 

El Pleno sed! #or enterado. 
J 

CESIÓN DEL PERIÓDICO "EL TRABAJO». =============:;:----== ========= 
La Com1si6n Ejecutiva, d! cuenta la t ram1 tac16n 

seguida, para la cesi6n de »EL TRABAJ », y manifiesta que 

ya estin ~ltimados todos los detall s, referentes a la 

cesi6n, .y solo falta que l Pleno ~ su conformidad al 

ACTA de ces16n, que se · h de firmar por la EJecutiva,yy 

por la Directiva de Albañiles.El compañero Egido,lee 11 

ACTA de cesi6n, que e 
. 

aprolada con ligeras obse~vaciones 

que hacen varios Delegados, y se ra1cu1ta • a la Ejecutiva 
-para que firme, tenia do en cuenta las observaciones que 

se han hecho. 

El compañero cuervo, propone que se cambie el titulo 

del per16dico. 

El Pleno, desecha la propuesta del compañero cuervo, 

por unanimidad, a excepci6n de su voto. 

Y no habiendo mas asuntos de · que tratar, sel vanta 

la ses16n a las 

v.11 BA 
EL PRESIDENTE. El secret~rio. 

ACTA de la reun16n celebrada por el Pleno de Delega

dos de la Federac16n loxal de Obreros de la 1nduetr1a de• 

la ed1f1caci6n de Madrid y sus limítrofes, el dia ONCE 

DE DICIEJIBRE DE MIL NOVECIE.TOS VEINTIDÓS. 

se abre la sesi6n a las nueve de la noche, preside 

el compañero 

el compañero 

Bernardino cuervo, y act~a de secretario 

J 
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el compañero Gimen z, de _Tejeros. 

Se pasa lista, y contestan Albañiles de Madrid••••••n•••n• 
Entarimadores,Embaldosadores,Fontaneros y Vidrieros. P 

Bintores,Fumiatas, constructores de Mosaicos, y TeJe-

ros. 

se lee y aprueba l ACTA anterior. 

-ASUNTO DELm PERIÓDICO »EL TRABAJO». 
========~=:--e:~===-=-----===== 

El compañero Egido, d! cuenta de las ~d1t1ca

c1ones que la Eijecutiva, ha hecho al••~ ACTA d traste

rancia del p r16d1co "EL TRABAJO». 

se abre debate, sobre est unt o, y hacen uso 

4e la palabra los compañeros · Gut ~rr z,cuervo,serrano, 

y varios m!! e Todos los compañ ros qu intervienen lo 

hac n con el mas alto expiritu, y se aprueba lo que pro

pone l compañero serrano, que oonstste~ en dejar bien 

sentado en esa ACTA, que ha de ser invariable, la t!c

tica que siga el peri d1co, la cual ser! en un todo d~ 

acuerdo con la Uni6n General , y que se tomen medidas para 

prevenirse contra posib es, perjuicios qu~ 88l'PUedan oca

sionar si hay mala t. 

-A UNTOS VARIOS-
= -======-~-==: =-=-= 

sed! lectura a una carta de la sociedad deAlba-

ñil s de Ma d, r specto a un compañero que le han des-

pedido de la obra de la Puerta de Atocha. 

Egido, ha03rh1et6ria de toda la actuac16n de la 

soci dad de Peones, en ' &sta ohra, hasta llegar al desp•do 

de 6st ted rado. 

outiirrez, propone qu la Federac16n s1ga la 

misma conducta. que sigue la sociedad de Peones. 

nespu~s de breve d1scus16n en la que intervienen 

varios compañeros, se aprueba lo propuesto por el compañero 



Guti~rrez. 

El compañero Muñiz, propone que se acoja como huel

guistas a todos los compañeros que la sociedad de Pones, 

arroje de los tajos e~ que tengan tuerza. 

Se aprueba por seis votos en pro, la propos1ci6nüdel 

compañero Mu.ñiz. 

-ASUNTO DEL COMP AñERO Q,UiñONES CON ALBAñILES-

Eic~mp~~aró: GQt~&rr ~ -~ t manifiesta que en su secc~6n 

se ha tomado el acuerdo de desautorizar a ~ compañero 
. ' 

Quiñones, para ir al congreso e la Paz, que se está oe 

labrando en LA HAYA. 

E~ Pleno se di por enterado. 

-ASUNTO DE ESCULTORES DECORADORES-
=================-=========== ======== 

El compañero uti&rrez, de Albañiles, manifiesta que 

la sociedad de E cultores, eat! siguiendo una conducta 

improced nte, para con la Federaci6n, oomo lo prueba entre 

otros l vaso de Madr1d-Par1s. 
' o 

Como ay de sobra elementos de Juicio, pé@is, saber la 

conducta de esa sociedad, propone que se autorize a los 

albañiles, para que coloquen toda clase de scultura, al 

igual q~e se hace con la piedra artil1c1al. 

El Pleno desecha la prppuesta del compañero Gutíirr z 

si bien estima que por ahora, no lebe dar ste paso la 

Federa~c16'n, y si que quede la secci6n de albañiles, en li

bertad de acc16n para este asunto. 

El compañero Mena, de EllJaldosadores, hace varas 

denuncias, respecto a unos albañiles qu se quieren hacer 

asociados de Embaldosadores. 

El Delegado de albañiles, recoge 1.I.a. denuncia, y prome 

te que la llevar& a su secc16n. 



El compañero Eg1do, en nombre de la Ejecutiva• 

d! cuenta de la correspondencia que se ha recibido de 

los compañeros Yuiño, y Quiñones, desde Bruselas, en la 

cual r cogen las diterentes impresiones qu han sentido 

en el trascurso del viage que estin realizando. 

El Pleno sed! por enterado. ~ 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, s le

vanta la ses16n a las doce de la noche de la cual doy ir,. 
Vª BA 

~ PRESIDENTE. EL SECRETAR I • 

J.1r-------
~ FEDEIUC!O. - "LLDE OB.lliBOS 

DE L4 

lNDUSTBI! Di l! &DI FIC AC ION 
Df 
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